
 

NO HAY DESARROLLO ECONÓMICO SIN 

SEGURIDAD.- RUBÉN MOREIRA 
  

 

·         Encabeza Gobernador incineración de narcóticos y objetos de delito 

·         Destruye piratería, máquinas tragamonedas y alcohol 
  

 

Piedras Negras, Coahuila de Zaragoza; 12 de septiembre de 2015.- El Gobernador Rubén 

Moreira Valdez encabezó la incineración de narcóticos y objetos de delito, la destrucción 

de alcohol, máquinas tragamonedas y piratería en el municipio de Piedras Negras; donde 

puntualizó que sin seguridad no hay desarrollo económico, al tiempo que se pronunció 

contra el uso de armas de fuego y las drogas. 

  

Anunció que para enero del próximo año, el Estado contará con una nueva policía, que será 

la Fuerza Coahuila, la cual contará con una nueva estructura orgánica moderna, un nuevo 

marco jurídico, que propicie la carrera policial; además de anunciar que se seguirá 

trabajando de manera coordinada con las autoridades de los tres órdenes de Gobierno. 

  

Respecto a la incineración de narcóticos, piratería, máquinas  tragamonedas y alcohol, 

explicó que fueron producto de su incautación de los operativos realizados en conjunto 

entre las corporaciones policiales del Estado, Semar, Sedena, Policía Federal y PGR; 

cumpliendo así con los compromisos emanados de los acuerdos nacionales del Gabinete de 

Seguridad, del Consejo Estatal de Seguridad Pública y reuniones Municipales de 

Seguridad. 

  

El trabajo coordinado de la Policía Federal, Policía Acreditable, GATE, SEDENA, 

SEMAR, obtuvo como resultado que se incautara: una tonelada 600 kilogramos de 

marihuana; 5 kilogramos de cocaína; 300 gramos de heroína; 3 mil 100 discos de piratería; 

158 máquinas tragamonedas; 21 mil 385 litros de alcohol. 

  

En su mensaje, el Mandatario Estatal se pronunció en contra de la violencia, las armas y las 

drogas; y a favor de tener tranquilidad, más seguridad; mejores policías; para con ello que 

Coahuila se convierta en un destino para la inversión, y tener un desarrollo económico 

sostenido. 

  

Subrayó los esfuerzos que se han hecho en materia de seguridad, además de la coordinación 

entre el Gobierno Federal, Estatal y el Municipal, que ha permitido tener una baja sostenida 

en todos los índices delictivos. 

  

En su intervención, a cargo el Delegado en Coahuila de la Secretaría de Gobernación, 

Eleazar Bazúa Flores, expuso que hoy Coahuila es más seguro, tiene mayor tranquilidad y 

orden, lo cual fue motivo de reconocimiento a nivel nacional por el propio Presidente de la 



República, Enrique Peña Nieto, y cuyo trabajo coordinado ha logrado tener tales acciones 

en la incautación y destrucción de enervantes, piratería, máquinas tragamonedas y alcohol. 

  

El Alcalde de Piedras Negras, Fernando Purón Johnston, subrayó el trabajo coordinado 

entre los tres órdenes de gobierno, han permitido la baja en los indicadores delictivos y, en 

contraparte la atracción de más inversiones, generación de turismo y más fuentes de 

empleo, logrando tener Coahuila más de 107 mil empleos en lo que de la actual 

Administración. 

  

Expuso que con el encantamiento de las drogas y los demás objetos de delito se evita que 

llegue a las calles y sea comercializada con daño a la salud de niños, jóvenes y adultos; 

como la prevención de delitos que vulneran la tranquilidad y seguridad de los coahuilenses. 

  

Cabe mencionar que la droga que se destruye corresponde a averiguaciones previas penales 

registradas por la Procuraduría General de la República y por ser sustancias nocivas para la 

salud, así comprobado mediante dictamen pericial, no es procedente su almacenamiento, 

por lo que la autoridad federal ha ordenado la destrucción por la vía de incineración. 

  

El Gobernador Rubén Moreira Valdez, encabezó el acto en el que fueron testigos de esta 

destrucción e incineración de droga funcionarios de los tres órdenes de gobierno, así como 

autoridades del Estado de Texas y el cónsul de España en Monterrey; como los Alcaldes de 

Nava, Allende y Villa Unión. 

  

En el evento se contó con la asistencia del General Brigadier DEM, Francisco Juan Aboytes 

Guerra, Comandante de la Guarnición Militar en Piedras Negras; el Coronel de Infantería, 

Carlos Seañez Limón, Comandante de la Guarnición Militar de Acuña; el Magistrado 

Gregorio Alberto Pérez Mata, Presidente del Tribunal de Justicia del Estado; Víctor 

Zamora Rodríguez, Secretario General de Gobierno; Homero Ramos Gloria, Procurador 

General de Justicia del Estado; Cristian Méndez Recio, Comisionado Estatal de Seguridad 

Pública. 

  

  

Fuera de las calles… 
  

-        1 tonelada 600 kgs de marihuana. 

-        5 kgs de cocaína. 

-        300 gramos de heroína. 

-        3 mil 100 discos de piratería. 

-        158 máquinas tragamonedas. 

-        21 mil 385 litros de alcohol. 
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VAMOS A DISMINUIR LOS ROBOS DE SALTILLO: 

RMV 



·         Más coordinación para abatir el delito 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 13 de septiembre de 2015.- El Gobernador Rubén Moreira 

Valdez fijó su postura respecto a los índices delictivos que presenta Saltillo para contribuir 

a la disminución del delito del robo en esta capital, principalmente el de vehículos 

automotores a través de la coordinación de los gobiernos estatal y municipal. 

  

Ofreció todo su apoyo y respaldo al municipio a través de la aplicación de estrategias 

conjuntas en la materia, mismas que se reforzarán en distintas reuniones de ambos 

gobiernos y que arrancan a partir de la próxima semana. 

  

Al encabezar la reunión de seguridad que tuvo lugar la mañana de este domingo, donde se 

analizó la situación particular de Saltillo, el Gobernador recalcó el impacto negativo que 

representa el alto nivel de robos de la capital coahuilense en las cifras estatales, por lo que 

se tomaron diversos acuerdos para alcanzar objetivos conjuntos. 

  

Moreira Valdez manifestó su preocupación respecto a la cantidad de robo a vehículos 

automotores que se presenta en la capital coahuilense que asciende a 421 en el periodo del 

1 de enero al 31 de agosto, cifra que consideró alarmante. 

  

"Tenemos que bajar el número de robos en Saltillo, porque las cifras que aquí se presentan 

impactan en los números del Estado; enfoquémonos en bajar los robos en Saltillo para que 

bajen las cifras de Coahuila", dijo. 

  

"Si disminuimos estas cifras en Saltillo, seremos el Estado más tranquilo", recalcó. 

  

Si bien, Coahuila ha logrado reducir sus índices delictivos de alto impacto durante los 

últimos tres años y medio y que le ha valido el reconocimiento del Presidente Enrique Peña 

Nieto, en materia de robos sigue por encima de la media nacional donde las cifras de 

Saltillo juegan un papel relevante. 

  

De acuerdo a los números analizados en la reunión de seguridad referentes al periodo del 1 

de enero al 12 de septiembre Saltillo registra 2 mil 872 robos con un incremento del 3.16 

por ciento respecto al mismo periodo del 2014. 

  

En lo que va del año, los robos a casa habitación ascienden a 799 con un incremento del 

37.52 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado; la modalidad del robo a 

negocio también se incrementó en un 25.27 por ciento con 684 casos. 

  



En lo que respecta a los robos a vehículo automotor, la cifra asciende a 421 casos, mientras 

que los que se cometen en contra de personas es de 605 y a banco son 9 casos. 

  

Ante estos resultados, el Gobernador ofreció al Alcalde Isidro López Villarreal, apoyar de 

manera permanente las estrategias para lograr mejorar los resultados y evitar que las 

familias, negocios, tiendas de conveniencia y automóviles  de los saltillenses sean afectadas 

por este delito. 

  

Por otra parte, el Gobernador felicitó al Alcalde por bajar a cero el número de personas 

fallecidas por accidente durante los últimos 100 días. 

  

Finalmente, Moreira Valdez aseguró que su Gobierno mantiene el compromiso para seguir 

trabajando para bajar los delitos que corresponden a robos, homicidios y consumo de 

drogas a fin de cumplir con lo que establece su Plan Estatal de Desarrollo en el sentido de 

proporcionar tranquilidad y seguridad a los coahuilenses. 

  

A la reunión de seguridad acudieron también el Alcalde de Saltillo, Isidro López Villarreal; 

el Secretario de Gobierno, Víctor Zamora; el Procurador de Justicia del Estado; Homero 

Ramos Gloria; el Comandante de la Sexta Zona Militar, Jens Pedro Lohmann; así como el 

Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Gregorio Pérez Mata entre otros. 
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CONMEMORA COAHUILA EL 168 ANIVERSARIO 

DE LA GESTA HEROICA DE LOS NIÑOS HÉROES 
  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 13 de septiembre de 2015.- El Gobernador del Estado 

Rubén Moreira Valdez, acompañado por el General Jens Pedro Lohmann Iturburu, 

comandante de la sexta zona militar, encabezó la ceremonia de conmemoración del 168 

aniversario de la gesta heroica de los Niños Héroes en defensa del Castillo de Chapultepec, 

misma que se celebró en las instalaciones del 69 batallón de infantería. 

  

Luego de montar una guardia de honor en el monumento a los Niños Héroes, autoridades 

estatales, municipales y del Ejército Mexicano se trasladaron a las instalaciones militares 

para la ceremonia oficial. 

  



Rubén Moreira Valdez expresó en su mensaje que en este 168 Aniversario de la Batalla de 

Chapultepec, el pueblo y los poderes del Estado de Coahuila de Zaragoza refrendan su 

reconocimiento, agradecimiento y admiración al Ejército Nacional y la Armada de México 

  

Recordó que no solamente fue un esfuerzo de lucha contra el invasor, sino también contra 

la discordia, "porque la derrota que en esos días se convirtió en la grandeza de los niños 

héroes, está opacada por la discordia de los mexicanos", dijo. 

  

"168 años después de aquel sacrificio, la patria sigue teniendo retos y sigue teniendo en el 

ejército su mejor respaldo. Hay que señalarlo: hoy frente a nosotros está el enemigo de la 

inseguridad, encarnado básicamente en el narcotráfico y su deseo de llevar la droga a 

nuestras niñas y a nuestros niños", puntualizó el Mandatario Estatal. 

  

Por lo que pidió cerrar filas con las instituciones de la República Mexicana, para evitar que 

el flagelo del narcotráfico inunde las calles. 

  

Informó a los presentes que hace unos días tuvo la oportunidad de dialogar de nueva cuenta 

con el Presidente Enrique Peña Nieto y mostrarle los resultados que en materia de 

seguridad ha tenido Coahuila. 

  

Agradeció la presencia del Ejército en nuestro estado ya que aseguró que hubiera sido 

imposible lograr estos resultados y la tranquilidad que hoy se vive, sin la coordinación con 

el Gobierno Federal y sin la presencia de los soldados de México 

  

El General Jens Pedro Lohmann, por su parte, en su discurso expresó que en lugar de traer 

a la memoria la afrenta nacional que nos ocasionó una guerra de conquista premeditada  y 

rasgar viejas herida, o intentar revivir viejos rencores, consideró prudente recordar que si 

bien la fuerza extranjera fue avasalladora, la discordia interna contribuyó sensiblemente a la 

derrota. 

  

"Un pueblo que olvida las lecciones de su pasado, puede perder la perspectiva y la 

objetividad sobre su porvenir, y lamentablemente tiende a repetir la lección", enfatizó el 

mando militar. 

  

Conminó a los presentes a sumarse individual y colectivamente al esfuerzo que el Gobierno 

de la República, bajo el mando del presidente Enrique Peña Nieto, ha establecido mediante 

las cinco metas nacionales plasmadas en el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, para 

lograr juntos un México en paz, incluyente, con educación de calidad, próspero y con 

responsabilidad global. 

  



En este mismo evento se premió a los ganadores del Primer Concurso Estatal de Bandas de 

Guerra, en el cual la secundaria "Andrés S. Viesca" resultó la ganadora. 

  

A este importante evento asistieron además Gregorio Alberto Pérez Mata, presidente del 

Tribunal Superior de Justicia en el Estado; José María Fraustro Siller, diputado Presidente 

de la Junta de Gobierno del H. Congreso del Estado; Víctor Zamora Rodríguez, Secretario 

de Gobierno en Coahuila; Isidro López Villarreal, Presidente Municipal de Saltillo; 

Homero Ramos Gloria, Procurador General de Justicia en el estado; Jesús Ochoa Galindo, 

Secretario de Educación; General Brigadier DEM Héctor Dávila Alcocer, Jefe de Estado 

Mayor de la Sexta Zona Militar; Teniente Coronel Francisco Mercado Gamiño, 

Comandante del 69 Batallón de Infantería. 

  

Así como diputados locales y federales; delegados federales; alcaldes de varios municipios 

de Coahuila; funcionarios de los tres órdenes de gobierno; familiares y amigos de 

integrantes del 69 batallón de infantería, así como de la banda de guerra de la secundaria 

"Andrés S. Viesca"; autoridades educativas y público general. 
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RUBÉN MOREIRA SE PRONUNCIÓ POR ATENDER 

LA PROBLEMÁTICA QUE ENFRENTA EL SISTEMA 

PENSIONARIO DEL MAGISTERIO 
  

·         Preside ceremonia cívica en la emblemática Escuela Primaria 

“Centenario” 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 14 de septiembre de 2015.-  Ante los dirigentes de las 

Secciones 5 y 38 del SNTE, Blas Mario Montoya y Rubén Delgadillo, Rubén Moreira 

Valdez afirmó que no cejará en su empeño para solucionar la grave problemática que 

enfrenta el Sistema Pensionario del Magisterio, para lo cual, anticipó, el viernes enviará al 

Congreso la Iniciativa de Reforma a la Ley correspondiente para “arreglar de una vez y 

para siempre” esta situación que deja en desventaja a las y los maestros. 

  

Al presidir la ceremonia cívica en la Escuela Primaria “Centenario”, una de las más 

antiguas y emblemáticas de Saltillo, junto a los titulares de los Poderes Legislativo y 

Judicial, José María Fraustro Siller y Gregorio Pérez Mata, el apuntó que el Sistema 

prácticamente está quebrado, y que sin temor a “que apliquen a mi persona todo adjetivo”, 



luchará para “evitar que el profesorado de Coahuila resulte más perjudicado” por esa 

situación. 

  

El Gobernador del Estado, encabezó el acto cívico, enmarcado dentro de los Festejos del 

Mes de la Patria, acompañado del Secretario de Educación, Jesús Ochoa Galindo, y del 

Comandante de la VI Zona Militar, Jens Pedro Lohmann Iturburu; la delegada de la SEP, 

María Dolores Torres, y la subdirectora del plantel, Ana Luisa Tovar. 

  

Luego de entregar al plantel equipos de cómputo, deportivo y de sonido así como una 

impresora, Rubén Moreira, reconoció la labor de las y los docentes de Coahuila, quienes se 

han mantenido en las aulas no obstante a su inquietud por el cambio de normas que rigen 

sus condiciones laborales. 

  

A diferencia de profesores de otros puntos, en Coahuila están en clases atendiendo a cerca 

de un millón de estudiantes, agregó, y expresó que ello pone de manifiesto su vocación de 

docentes, por lo que les conminó a seguir desempeñando su noble labor. 

  

“Nuestros maestros y nuestras maestras, son ejemplo de trabajo, porque así como inician su 

semana laboral en las aulas, también los sábados y domingos los dedican a preparar sus 

clases ya que tienen la intención de que ustedes terminan su Primaria, sigan luego la 

Secundaria y posteriormente la Universidad”. 

  

Rubén Moreira, dijo a los dirigentes de las Secciones 5 y 38 del SNTE, que su Gobierno 

reconoce a las y los docentes de Coahuila, quienes enfrentan un cambio integral en la 

legislación que rige su situación laboral. 

  

No obstante ello, están en la escuela y merecen nuestro reconocimiento, añadió, y se dijo 

enterado de los problemas que afectan al Sistema Pensionario de los Trabajadores de la 

Educación. 

  

En ese sentido, apuntó que la expectativa actual de vida es de alrededor de más de 90 años, 

pero “el Sistema Pensionario, como fue redactado fue para 55 años, de tal manera que si 

uno se jubilaba a los 48 o a los 50, la sobrevida era de cinco o siete años”. 

  

Sin embargo, ahora la expectativa de vida es más larga, ya que si alguien llega a 80/85 

años, no es extraño; sí, pero la aportación y el tiempo laboral y sigue manteniéndose “por lo 

que prevalecen los seis años asegurados del Sistema Pensionario”. 

  



Ante ello, Rubén Moreira propuso tres opciones, desatender el tema “con lo que el 

Gobierno ya no tendría recursos para atender el Sistema que ya está quebrado”, o bien, que 

riñamos, pero esto tampoco arreglará la situación. 

  

“Mejor construyamos una Institución sólida, de una vez y para siempre. No mintamos, y 

digamos que ésta es la solución. No hagamos disparates como sorteos que no son 

institucionales. Demos una respuesta clara. 

  

“Si la expectativa de vida son 90 años, entonces, ¿cuál es el cálculo financiero y actuarial 

que nos permita sobrevivir?, y no que andemos cada sexenio viendo como completamos o 

que lleguemos a la irresponsabilidad de decir ‘que ya está arreglado’, cuando no está 

arreglado. 

  

“Y tan no está arreglado, que hoy debemos de estar transmitiendo 700 millones de pesos 

anuales a la nómina de los jubilados”, enfatizó. 

  

Asimismo, expresó: “El mayor problema financiero, es el Sistema Pensionario de las y los 

docentes así como de los Municipios, porque salvo Saltillo y Torreón, los otros 36 no 

tienen Sistema Pensionario. 

  

“Y, en el caso de los maestros, la deuda/pasivo contingente, debe superar fácilmente los 55 

mil millones de pesos….la deuda del Estado, son 36 mil, que se puede negociar, se paga en 

abonos y siempre disminuye y siempre está fija”. 

  

Y si “nosotros no hacemos nada, el próximo Gobierno no podrá pagar eso. Yo prefiero 

tener todas las dificultades del mundo, que se pongan sobre mí todos los adjetivos, prefiero 

eso a ver que quiebran los profesores. 

  

“Y digo dos cosas muy claras: La nómina  no quiebra, está soportada por las 

Participaciones, lo que quiebra es Pensiones. Y el aceleramiento en las jubilaciones que se 

dio, entiendo por temor, lo único que hizo fue echar a pique el Sistema Pensionario. Los 

números, son los números”, aseveró. 

  

Luego, refirió que cuando inició el Sistema Pensionario, se otorgaron pensiones a maestros 

(as) que no tenían Fondo Pensionario, “por lo tanto, el primer Fondo de muchos de ustedes 

fue pagar aquellas pensiones”. 

  

En ese sentido, anunció que el viernes se presentará la Iniciativa de Reforma a la Ley 

correspondiente, para que se discuta en el Congreso, “y estará en sus manos.  Si el 

Gobierno es calificado de lo que sea, de lo que no va a ser calificado es de echar mentiras. 



  

“Los que estamos en otro Sistema, no: Ya el ISSSTE modificó, ya el SUTSGE y el 

Tribunal ya modificaron e hicieron lo mismo municipios como Saltillo y Torreón, mientras 

que Piedras Negras está a punto de hacerlo”, añadió. 

  

Ésta, afirmó, es la última oportunidad: “Lo digo con todo respeto; este Gobierno, tiene el 

valor para hacer la Reforma, no nos da miedo, no vamos por popularidad, nosotros no 

somos populistas, no nos gusta la popularidad que se va así, como se ha ido la de todos los 

que no hicieron la verdad con el Sistema Pensionario”. 

  

En ese sentido, dijo que el viernes entregará la Iniciativa de Reforma, para garantizar la 

seguridad Pensionaria para las y los Trabajadores de la Educación. 

  

Mientras que la Subdirectora de plantel, Ana Luisa Tovar Ruiz, reconoció el reconoció el 

respaldo del Gobierno del Estado a la Educación, y expresó que en la Institución se 

fomentan los valores cívicos y las fechas históricas que se conmemoran en Septiembre 

“Mes de la Patria”. 
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DA INICIO RUBÉN MOREIRA VALDEZ AL 

PROGRAMA “PADRESPONSABLES” 
  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 14 de Septiembre de 2015.- Con el objetivo de brindar 

una Guía que proporcione a los padres de familia herramientas, criterios, habilidades y 

aptitudes para la formación de sus hijos, el Gobernador Rubén Moreira Valdez, y su esposa, 

Alma Carolina Viggiano Austria, dieron inicio al Programa “Padresponsables”. 

  

Este programa operará bajo la modalidad de “escuela para padres de familia” a través de 

438 “Guías” que ofrecerán talleres y capacitación a los padres de familia sobre los temas 

más importantes en la crianza de sus hijos. 

  

En su mensaje, Rubén Moreira reconoció la importancia de las y los maestros y de 

Coahuila; al tiempo que destacó los esfuerzos que desde Gobierno del estado con apoyo de 

las diversas dependencias se llevan a cabo en beneficio de la niñez y juventud coahuilense. 

  

Entre ellos, destacó la Ley General de Protección a las niños, niñas y adolescentes; 

Iniciativa de Decreto para prohibir la expedición de licencias de conducir a menores de 18 



años; la Iniciativa de Decreto que Reforma la Ley de Protección y Trato Digno a los 

Animales con lo que se da respuesta a la recomendación del Comité de las Niñas y los 

Niños de la ONU, que pide alejar a las y los infantes “de estos actos de brutalidad”; además 

de la Reforma al Código Civil del Estado para permitir el matrimonio sólo entre mayores 

de edad. 

  

“Me dio gusto que en Ginebra, la Directora General del DIF Nacional, Laura Vargas 

Carrillo, mencionara que el estado líder en protección de los derechos de las niñas y los 

niños, es Coahuila”. 

  

En su intervención la Presidenta Honoraria del Consejo Consultivo del DIF Coahuila, Alma 

Carolina Viggiano Austria señaló que a la fecha se cuenta con 438 guías en todas las 

regiones y que dentro de la primera fase del programa, los guías fueron capacitados en: 

técnicas de comunicación de alto impacto, comunicación neurolingüística y de persuasión. 

  

Viggiano Austria, indicó que en este Programa “Padresponsables”, se tratan temas como; 

Autoridad, Límites y Reglas; ¿Por qué me preocupo tanto por mis Hijos?; Abandono y sus 

Consecuencias en la Vida; Adicciones y Codependencia; Mamá y Papá se Divorcian; 

Depresión y Suicidio en Niños y Adolescentes; Cómo sobrevivir a un Adolecente; 

Sexualidad en Jóvenes; Padres en un Mundo Global; Celulares e Internet; los cuales 

servirán para la orientación y apoyo para transformar en una mejor realidad para los 

jóvenes. 

  

Alma Carolina Viggiano, informó que el DIF Coahuila, la Secretaría de Educación y el 

PRONAPRED de manera conjunta articulan las acciones establecidas dentro de este 

programa con una inversión de 6.4 millones de pesos y que “Padres Responsables”, operará 

dentro de los polígonos de violencia, así como en Centros de Atención e Integración 

Familiar (CAIF); en donde se replicarán a padres de familia, los temas impartidos por la 

especialista, Martha Alicia Chávez. 

  

A su vez, la Especialista en temas sobre la familia, Martha Alicia Chávez compartió la 

experiencia de trabajar en este proyecto que destacó, gracias al Gobierno que encabeza 

Rubén Moreira Valdez, en coordinación con el DIF Coahuila y su Presidenta Honoraria,  

Alma Carolina Viggiano Austria se manejan temas importantes que aporta algo útil a los 

niñas, niños y jóvenes de Coahuila. 

  

A nombre de los Guías, Rosa María Reyna Saavedra dio testimonio de lo aprendido durante 

este proyecto y agradeció al mandatario estatal su preocupación por los niños y las niñas 

coahuilenses, afirmando que gracias a estos programas, plantea una visión propositiva que 

permitirá consolidar familias dentro de una cultura de paz. 



  

“El cambio de actitudes, los compromisos que ellos adquieren con la escuela y con la 

educación siendo más responsables, puntuales, agradecidos y sobre todo comprometidos 

con sus familias”, dijo. 

  

  

En su momento, el Gobernador Rubén Moreira Valdez tomó protesta a los más de 400 

Guías ahí reunidos, a quienes conminó a dar lo mejor de sí, en beneficio de los padres e 

hijos del estado. 

  

Estuvieron presentes durante el evento, el Presidente de la Junta de Gobierno del  H. 

Congreso del Estado, José María Fraustro Siller;  el Presidente del Tribunal Superior de 

Justicia del Estado, Gregorio Pérez Mata; el Secretario de Gobierno, Víctor Zamora 

Rodríguez; el Director del DIF Coahuila, Jaime Bueno Zertuche; el Secretario de 

Educación, Jesús Ochoa Galindo. 

  

También  el Subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana, Sergio Sisbeles 

Alvarado; el Director General del Coecyt, Lauro Cortés; la Presidenta Ejecutiva del 

Consejo Consultivo del DIF Coahuila, Liliana Salinas de Jiménez; el Director del 

Voluntariado y Capacitación para la Vida de DIF Coahuila, Aníbal Soberón Rodríguez; el 

Secretario de Salud, Héctor Mario Zapata. 
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INAUGURA RUBÉN MOREIRA OBRAS DE 

INCLUSIÓN EN LA CALLE VICTORIA 
  

 

·        Se realizan con recursos estatales importantes obras en las calles Aldama 

y Allende del Centro Histórico de Saltillo. 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, a 14 de Septiembre del 2015.- El Gobernador del Estado, 

Rubén Moreira Valdez, inauguró las obras de inclusión realizadas en la calle Guadalupe 

Victoria, de la Zona Centro de Saltillo, en las que se invirtieron 9.5 millones de pesos con 

el apoyo del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. 

  

Al destacar que en su administración ha sido prioritario impulsar acciones que garanticen el 

acceso a los derechos humanos de las personas con discapacidad, el mandatario estatal 

adelantó que se establecerán normas para que calles y fraccionamientos que se construyan 



tengan características determinadas para eliminar las barreras que dificultan el traslado de 

las personas con algún tipo de discapacidad. 

  

Rubén Moreira recordó que en la calle Victoria se llevan a cabo toda clase de actividades 

comerciales, así como turísticas y de recreación; y que al hacerla incluyente permite a las 

personas con discapacidad colocarse en igualdad de circunstancias y elevar su calidad de 

vida, brindándoles la oportunidad de transitar de forma segura. 

  

Destacó además que en las calles Aldama y Allende del Centro Histórico de la ciudad se 

realizan importantes obras de remodelación con recursos estatales ejecutados por el 

Municipio de Saltillo. 

  

A nombre de los beneficiarios, la señora María Guadalupe Martínez Pacheco agradeció a 

las autoridades la obra y recordó que hace años era imposible para ella visitar el Centro 

Histórico de la Ciudad, y ahora era más fácil el pasear por el. 

  

“Me siento emocionada, tomaron en cuenta nuestras necesidades”, dijo. 

  

En su mensaje, el Director General del DIF, Jaime Bueno Zertuche destacó la importancia 

de las obras y programas que se llevan a cabo en beneficio de la población con 

discapacidad y recordó que el Programa que ha llevado a Coahuila a estar a la vanguardia a 

nivel internacional UNEDIF; programa que a la fecha ha brindado más de 110 mil traslados 

a personas con discapacidad motriz a sitios de la salud, recreación y laborales. 

  

Bueno Zertuche, informó que las obras de la Calle Victoria Incluyente, tendrán una 

finalidad de brindar mejor accesibilidad a las personas con discapacidad y consta de 

suministro y colocación de mil 735  metros de líneas podo-táctiles, 33 placas de  

señalización para ciegos con texto táctil y  código braille en postes y muros; 6 postes para 

sección de 4 luces,  20 semáforos peatonales con botoneras para activación de semáforos y 

dispositivos sonoros. 

  

Además se realizó la sustitución de 77 bolardos a base de lámina de acero con pintura 

electrostática de alta resistencia, 8 piezas de señalética vial sobre láminas galvanizadas; se 

instalaron reductores de velocidad a base de botones reflejantes, estela de información 

turística con mapa sobre-relieve con texto táctil y código braille y la adecuación de 

mobiliario urbano. 

  

En el evento estuvieron presentes, el Presidente de la Junta de Gobierno del  H. Congreso 

del Estado, José María Fraustro Siller;  el Presidente del Tribunal Superior de Justicia del 

Estado, Gregorio Pérez Mata; la Secretaria de Infraestructura, María Esther Monsiváis 



Guajardo, el Presidente Municipal de Saltillo, Isidro López Villarreal y  el Director del DIF 

Coahuila, Jaime Bueno Zertuche;. 

  

También el Secretario de Finanzas, Ismael Ramos Flores; la Directora General para 

Promover la Igualdad y Prevenir la Discriminación, Martha Lorena Bermea; la Presidenta 

Ejecutiva del Consejo Consultivo del DIF Coahuila, Liliana Salinas de Jiménez; el 

Secretario de Salud, Héctor Mario Zapata; el Titular de la Unidad de Derechos Humanos 

del Ejecutivo, Federico Garza Ramos y el   Director de Familia Saludable y Apoyos 

complementarios del DIF Coahuila, José Roberto Cárdenas Zavala, entre otros. 
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MÁS DE 30 MIL COAHUILENSES CELEBRAN EN 

TRANQUILIDAD GRITO DE LA INDEPENDENCIA 
  

 

·         El Gobernador Rubén Moreira reconoce al Ejército y Armada de 

México en tradicional fiesta 
  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 15 de septiembre de 2015.-Con el reconocimiento al 

Ejército Mexicano y la Armada de México, más de 30 mil coahuilenses se dieron cita en la 

Plaza de Armas de la ciudad de Saltillo para conmemorar el 205 Aniversario del Grito de 

Independencia; la celebración  fue encabezada por el Gobernador Rubén Moreira Valdez. 

  

La ceremonia dio inicio a las 23:00 horas con los honores a la Bandera en el Salón 

Gobernadores del Palacio de Gobierno y luego la escolta de la VI Zona Militar entregará el 

Lábaro Patrio. 

  

Desde al balcón central de Palacio de Gobierno, el Mandatario Estatal vitoreó a los héroes 

de la Independencia, las cuales fueron replicadas al unísono por las miles de familias 

reunidas en la Plaza de Armas. 

  

"Viva la Independencia, les pido a las y los coahuilenses que vitoreemos a las mujeres y los 

hombres que nos dieron patria", exclamó, así como, reconocer al Ejército Mexicano y la 

Marina Armada de México. 

  

"¡Coahuilenses! 

  

¡Viva México! ¡Viva la Independencia Nacional! ¡Vivan los héroes que nos dieron Patria! 

¡Viva Hidalgo!; ¡Viva Morelos!; ¡Viva Allende! ¡Viva Josefa Ortiz de Domínguez!; ¡Viva 



Vicente Guerrero!; ¡Viva Múzquiz; ¡Viva el Ejército Mexicano!; ¡Viva la Marina Armada 

de México!; ¡Viva México!; ¡Viva México!; ¡Viva Coahuila!". 

  

Tras tocar la réplica de la campana de Dolores que se localiza en la parte alta de la fachada 

principal de Palacio de Gobierno y ondear la bandera nacional por el Gobernador del 

Estado; se entonó el Himno Nacional para dar pie al encendido de juegos pirotécnicos y 

finalizar con la actuación de los artistas invitados. 

  

Los titulares de los Poderes Judicial y Legislativo; el General de Brigada DEM Jens Pedro 

Lohmann Iturburu, Comandante de la VI Zona Militar; el Alcalde de Saltillo, Isidro López 

Villarreal, el Gabinete Legal y Ampliado; así como invitados especiales participaron en el 

acto encabezado por el Gobernador Rubén Moreira Valdez, quien estuvo acompañado de su 

esposa, Alma Carolina Viggiano en el balcón central del Palacio de Gobierno. 

  

Desde tempranas horas y con múltiples actividades culturales, artísticas y recreativas en los 

38 Municipios de Coahuila, se conmemoró el 205 Aniversario del Grito de la 

Independencia de México. 

  

En Saltillo, se contó con la participación de más de 27 artistas locales que se estuvieron 

presentando durante todo el día con diversos espectáculos artísticos, destacando los de la 

Plaza de Armas de la Capital del Estado. 
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ENCABEZA GOBERNADOR DESFILE CÍVICO 

MILITAR EN CIUDAD FRONTERA 
  

 

·         Por el 205 Aniversario de la Independencia de México. 
  

Ciudad Frontera, Coahuila de Zaragoza; 16 de septiembre de 2015.- El Gobernador Rubén 

Moreira Valdez encabezó el desfile conmemorativo del 205 Aniversario de la 

Independencia de México, acto que congregó a miles de habitantes de este municipio. 

  

Desde el palco de la Presidencia Municipal de Ciudad Frontera, el Mandatario Estatal 

estuvo acompañado por Gregorio Alberto Pérez Mata, Presidente del Tribunal Superior de 

Justicia del Estado; José María Fraustro Siller, Presidente de la Junta de Gobierno del H. 

Congreso del Estado; Amador Moreno López, presidente municipal de Ciudad Frontera; 

General Jens Pedro Lohmann Iturburu, comandante de la Sexta Zona Militar; además de 

integrantes del gabinete legal y ampliado del ejecutivo. 

  

Rubén Moreira Valdez expresó que hay que destacar que en todo Coahuila los festejos del 

205 Aniversario de la Independencia estuvieron muy tranquilos, muy en paz, "ayer no 



tuvimos reporte de qué preocuparse, lo único que recibimos fue el informe de una gran 

cantidad de coahuilenses asistiendo a los 38 gritos en las cabeceras municipales", afirmó. 

  

Aseguró que su administración seguirá trabajando en el tema de seguridad, "tenemos un 

proyecto el cual en este momento se edifica con otro cuartel en Piedras Negras igual que el 

de aquí, de Frontera, más el resto de operaciones militares que estamos haciendo en el resto 

del estado", informó el Mandatario Estatal. 

  

Previno que la delincuencia regresará si ve a una policía débil, si ve instituciones débiles, si 

ve relajamiento de las normas. 

  

Luego de rendir Honores a la Bandera, la banda de música del estado fue la encargada de 

interpretar el Himno Nacional, para dar paso al desfile cívico militar. 

  

Motocicletas de la Policía Estatal seguidas por un contingente de funcionarios municipales, 

abrieron la columna de agrupamientos que participaron en este desfile. 

  

El contingente de escuelas vino a continuación en la celebración de esta importante fecha 

para todos los mexicanos, desfilando ante el presídium uno a uno los 16 centros educativos 

convocados a este evento. 

  

Del agrupamiento del sistema educativo desfilaron en total 91 profesores y profesoras, y 

dos ml 100 alumnos. 

  

Integrantes del Ejército Mexicano marcharon con gallardía ante las autoridades y los miles 

de habitantes de Ciudad Frontera que presenciaron este desfile; además del contingente de 

la Policía Estatal, GATE, Policía Municipal y de la PRONNIF. 

  

En total tomaron parte en este evento, del agrupamiento militar: tres jefes, 30 oficiales, 400 

de tropa, dos binomios caninos y 31 vehículos; de la Policía Federal: siete oficiales y siete 

patrullas. 

  

Del Grupo de Armas y Tácticas Especiales: 60 elementos y 15 vehículos; de la Policía 

Estatal: 12 motocicletas; de la Policía Municipal: 15 elementos y siete vehículos oficiales. 
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LLEVA RMV MÁS DESARROLLO AL CAMPO 

COAHUILENSE 
  

Ejido La Ventura, Saltillo, Coahuila de Zaragoza a 16 de septiembre del 2015.- Para 

dignificar la vida de los coahuilenses que habitan en el campo y engrandecer la patria, el 

Gobernador Rubén Moreira Valdez apoya a los productores del campo a través de 



diferentes programas  cumpliendo así sus compromisos en conjunto con el Gobierno 

federal. 

  

En este día en que los mexicanos festejamos el 205 aniversario de la independencia de 

México, el Mandatario destacó su respeto y admiración por la gente del campo por la gran 

calidad humana, el arraigo y el amor a sus tierras que hacen de nuestro país un ejemplo de 

superación en condiciones agrestes. 

  

Con programas que impulsan la vocación ganadera del campo coahuilense como lo es el de 

mejora continua al ganado, la entrega de semilla, el apoyo alimentario y los que 

corresponden al Plan 59 para erradicar la pobreza, la administración de Moreira Valdez 

busca dignificar la vida de las mujeres y hombres del campo, además de otorgar mejores 

oportunidades a sus jóvenes. 

  

Por el gran cariño que lo une a esta tierra y en su novena visita a La Ventura .el Gobernador 

entregó  apoyos por más de 2 millones de pesos  a los habitantes de esta comunidad y para 

los ejidos de San Miguel del Banco, el Ranchito, San Francisco del Ejido, Rincón de los 

Pastores y Presa de San Javier. 

  

El Gobernador recordó que como Diputado federal gestionó los recursos ante la Cámara de 

Diputados para la pavimentación de más de 30 kilómetros del camino que conecta a la 

carretera a Zacatecas, hoy ya cristalizada; pero también recordó la gran historia de este 

pueblo, tierra que sirvió de paso para  "el Padre de la Patria", Don Miguel Hidalgo y 

Costilla. 

  

Para recordar este hecho histórico, se comprometió a realizar una gira por los ejidos la 

Ventura, Presa de San Pedro, Purísima y Tanque Escondido los días 26 y 27 de septiembre, 

visita que aprovechará para traer más beneficios a los pobladores. 

  

Este miércoles entregó cartas compromiso de un arado, rastra, sembradora y tractor para el 

ejido San Miguel de los Bancos por un total de 250 mil pesos; un camión para el ejido el 

Ranchito por 419 mil 93 pesos; un remolque y una bordeadora para San Francisco del Ejido 

por 41 mil 750 pesos. 

  

En infraestructura se entregó la carta compromiso para una bodega por 41 mil 750 pesos  al 

señor José María Dávila; un molino para el Ejido Rincón de los Pastores por 25 mil 232 

pesos y  por 49 mil 577 pesos para un comedero, silo y bebedero para el ejido San Miguel 

de los Bancos. 

  

Para la conservación y uso sustentable del suelo y agua se entregaron también cartas 

compromiso al comité pro obra del ejido Presa de San Javier para cercos para división, 

terrazas de base angosta o formación  sucesiva por 627 mil 286 pesos; canales de llamada, 

desazolve de bordo de cortina de tierra compactada por 210 mil 569 pesos para el ejido San 

Miguel. 

  

Se entregaron también 29 sementales bovinos y 4 caprinos por 749 mil 900 pesos a los 

representantes de los ganaderos y 8 toneladas de semilla de avena forrajera a cada uno de 



los comisariados de los ejidos Tanque Escondido, La Ventura, 20 de Noviembre, Presa de 

San Javier, Tanque del Cerro, Santa Rosa y Purísima. 

  

Por el programa banco de materiales se llevaron 650 bultos de cemento para su venta a un 

precio de 75 pesos, cuando en el mercado local se encuentra a 140 pesos, en tanto que en el 

ejido Presa de San Javier ubicada como una comunidad de alta marginación, sus habitantes 

ya cuentan con una vivienda adicional, baños y fotoceldas. 

  

En el sur del Estado, suman ya 3 mil familias atenidas con el programa alimentario que 

atiende a las familias de escasos recursos. 

  

El Gobernador hizo entrega de despensas, apoyos económicos así como 30 mil pesos y una 

virgen para la iglesia de San José de esta comunidad. 

  

Agradeció a su esposa, la señora Alma Carolina Viggiano Austria por la macro-brigada 

instalada en este poblado que brindó atención en diversas áreas como la gestión de actas de 

nacimiento, corte de cabello y seguro popular entre otros. 

  

Luego convivió con los habitantes de las distintas comunidades donde atendió 

personalmente cada una de sus peticiones para luego sentarse a la mesa y comer con ellos. 

  

Acompañaron al Gobernador el Secretario de Desarrollo Rural, Alfio Vega de la Peña; 

María Esther Monsiváis Guajardo, Secretaria de Infraestructura; Francisco Tobías 

Hernández, Diputado local; José Rodríguez, Comisariado Ejidal de La Ventura; Cruz 

Vázquez, Comisariado del Ejido 20 de Noviembre; Ramón Verduzco González de la CNC; 

Rodrigo Fuentes Ávila, Secretario de Desarrollo Social; Ismael Ramos Flores, Secretario de 

Finanzas y Héctor Mario Zapata de la Garza, Secretario de Salud entre otros. 
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TRAEN TECNOLOGÍA DE BC PARA DISMINUIR LA 

INSEGURIDAD 
 

·         Firman convenio de colaboración Coahuila y Baja California 

·         Buscan abatir rezagos en Averiguaciones Previas 
  

Tijuana, Baja California, jueves 17 de septiembre del 2015.- Los Gobiernos de Coahuila y 

de baja California firmaron un convenio de colaboración para fortalecer la coordinación 

para combatir el delito a través de un trabajo especializado y con servidores públicos 

capacitados, a través de la instrumentación de la Unidad de Tramitación Masiva de Causas 

(UTMC). 

  



El Gobernador de Coahuila de Zaragoza Rubén Moreira Valdez y su homólogo Francisco 

Vega de Lamadrid, signaron el convenio de colaboración para aplicar el modelo que va de 

la mano con la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal y busca que la justicia 

se aplique debidamente, al tiempo de adaptar los espacios necesarios para atender a los 

ciudadanos de manera eficiente y con un mejor servicio. 

  

La función de la UTMC es despresurizar las unidades especializadas de investigación para 

que éstas se dediquen a la investigación de hechos de mayor complejidad, así como a los 

asuntos mediático social y aquellos que requieren de más tiempo o personal para su 

desarrollo. 

  

El Gobernador de Baja California afirmó que con Coahuila se tiene particularidades 

semejantes y otros temas como la migración. 

  

Durante su participación, el Gobernador Rubén Moreira agradeció al Gobierno de Baja 

California la suma de esfuerzos y la coordinación para aplicar mecanismos que lograrán 

abatir los rezagos en las averiguaciones previas. 

  

“El Gobernador Vega es un líder en materia de modernización administrativa y en el tema 

de seguridad, que se está reflejando en una entidad que se va desarrollando; hoy venimos a 

firmar este convenio, que nos va a permitir aprender de la Procuraduría de Baja California y 

complementar el esfuerzo de disminución en los delitos, con un esfuerzo que incide en el 

bienestar de los ciudadanos, porque encuentran justicia”, añadió. 

  

En baja California, la UTMC está conformada por las unidades de Asignación de 

Expedientes y Análisis, Tramitación con Imputado Desconocido, Tramitación con 

Imputado Conocido, Especializada en Delitos contra el Patrimonio, Especializada en 

Delitos contra la Familia, Especializada en Delitos contra las Personas, así como una 

coordinación, un grupo de la Policía Ministerial, un área administrativa y una más de 

atención ciudadana.  

  

 En la firma de convenio entre ambos mandatarios participaron, el Procurador General de 

Justicia del Estado de Coahuila, Homero Ramos Gloria; asimismo, estuvieron presentes, el 

Secretario General de Gobierno de BC, Francisco Rueda Gómez; el Diputado de la 

Presidente de Junta de Gobierno del Estado de Coahuila, José María Frausto Siller y el 

Coordinador de la UTMC, Antonio Luis Vega Tapia. 
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GOBIERNO DE COAHUILA CONMEMORA DÍA 

NACIONAL DE PROTECCIÓN CIVIL 
  



·         •Gobernador Rubén Moreira encabeza izamiento de Bandera por 

sismo de 1985 de la Ciudad de México 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 19 de septiembre de 2015.- El Gobernador Rubén Moreira 

Valdez encabezó en la Plaza de Armas el izamiento a media asta de la Bandera de México 

y de Coahuila por el sismo de 1985 ocurrido en la Ciudad de México, y conmemoró el Día 

Nacional de Protección Civil. 

  

En su mensaje, el Mandatario Estatal recordó la tragedia ocurrida hace 30 años, donde 

sobresalió la solidaridad de la población con todas las personas lesionadas; lo que hace 

tener una profunda reflexión y vislumbrar la responsabilidad que se debe construir al futuro 

de tener una verdadera cultura en materia de protección civil. 

  

Reconoció el trabajo y apoyo del Ejército Mexicano y de la Secretaría de Marina Armada 

de México, cuando hay una catástrofe; como el respaldo del presidente de la República, 

Enrique Peña Nieto en las tragedias ocurridas por las inundaciones en Piedras Negras y el 

tornado atípico que se presentó en Acuña. 

  

En ese sentido, puntualizó que en Coahuila se ha propuesto la creación de un Sistema de 

Protección Civil, por lo que se hadado la instrucción a la Secretaría de Gobierno y a la 

Subsecretaría de Protección Civil, revisar la Ley en la materia para reforzar los mecanismos 

que obliguen a todas las autoridades a participar en esos temas. 

  

Además de reforzar la legislación para castigar a todos los servidores públicos que sean 

omisos en las reglas de protección civil, o que por su descuido, negligencia o corrupción 

ocasionen daños en la población al autorizar obras o acciones que sean peligrosas. 

  

Además de revisar, como lo es en el caso de Piedras Negras, los posibles peligros 

hidrológicos que existan en las comunidades, buscando mecanismos inteligentes y recursos 

para realizar las obras que en materia de prevención que sean pertinentes 

  

En el próximo presupuesto de egresos se destinaran más recursos para las áreas de 

protección civil del Estado; como revisar el parque vehicular confiscado por el Gobierno 

del estado, para entregar unidades a la Subdirección de Protección Civil y los Municipios 

para tareas de prevención y rescate. 

  

También, se continuará trabajando de manera coordinada con la Secretaría de Educación 

(SEDU) para reforzar y generar  la cultura de la Protección Civil desde la niñez; y continuar 

con la formación de gente responsable y experta en apoyo de la sociedad en materia de 

protección civil. 

  

En el evento realizado en la Plaza de Armas, se realizaron los honores a la Bandera, por la 

Banda de Guerra y Escolta del 69 Batallón de Infantería; el izamiento a media asta de la 

Bandera de México y de Coahuila, la interpretación del Himno Nacional; como la Guardia 

de Honor con la leyenda: “A las víctimas de 1985”, y por último el toque de silencio a 

cargo de la Banda de Guerra del 69 Batallón de Infantería. 



  

En su intervención, el Subsecretario de Protección Civil, Francisco Martínez Ávalos, dio a 

conocer el  Atlas de Riesgos y el Estado de Fuerza en Coahuila, que consta de 103 refugios 

temporales en 38 municipios para atender a más de 17 mil personas en caso de cualquier 

contingencia. 

  

Destacó que se cuenta con 86 Hospitales, así como Nosocomios de alta especialidad, 

quirófanos, equipos de traslado, como unidades móviles de atención especializada, además 

se cuenta con 413 Clínicas y unidades de consulta externa y sus red de ambulancias. 

  

La fuerza de reacción en materia de Protección Civil asciende a 329 personas y 80 

vehículos; como 290 elementos y 101 unidades del Cuerpo de Bomberos. 

  

Señaló que en Coahuila se realizarán 425 simulacros donde participarán 57 mil 664 

participantes, y donde hasta el momento se han celebrado 312 simulacros con la 

participación de más de 30 mil personas. 

  

Agradeció el respaldo del Gobernador del Estado en materia de protección civil, y por la 

entrega de 10 mil colchonetas, 7 mil cobertores, 3 mil catres y herramienta y equipo básico 

para la atención de contingencias. 

  

En el evento se realizó la entrega de Certificados de Capacitación a Brigadistas 

Comunitarios a Elizabeth Delgado Hernández de la Región Sureste; Erick Abraham 

Rodríguez Barrientos de la Región Laguna; Gabriela Fabiola Martínez Luna de la Región 

Desierto; Janet Pérez Jaime de la Región Centro; José Adán Rodríguez Sánchez de la 

Región Carbonífera; Alfredo Cisneros Villarreal de la Región Norte. 

  

En el evento acompañaron al gobernador, el general brigadier Jens Pedro Lohmann 

Iturburu, Comandante de la Sexta Zona Militar de Saltillo; el Magistrado Gregorio Alberto 

Pérez Mata, Presidente del Tribunal Superior de Justicia; el diputado local, José María 

Fraustro Siller, Presidente de la Junta de Gobierno del H. Congreso del Estado; el 

Secretario de Gobierno, Víctor Zamora Rodríguez; el Procurador General de Justica, 

Homero Ramos Gloria; la Consejera Jurídica del Gobierno del Estado, Sandra Luz 

Rodríguez Wong, el Secretario de Desarrollo Social, Rodrigo Fuentes Ávila; como 

integrantes del Gabinete Legal y Ampliado del Gobierno del Estado. 
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ASISTE RUBÉN MOREIRA VALDEZ A MEGA 

SIMULACRO DE INCENDIO REALIZADO EN 

PEMEX 
  



·         Fue parte de las actividades en conmemoración del Día Nacional de 

Protección Civil. 

 

·         Monta Guardia de Honor en la Plaza de Armas en recuerdo de las 

víctimas del sismo de 1985. 
  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 19 de septiembre de 2015.- En conmemoración del Día 

Nacional de Protección Civil y en memoria del 30 aniversario del trágico sismo de 1985, el 

Gobernador Rubén Moreira Valdez asistió al centro de almacenamiento y distribución de 

Pemex, en donde fue testigo de un mega simulacro con una hipótesis de incendio que se 

realizó en este lugar. 

  

Este acto se llevó a cabo de manera simultánea con el mega simulacro que puso en marcha 

en la capital del país el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el cual fue con una 

hipótesis de un sismo de 9.1 grados en la escala de Richter, con epicentro en el estado de 

Guerrero, con afectación mayor en siete estados, y en 20 estados con menor afectación. 

  

En el mega simulacro celebrado en Saltillo, participaron los sistemas de seguridad de las 

policías municipal, estatal y federal, así como la SEDENA, cuerpos de auxilio, y el apoyo 

de la superintendencia de este centro de almacenamiento y distribución de Pemex. 

  

Antes de iniciar este ejercicio, el gobernador del estado agradeció a Pemex por permitir 

realizar en sus instalaciones uno más de los eventos que están dedicados a la Protección 

Civil, y por contribuir al crecimiento del desarrollo económico del país. 

  

"Nosotros nos propusimos poner el dedo en el tema de la Protección Civil desde que inició 

mi administración, y una de las primeras acciones fue integrar el Consejo Estatal de 

Protección Civil", informó el mandatario estatal. 

  

Recordó las palabras del que fue subsecretario de gobernación, Dionisio Pérez Jácome, 

quien recomendaba a todos los presentes no faltar nunca a un evento de Protección Civil 

para conocer los protocolos en caso de cualquier contingencia. 

  

El gobernador informó que se ha cumplido con lo que la ley exige al tener reuniones 

periódicas en este tema, y expresó que de aquella tragedia que ocurrió en 1985 se construyó 

algo bueno para el país, que fue el Sistema Nacional de Protección Civil. 

  

Mencionó que en el reciente tornado que afectó Ciudad Acuña, funcionó el Comité de 

Protección Civil, el Presidente de la República visitó la zona afectada, y que se están 

reconstruyendo las casas dañadas; "hubo una medida de Protección Civil que fue asegurar 

las casas con antelación", dijo Rubén Moreira. 

  

Asimismo agradeció al Ejército Mexicano, porque es un puntal de las instituciones y de la 

estabilidad en el país. 

  



Además, giró instrucciones al personal de Protección Civil para empezar a trabajar ya en 

este tema para la próxima temporada invernal, y tener como propósito no perder una vida 

más de un coahuilense en un invierno. 

  

Por su parte Francisco Martínez Ávalos, Subsecretario de Protección Civil en el estado, 

explicó algunas de las actividades que llevarían a cabo las distintas dependencias en caso de 

ocurrir una contingencia como la que este día se simuló. 

  

CONMEMORA COAHUILA DÍA NACIONAL DE PROTECCIÓN CIVIL 
Muy temprano por la mañana, el Gobernador Rubén Moreira Valdez montó en la Plaza de 

Armas una guardia de honor en memoria de las víctimas del sismo de 1985 ocurrido en la 

Ciudad de México; además presenció el izamiento a media asta de la Bandera de México y 

de Coahuila, y conmemoró el Día Nacional de Protección Civil. 

Aquí, el Mandatario Estatal recordó la tragedia ocurrida hace 30 años, donde sobresalió la 

solidaridad de la población con todas las personas lesionadas; lo que hace tener una 

profunda reflexión y vislumbrar la responsabilidad que se debe construir al futuro de tener 

una verdadera cultura en materia de protección civil. 

En este evento celebrado en la Plaza de Armas, la Banda de Guerra y Escolta del 69 

Batallón de Infantería realizó los honores a la Bandera, el izamiento a media asta de la 

Bandera de México y de Coahuila, la interpretación del Himno Nacional, y por último el 

toque de silencio. 

Acompañaron al Gobernador del Estado en el mega simulacro realizado en Pemex, Víctor 

Zamora Rodríguez, Secretario de Gobierno; Gral. Div. D.E.M. Jens Pedro Lohmann 

Iturburu, Comandante de la VI Zona Militar; Francisco Martínez Ávalos, Subsecretario de 

Protección Civil en el Estado; Sagid Benavides, Superintendente de la Terminal PEMEX 

Saltillo. 

Además de funcionarios federales, estatales y municipales; miembros de los diferentes 

cuerpos de auxilio de la región; jefes de las distintas corporaciones policiacas; así como 

vecinos del centro de almacenamiento y distribución de Pemex. 
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ENCABEZA GOBERNADOR RUBÉN MOREIRA 

CAMPAÑA “LIMPIEMOS NUESTRO MÉXICO 2015” 
  
Torreón, Coahuila de Zaragoza; a 29 de Septiembre del 2015.- Con el objetivo de generar 

conciencia en la sociedad y porque el Gobierno del estado que encabeza Rubén Moreira 

Valdez ha tenido como prioridad su compromiso con el medio ambiente; autoridades y 

vecinos de la colonia Rincón de la Merced salieron a limpiar las calles y plazas aledañas. 

  

En su discurso el Mandatario estatal, destacó la importancia de participar en actos como 

este, que promueven el trabajo en conjunto en beneficio del medio ambiente. 

  



Rubén Moreira Valdez, hizo un llamado a la sociedad a actuar sobre el problema de la 

basura ya que dijo sus son fatales sus consecuencias y destacó el trabajo coordinado que ha 

venido realizando con Fundación Azteca impulsor principal de la Campaña “Limpiemos 

Nuestro México”. 

  

“Limpiemos nuestro México, nuestro estado, nuestra ciudad, nuestra colonia”, dijo. 

  

En su intervención, la Secretaria del Medio Ambiente, Eglantina Canales Gutiérrez señaló 

que esta Campaña “Limpiemos Nuestro México”, es el séptimo año que se realiza y en la 

que los mexicanos a lo largo y ancho del país se unen y  salen a las calles, parques, ríos y 

lugares emblemáticos de sus ciudades, para participar. 

  

Canales Gutiérrez destacó el impulso que Rubén Moreira ha dado a proyectos para el 

reciclaje; la Titular de la SEMA, destacó que gracias a las gestiones del gobernador existen 

hoy en Coahuila siete rellenos sanitarios más y se prevé que para antes de que acabe este 

sexenio se logren nueve más. 

  

Mientras que el Presidente Municipal de Torreón, Miguel Ángel Riquelme Solís reconoció 

el trabajo que se ha hecho en la administración de Rubén Moreira en materia ambiental y 

recordó que en esta ciudad se han llevado a cabo con gran éxito campañas como “A mi 

Torreón nadie lo ensucia”. 

  

En tanto, los Representante de Fundación Azteca, Víctor Gómez Sánchez; y de Grupo 

Barcel, Rafael Cuevas, coincidieron en la diferencia que existe cuando hay una cultura, una 

costumbre por mantener limpio nuestra ciudad y señalaron: “Vamos a poner la basura en su 

lugar”, lema en esta ocasión de esta campaña “Limpiemos Nuestro México”. 

  

La campaña “Limpiemos Nuestro México”, es promovida por Grupo Salinas, Fundación 

Azteca y la Semarnat. 

  

Las personas que participantes de esta campaña, contaron con costales para separar la 

basura en orgánica e inorgánica y otros materiales de limpieza como escobas, palas y 

recogedores. 

  

Acompañaron al Gobernador Rubén Moreira Valdez; el Presidente Miguel Ángel Riquelme 

Solís; la Secretaria de Medio Ambiente, Eglantina Canales Gutiérrez; el Secretario de 

Desarrollo Social, Rodrigo Fuentes Ávila; el Secretario de Educación, Jesús Ochoa 

Galindo; el Secretario de la Juventud, Carlos García Vega; el Secretario Técnica del 

Ejecutivo, Iván Garza García. 

  

Representantes de la Fundación Azteca; PEMEX; la Empresas Grupo BIMBO; La Empresa 

Barcel; SEMARNAT; de las Dependencias Municipales; Vecinos de las colonias cercanas; 

los Diputados, Armando Luna Canales; José Refugio Sandoval; Flor Medina Rentería; 

Shamir Fernández Fernández; Luis Garza Jaidar. 
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RECONOCEN ROBOS A LA ALZA EN SALTILLO 
  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 20 de septiembre de 2015.- En la reunión del Grupo de 

Coordinación Operativa que encabezó este domingo el Gobernador Rubén Moreira Valdez, 

se puso de manifiesto el avance en materia de seguridad que se observa en general en todo 

el estado, de igual manera se mostraron los indicadores específicos en el tema de robos en 

la capital coahuilense, los cuales muestran un aumento considerable en algunas 

modalidades. 

  

En los números mostrados en esta reunión por parte de la Procuraduría General de Justicia 

del Estado, se observa una clara desatención en las recomendaciones que se han hecho en 

estas juntas de seguridad hacia el municipio de Saltillo, pues en el tema de robo no se han 

podido disminuir los delitos. 

  

Durante el encuentro, se determinó aclarar que las estadísticas son las siguientes: en el 

apartado total de robos en Saltillo aumentó un 3.14% en el periodo del 01 de enero al 13 de 

septiembre de 2015 con respecto al mismo periodo pero de 2014. 

  

El robo a casa habitación aumentó en Saltillo un 36.56%, pues de 588 robos que se 

denunciaron del  01 de enero al 13 de septiembre de 2014, en el mismo lapso de tiempo de 

este 2015 se han denunciado 803. El promedio de robos por semana en este año es de 21.7. 

  

De igual manera en la capital de Coahuila el robo a negocio aumentó un 26.13% al 

registrarse 555 eventos del 01 de enero al 13 de septiembre de 2014, por 803 en lo que va 

de 2015. El promedio semanal es de 18.9. 

  

En otros robos, como a interior de vehículo, robo de autopartes, etc., aumentó un 18.34% 

en esta misma comparación entre 2014 y 2015. 

  

A la baja se observaron los robos a vehículo automotor (-15.66%) y el robo a persona (-

27.03%) en lo que va de 2015 con respecto al mismo periodo pero de 2014. 
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REFORMAS ESTRUCTURALES YA FRUCTIFICAN 

EN COAHUILA 
  

·         Encabeza honores a la bandera en la Anexa 
  

Saltillo, Coahuila a 21 de septiembre del 2015.- El Gobernador Rubén Moreira Valdez 

reconoció las bondades y beneficios de las reformas estructurales implementadas por el 

Presidente Enrique Peña Nieto que ya fructifican en Coahuila con asignaciones 



presupuestales con cifras récord en distintos rubros, pero que serán destinadas 

principalmente al combate a la pobreza. 

  

El Mandatario Estatal aseguró lo anterior en la  Primaria Anexa a la Normal donde 

encabezó los honores a la bandera y reconoció  al Ejército Mexicano, a los profesores del 

Estado que aún en momentos de incertidumbre por la reforma educativa, laboran desde las 

aulas. 

  

Destacó que a partir de este 2015 Coahuila va a recibir  anualmente 1 mil 200 millones de 

pesos para infraestructura educativa, además de 150 millones de pesos provenientes del 

Fondo Minero y 650 millones de pesos más por el fondo petrolero. 

  

"Anualmente del fondo minero van a llegar  150 millones y 650 millones de pesos del 

fondo petrolero para los próximos tres años  así, contado en obra vamos a traer más de 3 

mil 500 millones de pesos que no existirían si no fuera por esta reforma", expuso. 

  

Tras calificar como históricas estas cifras, el Gobernador recalcó que los beneficios que 

Coahuila recibirá a partir de las reformas estructurales aplicadas por el Gobierno federal 

hablan de la preocupación del Presidente Enrique Peña Nieto para dar resultados y 

soluciones concretas a la problemática del país. 

  

Los recursos que se asignarán para Coahuila serán aplicados principalmente en la 

disminución de la pobreza, llevando energía, drenaje y agua a quienes no cuentan con estos 

servicios, además de invertir en infraestructura como reparar caminos rurales y carreteras 

como la de Sierra Mojada. 

  

El Gobernador dijo que normalmente, el Gobierno del Estado dedica 150 millones de pesos 

para infraestructura de educación básica y 300 para educación superior, pero a través de las 

reformas la cantidad se incrementó hasta llegar a los mil 200 millones de pesos. 

  

Ejemplificó que en caso de Sierra Mojada cuenta con 8 millones de pesos anuales para 

presupuesto, pero que hoy, gracias a las reformas percibirá 30 millones de pesos anuales al 

ser el principal productor de fierro. 

  

En el acto conmemorativo al 2015 aniversario de la independencia de México, el 

Mandatario Estatal reconoció al Ejército Mexicano y posteriormente se refirió al magisterio 

coahuilense por mantenerse en las aulas pese a la reforma educativa de la que se verán los 

resultados al paso del tiempo. 

  

Allí miembros del 69 Batallón de Infantería escenificaron e hicieron una demostración de la 

poesía "Fanfarrias a los Héroes" recitada por el Teniente de Infantería Felipe Vargas 

González. 

  

En la ceremonia cívica se entregaron apoyos para la escuela como son dos computadoras, 

impresoras, equipo deportivo, equipo de sonido y unas tijeras para trabajo de altura. 

  



Acompañaron al Gobernador José María Fraustro Siller, Presidente de la Junta de Gobierno 

del Congreso del Estado; Jesús Ochoa Galindo, Secretario de Educación; Francisco Javier 

Mercado, Comandante del 69 Batallón de Infantería; María Dolores Torres, Delegada de la 

SEP, Carlos Moreira Valdez, Coordinador del Colegiado del SNTE entre otros. 
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LAS EMPRESAS DE COAHUILA CUMPLEN CON 

NORMAS DE INDUSTRIA LIMPIA Y NOM DE 

CUMPLIMIENTO AMBIENTAL 
  

 

·         Rubén Moreira y el titular de la SEMARNAT, Rafael Pacchiano 

entregaron los Certificados correspondientes 

·         Met Mex-Peñoles y General Motors, se distinguen por su trabajo en 

pro del Medio Ambiente 

  

Ramos Arizpe, Coahuila de Zaragoza; 21 de septiembre de 2015.-  Rubén Moreira Valdez, 

entregó con el titular de la SEMARNAT, Rafael Pacchiano Alamán, Certificados de 

Industria Limpia y NOM (Norma Oficial Mexicana) de Cumplimiento Ambiental a 

diversas empresas de Coahuila, donde se puso de manifiesto que empresas e industrias de la 

entidad, además de distinguirse por su productividad y competitividad, cumplen con 

lineamientos en pro de la no contaminación ambiental. 

  

En ese contexto, se afirmó que actualmente hay dos mil 196 empresas certificadas en 

México, de las cuales 54 están en Coahuila a las que se sumarán otras 62 que están en el 

proceso correspondiente. 

  

También asistieron el Alcalde Ricardo Aguirre; el Procurador Federal de Protección al 

Ambiente, Guillermo Haro, y los titulares de CONAGUA, Roberto Ramírez, y de la 

CONAFOR, Jorge Rescala; ahí, se dijo que en concordancia con los lineamientos del 

Presidente Enrique Peña, las autoridades relacionadas con el ramo trabajan en estrecha 

coordinación para consolidar el proyecto de un “México Verde” en todo el país. 

  

Se entregaron Certificados del Programa Nacional de Auditoría Ambiental, a la empresa 

Met Mex-Peñoles, en sus Divisiones Plomo-Plata; Refinación Plomo-Plata y Electrolítica 

de Zinc. 

  



Asimismo, a las empresas CFE en su Central de Carbón II; Cementos Apasco; Minera del 

Norte; Centro Técnico Herramental, Planta III; Mantenimiento Integral Pimsa Planta III; 

Química y Farmacia; Belutec y al Complejo de General Motors de esta ciudad. 

  

También, con la Norma de Operación Mexicana 042 SEMARNAT 2003 y la NOM 079 

SEMARNAT 1994, se entregaron 12 Certificados más a la empresa General Motors por 

cada uno de los diferentes modelos de vehículos que produce en su Complejo Ramos 

Arizpe. 

  

En su intervención, el Gobernador Rubén Moreira Valdez, destacó que al recibir los 

Certificados de Industria Limpia  de la NOM se avala el Cumplimiento Ambiental, de las 

empresas que recibieron tales distinciones. 

  

Asimismo, indicó que los centros laborales de Coahuila se distinguen por la calidad de la 

mano de obra; la productividad y los altos estándares de calidad que les llevan a la 

excelente competitividad que les distingue en el mercado. 

  

Ante ello, señaló que en el Estado seguirá impulsándose la llegada y consolidación de 

empresas, industrias o factorías que cuenten con las garantías necesarias, basadas en el 

respeto y el cuidado al medio ambiente, para fomentar la llegada de más y mejores 

empleos. 

  

En su intervención, el titular de la SEMARNAT, Rafael Pacchiano, dijo que al entregar los 

Certificados, “reconocemos el compromiso por el medio ambiente de las empresas de 

Coahuila. 

  

Con el Programa Nacional de Auditoría Ambiental, que involucra a los de Calidad 

Ambiental y de Cumplimiento Ambiental (NOM), y que cuenta con una antigüedad de más 

de 20 años promoviendo no solamente el cumplimiento de la legislación ambiental, sino 

también la eficiencia en procesos de producción así como la mejora en el desempeño 

ambiental que lleva aparejado el aumento en la productividad de las empresas participantes. 

  

Detalló, que el PNAA, entrega tres Certificados Diferentes de acuerdo a su giro, como son, 

el de Industria Limpia; el de Calidad Ambiental para los sectores no manufactureros y el 

que reconoce la Calidad Ambiental del Sector Turismo. 

  

La Auditoría Ambiental en México aumenta, ya que se tienen dos mil 196 empresas con 

Certificados vigentes, de los cuales 54 de ellas están en Coahuila, a las cuales se sumarán 

otras 62 que están en el proceso respectivo. 

  



De las que ya tienen su certificación, abundó Pacchiano Alamán, la gran mayoría están en 

Ramos Arizpe, “poniendo de manifiesto el interés de las autoridades locales y estatales, de 

fomentar la producción y el desarrollo, pero no a costa de lo que sea, sino siempre 

respetando el entorno y el medio ambiente”. 

  

La certificación, avala que la industria automotriz de Coahuila trabaja en pro de la 

disminución del ruido y de la emisión de contaminantes al medio ambiente, y que cumplen 

con la NOM correspondiente, aseveró. 

  

Por otra parte, tanto el titular de la SEMARNAT, como el Gobernador de Coahuila, 

coincidieron en que el proyecto del CIMARI de General Cepeda cuenta con los permisos 

que demanda la Ley y que su situación se encuentra en regla. 

  

En ese sentido, Rubén Moreira enfatizó que en Coahuila “no podemos andar tirando la 

basura en todos lados”, ya que se tiene que contar con un espacio adecuado y suficiente 

para “como en este caso”, llevar a un confinamiento residuos industriales “porque de lo 

contrario se desalentaría la inversión, la llegada de más empresas y se frenaría el desarrollo 

del Estado”. 
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EMPRENDEN ACCIONES DE RESTAURACIÓN DE 

SUELOS EN TAJOS DE CLOETE 
  

 

·         Históricas acciones en beneficio del medio ambiente 
  

Ejido Cloete, Sabinas, Coahuila de Zaragoza; a 21 de Septiembre del 2015.- Con el 

objetivos de recompensar a la región carbonífera por los daños ambientales, así como 

mejorar la calidad de vida de sus habitantes, en un hecho histórico, se dio inicio a los 

trabajos de restauración de suelo de tajos en esta comunidad. 

  

El Gobernador Rubén Moreira mencionó que Coahuila, al ser un estado vinculado con la 

minería como actividad económica, ha sido de gran importancia para el desarrollo de la 

industria de energía eléctrica y metalúrgica. 

  

En el acto participaron el secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Rafael 

Pacchiano Alamán, el Procurador Federal del Medio Ambiente, Guillermo Haro Bélchez, el 

Director General de Conafor, Jorge Rascala Pérez, así como Roberto Ramírez de la Parra, 

Director General de Conagua. 



  

El Gobernador destacó en su mensaje que es en esta región carbonífera donde se encuentra 

el 95 por ciento de las reservas de carbón del total del país y es por esto que existen áreas 

que en su momento no fueron restauradas y al día de hoy representan un gran problema 

ambiental. 

  

Así, ratificó su compromiso de defender el medio ambiente, como lo ha venido haciendo 

desde que inició su sexenio con diversas acciones y programas. 

  

En su intervención, el Presidente Municipal de Sabinas, Ignacio Lenin Flores Lucio 

reconoció que gracias a las gestiones del Gobernador Rubén Moreira Valdez y a la gran 

coordinación que existe entre los tres órdenes de gobierno, por primera vez, estas acciones 

dan respuesta y justicia a este pueblo carbonero. 

  

“Es algo que tenemos que festejar todos los coahuilenses”, dijo. 

  

A nombre de los beneficiarios y habitantes de esta comunidad, la Profesora Hortensia 

Carrizales; señaló estos trabajos de restauración como un suceso sin precedente en la región 

carbonífera y reconoció que gracias al gobernador coahuilense por haber reunido a las 

autoridades en la materia. 

  

“Este es un día muy especial, sin precedentes”, dijo, “El  Gobernador Rubén Moreira 

Valdez reunió a las autoridades correspondientes, para juntos planear un proyecto de 

trabajo intenso y productivo, y hoy empezamos a ver los avances obtenidos productos de la 

disposición, responsabilidad de quienes nos gobiernan”. 

  

Por su parte, el Secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Rafael Pacchiano 

Alamán ratificó el compromiso del sector ambiental con Coahuila y señaló que para 

remediar estas áreas que no han sido restauradas por la explotación de carbón dijo: 

  

La Profepa ha realizado 57 visitas inspección en materia de impacto ambiental a tajos, 

minas, pozos de extracción mineral y se han puesto diversas medidas de seguridad, 

sanciones y algunas clausuras de instalaciones mineras. 

  

Pacchiano Alamán indicó que ya se hace la restauración ecológica que contempla: Perfilado 

de los taludes, nivelación de los suelos, también una reforestación de una superficie de 8.5 

hectáreas la cual lleva el nombre de Cloete en su primera etapa, buscando con estas 

acciones propiciar la restauración del área al paisaje  propio donde se conjugan todas las 

actividades urbanas con el medio natural. 

  

Por último, el Titular de Secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales indicó que 

con el objeto de restablecer y compensar los usos de suelo en terrenos forestales,  de enero-

junio del 2015 se han depositado al fondo forestal la cantidad de 330 millones, que serán 

reinvertidos en todas las cuencas que han sido afectadas y en proyectos compensatorios se 

ha realizado la reforestación de 12 mil hectáreas. 

  



Acompañaron al Titular del Ejecutivo, el Presidente Municipal de Sabinas, Ignacio Lenin 

Flores Lucio; el Procurador Federal de Protección al Ambiente, Guillermo Haro Bélchez; el 

Secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Rafael Pacchiano Alamán; el 

Director General de la Comisión Nacional del Agua, Roberto Ramírez de la Parra; el 

Delegado Federal de la PROFEPA en Coahuila, Raúl Xavier González Valdés; la 

Secretaria de Medio Ambiente, Eglantina Canales Gutiérrez. 

  

También los Presidente Municipales de San Juan de Sabinas, Progreso, Múzquiz, Jiménez, 

el Secretario de Desarrollo Rural, Alfio Vega de la Peña; el Presidente de la Unión 

Nacional de Productores de Carbón A.C.,  Jesús Salvador Cansino Veloz; el Presidente de 

la Unión Mexicana de Productores de Carbón, A.C.,  Oscar Luis Fuentes Yáñez; el 

Subprocurador de Inspección Industrial, Arturo Rodríguez  Abítia; el Director General de la 

CONAFOR, Jorge Rescala Pérez; la beneficiaria, Hortensia Carrizales; el  Jefe de la 

Unidad Coordinadora de Delegaciones SEMARNAT, Gabriel Mena Rojas. 
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APOYO DEL PRESIDENTE EPN ESTÁ PRESENTE 

EN COAHUILA: RMV 
  

 

·         Dan banderazo a acciones contundentes en pro del medio ambiente 

·         Arrancan reforestación y entregan recursos de Empleo Temporal 
  

 

Ejido Guadalupe Victoria, Coahuila de Zaragoza, 21 de septiembre del 2015.- La presencia 

en Coahuila del Gobierno Federal que encabeza Enrique Peña Nieto se hace patente con la 

llegada de recursos, aplicación de programas y apoyo a la entidad, aseguró el Gobernador 

Rubén Moreira Valdez, al encabezar, junto con secretarios federales, la entrega de cheques 

del programa Empleo Temporal, así como el inicio de los trabajos de reforestación en el 

Río Sabinas.  

  

En una agenda temática de medio ambiente, que recorrió al menos tres municipios en igual 

número de regiones del estado, el Mandatario coahuilense estuvo acompañado por el 

secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Rafael Pacchiano Alamán, el 

Procurador Federal del Medio Ambiente, Guillermo Haro Bélchez, el Director General de 

Conafor, Jorge Rascala Pérez, así como Roberto Ramírez de la Parra, Director General de 

Conagua. 

  

En un significativo acto, histórico por la importancia que representa para el medio ambiente 

coahuilense, al pie del Río Sabinas, los funcionarios federales y el propio Gobernador 

hicieron la entrega simbólica de cheques del programa de Empleo Temporal para miembros 



de los Comités de Vigilancia Ambiental Participativa de los ejidos Guadalupe Victoria, 

Nuncio, Morelos; también de la Comunidad de los Negros Mascogos, Nuncio y Huachichil. 

  

Estos Comités se encargan de ser vigilantes de que no se realicen actos  que vayan en 

contra del medio ambiente. En Coahuila se ejercen 10 millones de pesos, de los cuales ya se 

ejecutaron la mitad de esos recursos por medio de 17 comités en todo el estado en 27 

comunidades rurales, participan 200 personas, 110 hombres y 90 mujeres, cubriendo la 

atención de 205 mil hectáreas en las regiones Carbonífera, Desierto, Laguna y Sureste. 

  

Además se dio inicio a los trabajos de reforestación del Río Sabinas, donde se sembrarán un 

total de 1,800 sabinos y cinco mil mezquites. 

  

En su mensaje, el Gobernador Rubén Moreira Valdez agradeció el apoyo del Presidente de 

la República, Enrique Peña Nieto. 

  

“Contar con todas las autoridades del medio ambiente acá, es muestra del compromiso de 

nuestro Presidente con Coahuila”, señaló, “hoy sin duda es un día muy importante con la 

llegada de obras decididas al estado”. 

  

El Gobernador hizo una mención especial al Ejército Mexicano en los programas de 

reforestación, ya que cuentan con una cantidad de árboles muy importante en el 105 

Batallón de Infantería en el municipio de Frontera. 

  

Aparte, el secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Rafael Pacchiano Alamán, 

destacó el trabajo coordinado que desarrollan con el Gobierno de Coahuila, y de la especial 

atención del Presidente Enrique Peña Nieto al estado. 

  

Correspondió María del Rosario Cervantes, de la Comunidad El Nacimiento de los Negros 

Mascogos agradecer el apoyo de estos programas. 

  

Al concluir el acto protocolario, el Gobierno del estado ofreció una comida a los 

funcionarios federales al pie del Río Sabinas, en el que participaron vecinos del ejido, 

funcionarios de los tres niveles de gobierno, delegados, diputados locales y federales, así 

como alcaldes de la región.  

  

--000-- 
 

 

 

BAJAN UN 69% HOMICIDIOS DOLOSOS EN 

COAHUILA 
  

 Mantiene reuniones del Grupo de Coordinación Operativa en todas las 

regiones del estado 
 



Cuatro Ciénegas, Coahuila de Zaragoza, a 22 de septiembre del 2015.- Los homicidios 

dolosos en el estado en el periodo de enero a septiembre bajaron un 69 por ciento en 

comparación con ese mismo periodo del año 2012, razón por la cual el Gobernador Rubén 

Moreira Valdez felicitó a los alcaldes que participan en las reuniones periódicas del Grupo 

de Coordinación Operativa (GCO). 

  

El encabezar la reunión del GCO en a Casa de la Cultura de este municipio, el Mandatario 

coahuilense hizo un llamado a no bajar la guardia en materia de seguridad. 

  

El Gobierno de Coahuila, en coordinación con las corporaciones policiacas federales, 

militares, estatales y municipales; han  llevado a cabo reuniones del Grupo de Coordinación 

Operativa en las que se revisan indicadores delictivos de cada una de las regiones, y es en 

base a esto que se determinan las acciones y seguimientos relevantes que se realizaran para 

el beneficio de la paz de los coahuilenses. 

  

Las estrategias que salen de estas mesas de  trabajo arrojan como resultado que en el 

periodo de enero a septiembre del año en curso, han disminuido en un 69.14 por ciento los 

homicidios dolosos en comparación con el 2012. 

  

Es por esto que el Gobernador reconoció y felicitó, tanto el trabajo como la coordinación 

que en este rubro mantienen los ediles de esta región centro- desierto del estado. 

  

Cabe destacar que en el trascurso de la última semana, el Titular del Ejecutivo, sostuvo 

reuniones del Grupo de Coordinación de Operativa en tres regiones del estado, siendo el 

domingo en Saltillo y martes en Cuatro Ciénegas y Torreón. 

  

 Participan de estas reuniones los presidentes municipales así como representantes del 

Ejército Militar Mexicano, del Tribunal Superior de Justicia, de la Secretaria de Gobierno, 

de la Procuraduría General de Justicia, de la Procuraduría General de la República. 

  

También de la Coordinación Estatal de la Policía Federal, Estatal de Seguridad Pública, de 

la Secretaría de Gobernación, del Instituto Nacional de Migración, del CISEN, de 

Protección Civil, de la Policía Estatal Acreditable y Operativa, del Grupo de Armas y 

Tácticas Especiales, Policías Municipales, entre otros. 
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RUBÉN MOREIRA RECONOCE ALTRUISMO DE 

LOS CASI 20 MIL INTEGRANTES DEL DISTRITO 

ROTARIO 4110 
  

·         Anuncia su Gobernador, César Rafael Díaz, Convención Nacional en 

Torreón para mayo del 2016 



  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 22 de septiembre de 2015.-  En reunión de trabajo con 

representantes de Clubes de Rotarios de diez Municipios, a la que asistió el Gobernador  de 

Distrito Rotario 4110, César Rafael Díaz Hurtado, Rubén Moreira Valdez elogió el 

altruismo que distingue a sus casi 20 mil integrantes de Coahuila, Aguascalientes, 

Chihuahua, Durango y Zacatecas. 

  

En ese contexto, se anunció que las y los Rotarios de Coahuila, a través de la diputada 

Sonia Villarreal Pérez, presentó, en su oportunidad, la Iniciativa ante el Congreso, para 

declarar el 23 de febrero como el “Día Estatal del Rotarismo”, en reconocimiento a la labor 

que desarrollan las familias, los jóvenes y voluntarios rotarios de la entidad. 

  

La propuesta al Poder Legislativo, tiene el respaldo de los Clubes de Rotarios de Piedras 

Negras, Ciudad Acuña, Monclova, Múzquiz, Nueva Rosita, Sabinas, Ramos Arizpe, 

Saltillo, Torreón y Parras, así como con las autoridades del Distrito Rotario 4110. 

  

En su intervención, Rubén Moreira, expresó que para las y los coahuilenses es ejemplar la 

responsabilidad social y civil que les caracteriza en beneficio de los demás, en especial de 

las y los más vulnerables. 

  

“La sociedad coahuilense, no se significa por verse como adversaria, sino algo que es 

común entre nosotros, como es el desarrollo de nuestra casa que es Coahuila, refirió. 

  

Ustedes, añadió, como organización de la sociedad civil “tiene un aspecto pedagógico que 

es decirle a la comunidad que esto no es una ‘una selva’, en la que se enfrentan unos contra 

otros. 

  

“Es”, enfatizó, “la casa común, y por eso gracias por lo que ustedes hacen”, al tiempo que 

recodó que cuando se hizo la Convención del Distrito 4110 en Monclova y en Piedras 

Negras, “el Estado vivía momentos difíciles”, situación “que ahora hemos mejorado en 

gran medida”. 

  

Ahora, refirió, es diferente; se puede transitar por las calles. Y eso “también puede 

considerarse una obra social de las y los rotarios, porque nos permite difundir estas cosas 

buenas y que vengan turistas para reactivar la economía”. 

  

Luego, Rubén Moreira recordó que también el año entrante, Torreón será sede de la 

Convención Internacional de la ALADI (Asociación Latinoamericana para el Desarrollo), 

que se seleccionó precisamente por los avances que registra Coahuila en seguridad. 

  



Al mismo tiempo, el mandatario estatal ofreció que en conjunto con el Ayuntamiento de 

Torreón, se brinden todas las facilidades para la celebración exitosa de la Convención 

Rotaria del Distrito 4110 de mayo próximo. 

  

Para nosotros “sería una gran inversión, porque si crecen los rotarios, también crece 

Coahuila, y además será la oportunidad para decirle a una buena parte del país, que vengan 

a Coahuila y a Torreón”. 

  

También, pidió le pidió que le integre al proyecto de trabajo que tiene para las y los rotarios 

del Estado, dirigidas a atender a la población más vulnerable “porque con seguridad las 

acciones que ustedes hagan, en verdad que les servirán a las y los beneficiarios incluso más 

de lo que ustedes imaginan”. 

  

En la reunión, también estuvo un grupo de jóvenes de Intercambio rotario con Brasil, 

Francia, Taiwán y Tailandia, a quienes compartió que Coahuila avanza en su desarrollo y la 

mejor prueba de ello es que en 15 años en la entidad se generaron 200 mil empleos 

  

“Pero hay que señalar, que en los últimos 3.5 años se crearon más de 100 mil”, lo que 

representa un gran esfuerzo, al tiempo que pidió a la diputada Sonia Villarreal la edición de 

un libro sobre  la historia del rotarismo de Coahuila. 

  

Ahí, el mandatario, recibió una estatuilla en bronce de cinco engranes que representan a las 

cinco entidades que agrupa el Distrito Rotario 4110, como reconocimiento a la labor que 

desarrolla desde el Gobierno de Coahuila. 

  

Por su parte, César Rafael Díaz Hurtado, dijo que la familia rotaria del Estado es aliada del 

Gobierno; respalda sus acciones dirigidas a la población que enfrenta mayores carencias. 

“Además, somos promotores de sus Programas y podemos ayudar a obtener cada vez 

mejores resultados”, dijo. 

  

Anunció la celebración de la Conferencia del Distrito 4110, que tendrá lugar en mayo en 

Torreón, y a la que asistirán representantes de Durango, Chihuahua, Aguascalientes, 

Zacatecas y por supuesto de Coahuila. 

  

Además, a 100 jóvenes de Intercambio de cinco continentes, y otros 100 que representarán 

a los cinco Estados, y que irán a más de 20 países durante el 2016. 

  

Lo anterior, es propicio para “difundir la bonita etapa que se está viviendo en Coahuila, ya 

pasamos una etapa difícil para todos, y tenemos que decirle al mundo que las cosas ya 

cambiaron y que aquí se están respirando nuevos aires. 



  

“Los rotarios, también estamos sumados con el Gobierno y con los establecimientos de 

nuevas y grandes empresas”, subrayó. 

  

Al encuentro, asistieron, además, el Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso, José 

María Fraustro Siller; el Secretario de Desarrollo Social, Rodrigo Fuentes Ávila, y el 

diputado Antonio Nerio Maltos. 
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EN SEGURIDAD, SE MANTIENE TRABAJO 

COORDINADO EN LAS REGIONES DE COAHUILA 
  

 

·      Encabeza Gobernador reunión del Grupo de Coordinación en la 

Laguna 

  

Torreón, Coahuila de Zaragoza; 22 de septiembre de 2015.- En reunión en la que se puso de 

manifiesto los buenos resultados que se mantienen en el tema de seguridad en todo el 

estado, en especial en la Región Laguna, el Gobernador Rubén Moreira Valdez encabezó el 

Grupo de Coordinación Operativa, que se celebró en la presidencia municipal de Torreón. 

  

Ante la presencia de alcaldes de esta región, así como de mandos militares y de las diversas 

corporaciones policiacas que operan en el estado, se subrayó que van a la baja los 

indicadores delictivos gracias a la excelente coordinación entre instancias de los tres 

órdenes de gobierno. 

  

Asimismo se mostraron las acciones relevantes que se han realizado en el estado en contra 

de la delincuencia organizada, además de darle seguimiento a los acuerdos tomados en 

pasadas reuniones del Grupo de Coordinación Operativa. 

  

Recuperar la seguridad en todo el territorio coahuilense ha sido la prioridad para el 

mandatario estatal desde el inicio de su gestión, por lo que los resultados que han arrojado 

los indicadores delincuenciales son gracias a las acciones emprendidas en esta materia, 

como este tipo de reuniones del Grupo de Coordinación Operativa, que se realizan en todas 

las regiones del estado. 

  



Por la mañana, Rubén Moreira Valdez encabezó esta misma reunión en Cuatrociénegas, 

misma a la que asistieron los alcaldes de la Región Centro -Desierto para confirmar que los 

índices delictivos siguen disminuyendo en beneficio de todos los habitantes del estado. 

  

En ambas reuniones, Rubén Moreira Valdez conminó a los presentes a no bajar la guardia 

en este tema pues la delincuencia está a la espera de instituciones débiles para tratar de 

regresar a quitarle la paz que han ganado todos los coahuilenses. 

  

Estuvieron presentes en esta importante reunión el General de Brigada DEM Sergio Alberto 

Martínez Castuera, mando especial de La Laguna; Víctor Zamora Rodríguez, Secretario de 

Gobierno; Homero Ramos Gloria, Procurador General de Justicia de Coahuila; Gerard 

Garza Melo, Secretario de Gestión Urbana, Agua y Ordenamiento Territorial; Héctor Mario 

Zapata, Secretario de Salud; Fernando Adrián Olivas, delegado de la PGR en Coahuila; 

Comisario Bernardo Castañeda, Coordinador Estatal de la Policía Federal en Coahuila; 

Cristian Méndez Recio, Titular de la Comisión  Estatal de Seguridad en el estado; Jorge 

Alberto Torres García, Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública; 

Eleazar Bazúa Flores, delegado de la Secretaría de Gobernación; Segismundo Doguin, 

delegado del Instituto Nacional de Migración. 

  

Además de Miguel Ángel Riquelme Solís, presidente municipal de Torreón; David Gustavo 

Flores Lavenant; presidente municipal de Francisco I. Madero; Raúl Onofre Contreras, 

presidente municipal de Matamoros; Marcelo Quirino López, presidente municipal de 

Viesca; Hugo Gutiérrez Rodríguez, Secretario Técnico de la Secretaría de Gobierno; 

Francisco Martínez Ávalos, Subsecretario de Protección Civil. 
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ANUNCIA RUBÉN MOREIRA PRONTA 

CONSTRUCCIÓN DE TEC DERRAMADERO 
  

 

·         Entrega Gobernador elevador y puente peatonal para Tec Saltillo 

·         Prioritaria la construcción de infraestructura educativa 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 23 de septiembre de 2015.- Al inaugurar el elevador para 

uso exclusivo de damas embarazadas o personas con alguna discapacidad y el puente 

peatonal al servicio de estudiantes y trabajadores del Instituto Tecnológico de Saltillo, 

Rubén Moreira Valdez enalteció la labor académica del plantel. 



  

En ese sentido, dijo que a casi 65 años de su fundación, parte de sus 30 mil egresados 

contribuyen, con su alta calidad profesional, a la generación de intereses cada vez mayores 

de empresarios (sobre todo asiáticos), por invertir en Coahuila. 

  

Cuando les visitamos en giras de promoción económica del Estado, indudablemente 

preguntan sobre la existencia de planteles tecnológicos en Coahuila, “y ahí, el Tecnológico 

de Saltillo destaca por lo que es partícipe de la llegada de más y mejores industrias”, 

enfatizó. 

  

Al mismo tiempo, y en concordancia con los festejos por el 65 aniversario de la fundación 

del ITS, anunció que en breve se consolidará la publicación de una Estampilla Postal para 

su conmemoración. 

  

Además, este año se publicará un libro relacionado con la historia del Tec de Saltillo; al 

tiempo que anticipó que enviará una Iniciativa al Congreso del Estado para que el nombre 

del ITS se inscriba en letras de oro en el salón de sesiones del recinto legislativo. 

  

Por otra parte, Rubén Moreira externó que en un mes y medio más, iniciará la construcción 

de la Unidad Derramadero del Tec, con inversión de 36.5 millones de pesos, para lo cual se 

cedió un predio de 20 hectáreas. 

  

En esa zona de la región Sureste, recordó, funciona actualmente el importante parque 

industrial del mismo nombre, que con seguridad seguirá ampliándose en el corto plazo para 

consolidarse como un polo de desarrollo sin precedente en esta área saltillense. 

  

Actualmente, el Instituto Tecnológico de Saltillo cuenta con seis mil 500 alumnos y 

alrededor de 700 docentes y trabajadores. 

  

En su oportunidad, el director del plantel, Arnoldo Solís Covarrubias, recordó que la 

administración de Rubén Moreira, en coordinación con el Gobierno del Presidente Enrique 

Peña Nieto, cristalizó importantes obras en beneficio de la comunidad del Tecnológico de 

Saltillo. 

  

Una de las más importantes, recordó, fue la rehabilitación del frontispicio del emblemático 

plantel. 

  

Invitó al Gobernador Rubén Moreira a sumarse a los festejos por el 65 aniversario de la 

fundación del ITS, y externó su júbilo por la Iniciativa que enviará al Congreso el Ejecutivo 



del Estado para la colocación en letras de oro del nombre del Instituto en el salón de 

Sesiones del recinto legislativo. 

  

“Será un honor para toda la comunidad del Tec, donde han egresado alrededor de 30 mil 

profesionistas que han puesto en alto el nombre de su institución, de Saltillo, de Coahuila y 

de México”, subrayó. 

  

Por su parte, la Secretaria de Infraestructura, María Esther Monsiváis Guajardo, explicó que 

para el Gobierno de Rubén Moreira Valdez es prioritaria la dotación de más y mejores 

espacios educativos, de todos los niveles, para beneficio de la niñez y la juventud 

coahuilense. 

  

Añadió, que en los cuatro puntos cardinales del Estado, actualmente hay más aulas, 

laboratorios, talleres, auditorios, gimnasios, cachas, áreas de esparcimiento y de movilidad 

estudiantil. 

  

Atención especial, indicó, tienen los Institutos de Educación Superior Científica y 

Tecnológica, “porque en ellos se forman los profesionales que requiere el progreso y el 

desarrollo de Coahuila”. 

  

Por que respecta al ITS, agregó, el Gobernador pone al servicio de la comunidad del Tec el 

puente peatonal, sobre la avenida “Reynosa”, que une al Campus “Miravalle” con el 

edificio de Gestión y Vinculación, mediante erogación de tres millones de pesos. 

  

Asimismo, el elevador exclusivo para damas embarazadas o personas con alguna 

discapacidad, ubicado a un costado del Auditorio “Segundo Rodríguez Álvarez”, en el 

Edificio Principal del Tecnológico de Saltillo, donde se aplicaron dos millones de pesos 

más. 

  

Sin embargo, Monsiváis Guajardo detalló que también se han realizado otras obras en el 

plantel, por un monto global de 17 millones de pesos. 

  

Entre ellas, recordó, la construcción de la cancha de futbol soccer y de de americano; la 

pista de atletismo de tartán y la restauración del frontispicio del prestigiado plantel. 
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CELEBRAN EN TORREÓN REUNIÓN BINACIONAL 

DE SALUD 



  

·         Felicita Secretaria de Salud Federal a Coahuila por acciones en la 

materia 

·         Tenemos el apoyo del Presidente en estas acciones: RMV 
  

 

Torreón, Coahuila de Zaragoza; a 23 de Septiembre del 2015.- Con el fin de presentar las 

Estrategias de Prevención de Embarazos Adolescentes en Coahuila y Nuevo León; se llevó 

a cabo la Reunión Binacional Pública de Salud de Estados Fronterizos México-EEUU, 

donde la secretaria de Salud Federal, Mercedes Juan, destacó los trabajos que en materia de 

salud se llevan a cabo en Coahuila. 

  

Al tiempo, el Gobernador Rubén Moreira Valdez aseguró que gracias al apoyo del 

Presidente Enrique Peña Nieto, en Coahuila se avanza en rubros como la salud, seguridad y 

creación de empleos. 

  

La Comisión de Salud Fronteriza México-EEUU es un organismo binacional que unifica y 

evalúa los problemas de salud que afectan a quienes viven en la frontera, es así que a lo 

largo de 15 años se han venido fortaleciendo programas con intercambio de visión, recursos 

y la suma de talentos de ambos países. 

  

En su mensaje, el Gobernador Rubén Moreira Valdez señaló que al inicio de su 

administración se diagnosticó cuáles eran los principales problemas en materia de salud 

pública del estado: enfermedades cardiovasculares, diabetes, cáncer, muchos de los cuales 

están relacionados con la obesidad. 

  

“Una de nuestras principales estrategias es la Mídete,  Nútrete, Actívate, que trata de 

revertir la tendencia a estos padecimientos que son la mayor causa de muerte en los 

coahuilenses”, dijo. 

  

Al recordar la alta incidencia que existe en embarazos en menores de edad, Rubén Moreira 

se comprometió a continuar realizando un trabajo coordinado atendiendo siempre a los 

organismos internacionales ya que Coahuila aparece en primero, segundo o tercer lugar en 

el tema de los embarazos en niñas. 

  

“Hemos tenido éxito, usted ve los resultados, apenas empieza a detenerse una línea que iba 

en ascenso”, dijo el Gobernador, “hemos ido explorando como incidir, lo último ha sido 

ajustarnos a las recomendaciones de la UNICEF y a las del Comité de las Niñas y los Niños 

de la ONU, que le pide a los países firmantes ajustar la edad de 18 años como mínima para 

contraer matrimonio”. 

  

Coahuila recientemente atendiendo a organismos internacionales en materia de protección a 

los niños y las niñas, promulgó la Reforma al Código Civil del Estado para permitir el 

matrimonio sólo entre mayores de edad. 

  



En su intervención, la Secretaria de Salud Federal, Mercedes Juan López, felicitó al 

Gobierno de Coahuila que encabeza Rubén Moreira Valdez por la visión adelantada en 

materia de salud pública, en específico por la prevención integral de la diabetes con el 

Programa Mídete, Nútrete, Actívate. 

  

“Quiero felicitar al Gobernador y al estado de Coahuila, cuando nosotros iniciamos la 

estrategia con el Presidente de la República en octubre del 2013 para la prevención integral 

de la obesidad y la diabetes, pues, ya  Coahuila se había adelantado con su propia 

estrategia”. 

  

La Titular de la Secretaria, reconoció el trabajo y la estrategia integral, y señaló que se han 

“copiado”, lo que en Coahuila ya se estaba haciendo hecho en dicha materia. 

  

Mercedes Juan López, también felicitó al Gobierno coahuilense por la manera integral en la 

que a través de la Secretaría de la Juventud se le da impulso al programa y todas las 

acciones que se realizan en cuanto a prevención del embarazo. 

  

Asimismo, destacó los enfoques legal y legislativo, que el Gobernador Rubén Moreira 

Valdez le ha dado a estos temas de salud siempre respetando los derechos humanos. 

  

 “Quiero felicitar al Gobernador por el enfoque que le ha dado nos solo a la parte de salud 

pública en el entorno del desarrollo familiar; sino al enfoque que le ha dado a los derechos 

humanos como responsable de la Conago”, dijo, “el enfoque legal y legislativo que nos ha 

comentado me parece que es de la mayor importancia, yo me llevo al tarea de plantear a 

nivel nacional muchas cosas que se están haciendo aquí se están haciendo muy bien”. 

  

En su momento, se realizó la Presentación de la Estrategia en Coahuila de Prevención de 

Embarazo en Adolescentes a cargo del Secretario de la Juventud, Carlos García Vega, 

quien indicó que desde finales del 2014 se comenzó una interacción con la FONAPO y la 

ONUMUJERES, a fin de conformar una estrategia estatal alineada a los estándares 

nacionales e internacionales. 

  

Así el 6 de febrero de 2015, se formalizó la colaboración entre el estado y el Fondo de 

Población de las Naciones Unidas (UNFPA). Para finalmente el 17 de julio presentar la 

Estrategia Estatal para la de Prevención de Embarazo en Adolescentes de Coahuila. 

  

Esta estrategia se alinea con la estrategia nacional basada en 4 ejes: 1. El diagnóstico 

situacional y de salud; 2.- la pirámide de impacto sobre la salud; 3. El modelo socio-

ecológico de comportamiento de salud del adolescente y; 4.- el modelo ecológico de 

factores determinantes del embarazo del Fondo de Población de las Naciones Unidas 

(UNFPA). 

  

García Vega, mencionó que son cinco los objetivos de esta estrategia: 

  

1.- Asegurar que las y los adolescentes finalicen la educación obligatoria; 2.- Generar 

oportunidades laborales para la población adolescente acordes a su edad; 3.- Implementar y 

sostener a lo largo del tiempo campañas de comunicación sobre los derechos sexuales y 



reproductivos; 4. –Promover acciones legislativas estatales para homologar con la 

normatividad nacional e internacional; 5.- Prevenir embarazos subsiguientes en madres 

adolescentes. 

  

El Secretario de Salud, Héctor Mario Zapata de la Garza, informó que del 21 al 25 de 

septiembre en todos los estados se realizará la semana nacional del adolescente y del 

corazón sano. 

  

Zapata de la Garza informó que en Coahuila desde diciembre del 2011 existe la estrategia 

para mejorar la atención a la salud materna infantil durante el embarazo; con un programa 

sectorial en materia de salud reproductiva, así como un trabajo intersecretarial con 

instancias como la Secretaría de Salud, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 

(DIF), la Secretaría de la Juventud, la Secretaría de Educación, la Procuraduría para niños y 

de las niñas (Pronnif), suman esfuerzos de manera coordinada.   

  

También durante este evento, el Secretario de Salud del Estado de Nuevo León, Jesús 

Zacarías Villarreal Pérez, presentó la Estrategia que se lleva a cabo en Nuevo León en 

cuanto a Prevención de Embarazo en Adolescentes se refiere. 

  

Estuvieron presentes durante la Reunión Binacional Pública de Salud de Estados 

Fronterizos México-EEUU; la Secretaria de Salud Federal, Mercedes Juan López;  el 

Presidente Municipal de Torreón, Miguel Ángel Riquelme Solís; el Secretario de Salud, 

Héctor Mario Zapata de la Garza;  el  Secretario de Salud del Estado de Nuevo León, Jesús 

Zacarías Villareal Pérez; la Secretaria Ejecutiva de Salud Fronteriza, Gudelia Rangel 

Gómez; la Directora General de Relaciones Internacionales de la Secretaría de Salud 

Federal, Hilda Dávila Chávez. 

  

También el Delegado de la SEGOB en Coahuila, Lic. Eleazar Bazúa Flores; la Secretario 

de la Juventud, Carlos Gerardo García Vega; la Diputado de la Comisión de Salud, Javier 

de Jesús Rodríguez Mendoza; los Presidentes Municipales de Viesca, Matamoros, San 

Pedro; entre otros.  
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GOBERNADOR RUBÉN MOREIRA VALDEZ Y 

SECRETARIA DE SALUD, MERCEDES JUAN 

LÓPEZ, RECORREN EL HOSPITAL GENERAL DE 

TORREÓN 
  

 

Torreón, Coahuila de Zaragoza; 23 de septiembre de 2015.- Luego de la reunión binacional 

de trabajo que tuvo como tema la prevención de embarazos en adolescentes, el Gobernador 

Rubén Moreira Valdez y la doctora Mercedes Juan López, Secretaria de Salud Federal, 



recorrieron las instalaciones del Hospital General de Torreón, el cual es producto de la 

conjunción de esfuerzos del Gobierno Federal, del Gobierno Estatal y del Gobierno 

Municipal. 

  

En este nuevo Hospital General de Torreón se invirtieron 420 millones de pesos en su 

construcción y equipamiento y el cual beneficia a miles de habitantes de los municipios de 

la Región Laguna. 

  

El doctor Luis Gerardo del Moral Rosette, director de este nosocomio, recibió a las 

autoridades y les explicó las funciones de todas y cada una de las áreas con las que cuenta 

este hospital, así como del personal que lo opera y el número de pacientes que se atienden 

al día. 

  

El Hospital General de Torreón cuenta con 167 encamados totales; 106 en área general 

censables, 61 no censables; nueve en área de pediatría; 13 en área de urgencias; seis en área 

de terapia intensiva; 17 en área de UCIN; cinco en área de recuperación (quirófanos); 11 en 

área de tococirugía. 

  

El área de terapia intensiva cuenta con UCIN (Unidad de Cuidados Intensivos Neonatales); 

18 consultorios de diferentes especialidades; 10 laboratorios, cinco quirófanos, cuatro salas 

de expulsión. 

  

Imagenología (TAC, Rayos X, telemando, mastografía, densitómetro), banco de sangre, 

central de esterilización y equipo (CEYE); área de urgencias (área de shock), salas de 

espera, área administrativa, sanitarios para personal, sanitarios para público, comedor, 

cocina, lavandería, morgue. 

  

El área exterior cuenta con caseta de vigilancia, acceso para ambulancia, cuarto de 

máquinas, depósito para RPBI (Residuos Peligrosos Biológicos Infecciosos), almacén 

general, barda perimetral, iluminación exterior, area verde (9,600 m
2
), planta tratadora de 

aguas grises (para riego), estacionamiento para visitantes y personal médico (560 cajones). 
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COAHUILA: PUNTA DE LANZA EN PROGRAMAS 

DE DERECHOS HUMANOS 
  



·         Así se reconoce en Encuentro Nacional, inaugurado por el 

Gobernador  Rubén Moreira, en su calidad de Coordinador de la Comisión 

de DH en la CONAGO 

  

 

Ciudad de México; 24 de septiembre de 2015.- En el marco del Primer Encuentro Nacional 

para la Promoción y Fortalecimiento de los Programas Estatales de Derechos Humanos, 

cuya inauguración estuvo a cargo de Rubén Moreira Valdez, se reconoció a Coahuila como 

punta de lanza en tales rubros. 

  

Ahí, destacó la sensibilidad del Presidente Enrique Peña Nieto para impulsar, desde la 

Secretaría de Gobernación, la creación de estos Programas cuya finalidad es la promoción, 

protección y defensa de los derechos humanos. 

  

En la apertura de los trabajos, el Mandatario coahuilense, en su calidad de Coordinador de 

la Comisión de Derechos Humanos de la CONAGO, expuso la trascendencia de contar en 

todo el país con programas en favor de la defensa de los derechos humanos. 

  

Actualmente sólo Coahuila, el Distrito Federal, Oaxaca y Jalisco operan Programas 

Estatales de Derechos Humanos, se recordó durante el desarrollo de la ceremonia inaugural. 

  

El Gobernador Rubén Moreira como Coordinador de la Comisión de DH de la Conferencia 

Nacional de Gobernadores, impulsa la creación de tales estrategias, al interior de la propia 

CONAGO, como un medio viable y confiable para garantizar su cumplimiento en aquellas 

entidades donde aún se carece de ellas. 

  

  

Asimismo, sugirió que se contacte a la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los 

Derechos Humanos y de la Secretaría de Gobernación (SEGOB) para la creación de estos 

Programas. 

  

Refirió que Coahuila así lo hizo y, además, consolidó la coordinación con representantes de 

Organismos No Gubernamentales (ONG’s) para la formulación de tales estrategias. 

  

Rubén Moreira enfatizó que el Programa Estatal de Coahuila en materia de Derechos 

Humanos es exitoso, porque no solamente se implementó, sino que también se aplica 

puntualmente. 

  



Establece lineamientos, por ejemplo, en temas como los Derechos de las Personas 

Desaparecidas; de los trabajadores de la Minería; de las Niñas y de los Niños y de las 

Mujeres. 

  

Cada uno de ellos, refirió el Mandatario coahuilense, cuentan con acciones específicas que 

surgen del Programa Estatal de Derechos Humanos. 

  

En ese contexto, se reconoció a Coahuila como punta de lanza en estos renglones, y a 

Rubén Moreira como intenso promotor de la difusión y defensa de los Derechos Humanos, 

desde la CONAGO, en todo el país. 

  

Por su parte, Federico Garza Ramos, titular de la Unidad de Derechos Humanos del 

Ejecutivo Estatal, y Coordinador del Programa en Coahuila presentó una ponencia en la que 

reseñó el proceso de creación e implementación de tal estrategia en la entidad. 

  

En la inauguración, también participaron Jesús Peña Palacios, Representante Adjunto de la 

Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos 

Humanos, y Ricardo Sepúlveda Iguiniz, titular de Políticas Públicas de DH de la SEGOB. 

  

--000-- 

 

 

 

RECONOCE EL GOBERNADOR A "MAREA ROJA" 
  

 

Torreón, Coahuila de Zaragoza a 25 de septiembre del 2015.- En apoyo a la creación de 

empleos fijos y temporales y por contar con los mejores elementos que mantienen una 

ciudad limpia y ordenada, el Gobernador Rubén Moreira Valdez, reconoció este día a unos 

700 elementos de la "Marea Roja" de esta ciudad. 

  

Con la participación conjunta del Gobierno del Estado y el Gobierno municipal de Torreón 

en la aportación de recursos económicos al inicio de la administración local, se creó de 

manera inicial un equipo de trabajo que se encargara de limpiar la ciudad. 

  

A  partir del éxito obtenido en las tareas que corresponden a Torreón y gracias al apoyo 

otorgado por el Gobernador del Estado, la denominada "Marea Roja" será incluida en la 

nómina para ejercer sus derechos como trabajador del Ayuntamiento de esta ciudad y lograr 

beneficios como prestaciones, aguinaldo y su inclusión al Instituto Mexicano del Seguro 

Social. 

  



En un desayuno ofrecido a la totalidad de integrantes de este equipo, el Gobernador Rubén 

Moreira Valdez respaldó la creación de "Marea Roja" y los felicitó por el empeño y la 

responsabilidad ante su trabajo pese a las inclemencias del tiempo no solo en las calles de la 

ciudad, sino en lugares a los que han sido asignados. 

  

"Son ustedes los que más quieren a Torreón, son ustedes los que hacen un mejor Torreón y 

son ustedes los que nos permiten tener una mejor ciudad", dijo. 

  

Luego, felicitó al Alcalde de Torreón Miguel Ángel Riquelme Solís y al equipo de 

colaboradores con el que cuenta por mantener este grupo y porque a través del mismo 

permite y de la atención a cada esquina de la ciudad, han cambiado esta ciudad durante 

estos primeros dos año de Gobierno. 

  

Además de comprometerse a realizar una posada para los trabajadores, a partir de hoy se 

instituirá año con año el "Día de la Marea Roja" y la realización de una gran limpieza de la 

ciudad en honor a ellos. 

  

El Alcalde Riquelme Solís reconoció los esfuerzos conjuntos realizados entre los dos 

niveles de Gobierno para hacer posible la permanencia de este grupo de trabajo. 

  

"Agradecemos su distinción y su calidad como ser humano y por contribuir para la 

conformación de este gran equipo que inicialmente era eventual pero que hoy está para 

quedarse. 

  

"La marea roja existe no solo por su voluntad sino por los recursos públicos y no hubiera 

sido posible si no contáramos con el apoyo del Gobernador; gracias a la coordinación 

conjunta y a las partidas presupuestales que nos permite hacer mezclas de recursos, es 

como hemos podido pagar a la "Marea Roja", destacó. 

  

A nombre de los trabajadores, Norma Patricia de los Reyes Raygosa agradeció el 

reconocimiento y señaló que con el compromiso de los trabajadores está con ambos 

gobiernos para hacer una mejor ciudad. 

  

Los trabajadores participaron de una rifa de regalos ofrecida por los Gobiernos estatal y 

municipal a fin de reconocer el trabajo diario por la ciudad que incluyó dos carros Matiz, 

pantallas, motocicletas y diversos artículos. 

  

Acompañaron al Gobernador, el Alcalde Miguel Ángel Riquelme; el Secretario del 

Ayuntamiento, Jorge Luis Morán Delgado; David Gerardo Fernández, Director de 

Servicios Públicos; Mario Cepeda Ramírez, Regidor Presidente de la Comisión de 

Servicios Públicos; los diputados locales Shamir Fernández y Leticia Castaños y en 

representación de los trabajadores Norma Patricia de los Reyes Raygosa  y Víctor 

González. 
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GARANTIZA ESTADO JUSTICIA Y RESPETO A 

DERECHOS HUMANOS: RMV 
  

 

·         En visita de Procuradora de Justicia Arely Gómez, analizarán temas 

prioritarios de Procuración de Justicia 

·         Con el Presidente Peña Nieto, Coahuila avanza en seguridad 
  

 

Torreón, Coahuila de Zaragoza a 25 de septiembre del 2015.- Con el compromiso de 

los Gobiernos estatal y federal  garantizar la justicia pronta y de respeto a los derechos 

humanos a través de un esfuerzo coordinado entre las instituciones del Estado Mexicano, 

arrancó en esta ciudad el de la Segunda Sesión de la Conferencia de Procuración de Justicia 

de las Zonas Noreste y Noroeste. 

  

Con la presencia de la Procuradora General de Justicia Arely Gómez, el Gobernador Rubén 

Moreira Valdez resaltó el orgullo de realizar en esta ciudad la reunión de  los procuradores 

de los Estados de Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Sinaloa, Sonora, 

Chihuahua, Coahuila, Durango, Nuevo León, Tamaulipas, Zacatecas y la Procuraduría 

General de la República. 

  

Al asegurar que combatir la delincuencia, terminar con la impunidad así como  otorgar 

seguridad y procuración de justicia son los cimientos de cualquier proyecto de Gobierno y 

los programas que lleven este sentido deben ser una prioridad a nivel nacional, Gómez, 

destacó que este es uno de los principales objetivos del Gobierno del Presidente Enrique 

Peña Nieto. 

  

Mientras tanto, el Gobernador Rubén Moreira Valdez destacó los grandes resultados 

obtenidos en Coahuila en materia de seguridad a partir de la administración del Presidente 

Peña Nieto y ejemplificó que en Torreón hace  tres años  privaba un clima altamente 

inseguro registrando hasta 120 homicidios por rivalidad delincuencial en un solo mes. 

  

Destacó que un mes después de arribar a la Presidencia de la República,  Enrique Peña 

Nieto, en Coahuila  la situación de inseguridad disminuyó de manera constante y hoy por 

hoy las cifras se reflejan en una baja de hasta el 80 por ciento en los homicidios por 

rivalidad delincuencial. 

  

Con acciones como la realización de leyes más severas, el control del alcohol, 

identificación de vehículos y  la depuración de policías, dijo, es como se han obtenido estos 

logros. 

  

Sin embargo, destacó que hacia el futuro existen preocupaciones como el fortalecimiento 

de las instituciones, encontrar a los desaparecidos y generar nuevas oportunidades de vida. 

  



Moreira Valdez pidió a los procuradores analizar temas de interés nacional para abatir 

delitos como la venta de drogas que en ocasiones no pueden ser sancionados de acuerdo a 

las leyes federales vigentes. 

  

Por su parte, Arely Gómez, Procuradora General de Justicia pidió a los procuradores y 

fiscales responder a las instituciones y a la sociedad pues recordó que su trabajo impacta al 

sistema democrático por su capacidad de fortalecer o debilitar la credibilidad y la confianza 

ciudadana en el sistema de procuración de justicia. 

  

"Ante ustedes refrendo el compromiso de la Procuraduría General de la República de 

trabajar junto con las autoridades estatales para que las reforma de Justicia Penal sea una 

realidad en todo el territorio nacional porque las ventajas que ofrece son evidentes", señaló. 

  

Destacó que detrás del derecho y en la búsqueda de la justicia siempre estarán las personas 

por lo que dijo que defender a la sociedad mexicana debe ser el principal interés. 

  

"El compromiso del Presidente Peña Nieto es que todas las instituciones de seguridad 

trabajen de forma coordinada para  abatir la inseguridad, la impunidad y lograr el 

fortalecimiento del tejido social". 

  

Luego manifestó que el apremio de la sociedad por la justicia no admite dilación, lo que los 

obliga a los resultados, combatiendo el delito con la ley en la mano,  con las garantías y el 

debido proceso que establece la constitución 

  

"La lucha contra el delito es una tarea que convoca a todos y que demanda cada vez más 

especialización y nuevos instrumentos para enfrentar los hechos que nos presentan lastres 

como la delincuencia organizada. 

  

"Por eso fiscales y procuradores debemos ser los primeros en dar muestras de ese ánimo y 

voluntad de coordinarnos de manera conjunta para enfrentar el crimen con todos los 

recursos que la ley nos confiere", dijo. 

  

Esta Segunda Conferencia de Procuradores se convierte en un espacio para el intercambio 

de experiencias, debate de ideas e impulsar acuerdos para consolidar el estado de derecho 

haciendo más eficientes las tareas y de este modo, brindar a los ciudadanos mejores 

resultados mediante acciones basadas en trabajo de inteligencia, prevención y 

fortalecimiento institucional. 

  

Para ello se abordarán los temas como la consolidación de unidades de análisis de 

información que trabajan  de manera homologada en todas las procuradurías y fiscalías del 

país o el impulso a los órdenes de gobierno abierto en las procuradurías para articular 

programas y políticas encaminadas a fortalecer la participación de la sociedad. 

  

 Acompañaron al Gobernador Rubén Moreira, Arely Gómez, Procuradora General de la 

República y Presidenta de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia; José María 

Fraustro Siller, Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado; el General 



Sergio Alberto Martínez Castruena, Comandante del Mando Especial de la Laguna, Miguel 

Ángel Riquelme, Alcalde de Torreón. 

  

También estuvieron Marco Antonio Higuera Montes, Procurador de Justicia de Sinaloa y 

representante Interino de la Zona Noreste así como titulares de Procuradurías y fiscalías 

generales de las entidades federativas. 
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SOSTIENE RUBÉN MOREIRA ENCUENTRO CON 

MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG 
  

 

Ciudad de México, DF; a 25 de Septiembre del 2015.- Con el objetivo de analizar temas 

prioritarios para Coahuila, el Gobernador Rubén Moreira Valdez sostuvo una reunión de 

trabajo con el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 

  

Durante el encuentro, ambos funcionarios quienes durante la administración  han 

mantenido una estrecha relación de trabajo y comunicación, lograron importantes acuerdos 

que redundarán en beneficio de las y los coahuilenses. 
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ENTREGA GOBERNADOR APOYO A 

ESTUDIANTES PARA MEJORAR SU 

PREPARACIÓN 
  
 

Torreón, Coahuila a 26 de septiembre del 2015.- Porque los jóvenes son el futuro de 

México y de Coahuila, la administración del Gobernador Rubén Moreira Valdez apoya y 

refrenda su compromiso para impulsar los proyectos que garantizan una mejor preparación 

para los estudiantes en todas sus modalidades.   

  

Por ello, entregó un apoyo económico a los estudiantes de la Facultad de Ciencias Políticas 

de la Universidad Autónoma de Coahuila  de esta ciudad, mismo que permitirá el desarrollo 

del Segundo Congreso Nacional de Ciencias de la Comunicación que dará a los estudiantes 

del área la oportunidad de conocer de cerca la realidad de esta profesión. 



  

En las instalaciones de la Presidencia Municipal de Torreón, el Gobernador realizó la 

entrega de la cantidad de 100  mil pesos al grupo de estudiantes encabezado por el director 

de la facultad Pascual Reyes Hernández. 

  

Además, propuso enriquecer este Congreso con la participación de personalidades como la 

del ex vocero presidencial Rubén Aguilar, además de contribuir de manera material a la 

realización del encuentro. 

  

Reyes Hernández agradeció al Mandatario estatal el apoyo otorgado con el que se facilitará 

la realización del Congreso y manifestó que los recursos otorgados por el Estado serán 

aprovechados de la mejor manera para beneficio de los estudiantes y de los participantes 

del congreso. 
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MEJORES CONDICIONES PARA JÓVENES 

UNIVERSITARIOS 
 

  

·         Encabeza Rubén Moreira Valdez colocación de la primera piedra de 

la barda perimetral en la UAdeC. 

  

 

Torreón, Coahuila de Zaragoza; 28 de septiembre de 2015.- El Gobernador Rubén Moreira 

Valdez dio inicio a los trabajos de construcción de la barda perimetral de la Ciudad 

Universitaria de la Universidad Autónoma de Coahuila, Unidad Torreón, obra en la que se 

invierten nueve millones de pesos. 

  

La colocación de la primera piedra es una muestra más del compromiso que la 

administración estatal tiene respecto a garantizar condiciones óptimas que aseguren a la 

niñez y a la juventud coahuilense el acceso a oportunidades de educación como un derecho 

fundamental. 

  

Rubén Moreira Valdez recordó el compromiso que su administración tiene de seguir 

invirtiendo y trabajando en la Universidad Autónoma de Coahuila, como la apertura de 

nuevas escuelas en todas las regiones del estado, así como las acciones en infraestructura, 

como esta barda perimetral. 

  



Explicó a los alumnos y docentes presentes la importancia que tiene un estado democrático, 

pues este debe tener educación laica y educación pública, entre otras cosas. 

  

Pidió el rector Blas José Flores Dávila, permitirles seguir colaborando con esta casa de 

estudios, segur concretando proyectos en las diversas escuelas y facultades. 

  

Miguel Ángel Riquelme Solís, alcalde de Torreón, puntualizó que el Gobierno de Rubén 

Moreira ha dado un gran impulso a la infraestructura en educación, una parte en la que 

tienen que trabajar de manera coordinada  el gobierno junto con cualquier instancia en la 

educación, pública o privada. 

  

Se comprometió a trabajar de la mano con el gobierno estatal y la UAdeC para transformar 

las vialidades que confluyen en la Ciudad Universitaria. 

  

La Secretaria de Infraestructura, María Esther Monsiváis Guajardo,  dio la explicación 

técnica de la obra, de la que resaltó que esta barda perimetral tendrá una longitud total de 

tres mil 443 metros lineales y consistirá en una barda de block en tres segmentos: de dos 

mil 872, 312 y 259  metros lineales, con una altura de tres metros. 

  

Explicó que las dimensiones de esta obra permitirán reforzar las condiciones de seguridad 

del cuerpo académico y de los estudiantes al interior de la ciudad universitaria, evitará los 

riesgos y ayudará a la protección del patrimonio institucional de esta casa de estudios. 

  

El rector de la UAdeC, Blas José Flores Dávila, en su participación comentó que siempre 

que Rubén Moreira visita esta casa de estudios llega con buenas noticias; llega a brindar 

siempre su apoyo a la institución, a los universitarios, como el día de hoy. 

  

"Esta obra es muy necesaria para la seguridad de nuestro alumnado, de los docentes y el 

patrimonio con el que contamos", mencionó el rector. 

  

Agradeció al Gobernador del Estado porque siempre ha mostrado un gran interés en 

apoyarlos, porque siempre está atento a las necesidades de las diferentes facultades y 

escuelas de cada una de las regiones, "usted está de tiempo completo con las 58 escuelas 

que forman parte de la UAdeC, desde Ciudad Acuña hasta Torreón", aseguró Flores Dávila. 

  

Agregó que el respaldo del Gobierno del Estado ha sido fundamental para concretar 

acciones como la renovación de espacios educativos, el crecimiento en infraestructura, el 

impulso a proyectos de investigación, dotación de equipo y la gran movilidad que han 

tenido los estudiantes de la UAdeC. 

  



Acompañaron al Gobernador en este evento Jesús Ochoa Galindo, secretario de Educación; 

María Dolores Torres, Cepeda, delegada de la Secretaría de Educación Pública; Flor Estela 

Rentería, diputada federal; Ricardo Saldívar Vaquera, diputado local; Ana isabel Durán 

Piña, diputada local; Luis Gurza Jaidar, diputado local; Lorena Argentina Medina 

Bocanegra, coordinadora de la unidad Torreón de la UAdeC; Mayela Rincón Bolivar, 

ganadora del Premio Estatal de la Juventud y alumna de la UAdeC; Shamir Fernández 

Hernández, diputado local. 

  

--000— 

 

 

 

CUMPLE GOBERNADOR COMPROMISOS CON 

"MAREA ROJA" 
  

 

Torreón, Coahuila a 28 de septiembre del 2015.- A tres días de pactar compromisos con la 

"Marea Roja" de esta ciudad, el Gobernador Rubén Moreira, en conjunto con el Alcalde 

Miguel Ángel Riquelme Solís entregó tres autos y tres viajes a los ganadores de la rifa que 

se realizó el pasado viernes en reconocimiento a los integrantes de este equipo de trabajo. 

  

En reconocimiento a unos 700 trabajadores que conforman la "Marea Roja"  el 

Gobernador  y el Alcalde ofrecieron un desayuno por la labor que realizan los 365 días del 

año bajo contribuyendo a mejorar  el aspecto de la ciudad. 

  

Allí se les anunció que como parte a este reconocimiento pasarán de ser trabajadores 

eventuales a conformar la nómina municipal adquiriendo con ello los beneficios respectivos 

como lo son el seguro social y el aguinaldo. 

  

El Mandatario estatal entregó las llaves de tres autos matiz y viajes a Puerto Vallarta y 

Mazatlán por tres días y cuatro noches a los afortunados Martín Aurelio Chaves Marente, a 

Karina Zúñiga,  María Isabel Berlanga  y Germán Ríos Solís. 

  

En concordancia con el compromiso que asumió para entregar este día los premios, Moreira 

Valdez regresó este lunes a Torreón en una gira de trabajo y tras supervisar los trabajos de 

la Preparatoria Venustiano Carranza, cumplió de manera formal con la entrega de los 

premios. 

  



En el mismo lugar, giró instrucciones para resolver el trámite de placas y licencia de 

conducir para los ganadores a quienes reconoció por el trabajo que diariamente desempeñan 

en la limpieza de la llamada "Perla de la Laguna". 

  

Preocupado por otorgar mejores condiciones de vida para todos los coahuilenses, también 

giró instrucciones para que se diera atención en el hospital general a la esposa de Germán 

Ríos, uno de los agraciados, durante el próximo nacimiento de su hijo. 

  

Con emoción por el regalo adquirido, Karina Zúñiga Santos agradeció al Gobernador por 

cumplir con los integrantes de este equipo de trabajo. 

  

"Gracias a Dios y a nuestros gobernantes porque no solamente fueron a prometer sino que 

se lucieron con nosotros porque es un reconocimiento a nuestro trabajo en Marea Roja, al 

esfuerzo que realizamos en el sol, con hambre", apuntó. 

  

Estuvieron con el Gobernador y el Alcalde, la Secretaria de Infraestructura María Esther 

Monsiváis Guajardo y el Secretario de Educación, Jesús Ochoa Galindo además del rector 

de la UA de C, Blas Flores. 
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MEJORAN OBRAS  INFRAESTRUCTURA DE 

COMUNIDADES 
  
 

Ejido Petronilas, Matamoros Coahuila de Zaragoza;  a 28 de septiembre del 2015.- Con 

obras que contribuyen a otorgar mejores condiciones y dignifican la vida de los pobladores, 

el Gobierno de Rubén Moreira Valdez construye como prioridad  infraestructura básica  en 

las comunidades rurales de  Coahuila 

  

Con el apoyo del Presidente Enrique Peña Nieto y el municipio de Matamoros, el Gobierno 

del Estado aplica un total de 60 millones de pesos para la aplicación del pavimento 

hidráulico de120 cuadras para distintas colonias y ejidos de este municipio. 

  

"Esta cifra tiene significancia porque este ha sido el año en que Matamoros ha tenido una 

mayor inversión en obras de pavimentación", resaltó el Mandatario estatal. 

  

En el marco de una gira de trabajo realizada por la Comarca Lagunera, Moreira Valdez 

realizó el corte de listón para inaugurar las obras de pavimentación aplicadas para este ejido 



y que contemplan  17 cuadras correspondientes a  nueve calles  con una superficie de 6 mil 

628 metros cuadrados. 

  

La inversión total en el ejido Petronilas ascendió a los  2.5 millones de pesos y constan de 1 

mil 326 metros cúbicos de base hidráulica de 20 centímetros de espesor con material 

caliche triturado, 6 mil 631 metros de concreto de asfalto  con 5 centímetros de espesor y 

mil 804 metros lineales de cordón cuneta con pintura amarillo tráfico. 

  

Con estas  acciones se mejoran las condiciones de seguridad del tráfico, del traslado de 

estudiantes y trabajadores del ejido, facilitan la entrada de los servicios de transportación y 

de ambulancias, fomentan el comercio los negocios y los proyectos productivos, el 

Gobernador concreta obras equitativas para todos. 

  

El Gobernador del Estado giró instrucciones para que a partir de los próximos días se 

inicien las primeras reuniones para  solucionar  el desabasto de agua de los ejidos de 

Matamoros como La Esperanza, Benito Juárez, Andalucía y Corona entre otros, tras el 

abatimiento de los cuatro pozos que otorgaban el servicio. 

  

Anunció también los trabajos para reparar el pavimento que se encuentra en malas 

condiciones para arribar al ejido, buscar soluciones a través de la Comisión Estatal del 

Agua para construir bordos que eviten las inundaciones con allegadas del Río Aguanaval, 

así como el apoyo para la construcción del un puente que evite el aislamiento en situaciones 

como esa. 

  

María Ester Monsiváis Guajardo explicó que pese a que las problemáticas de cada 

municipio y cada localidad son diferentes, para el Gobierno del Estado todas tienen la 

misma importancia para avanzar con rumbo. 

  

El Alcalde Raúl Onofre Contreras destacó el apoyo del Gobernador Rubén Moreira Valdez 

para avanzar en los programas de pavimentación de este municipio a través de la 

coordinación de los tres niveles de gobierno. 

  

Acompañaron al Gobernador el Alcalde de Matamoros, Raúl Onofre Contreras; la 

Secretaria de Infraestructura, María Esther Monsiváis; La Presidenta del DIF de 

Matamoros, Graciela Fernández de Onofre;  las  Diputada federal, Flor Estela Renteria; el 

Alcalde de Matamoros, Miguel Ángel Riquelme Solís y  el Diputado local  José Ricardo 

Saldívar Vaquera. 

  

También estuvieron Rogelio Ayup, Director de Obras Públicas de Matamoros; Juan Carlos 

Ayup, Director de la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento;  el Comisariado Ejidal de 

Petronilas, Juan de Anda así como la beneficiaria Gloria Álvarez. 
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ENCABEZA RUBÉN MOREIRA VALDEZ HONORES 

A LA BANDERA 
  

 

·         La primaria Raúl Isidro Burgos fue la sede de este representativo 

evento cívico 

  

 

Torreón; Coahuila de Zaragoza; 28 de septiembre de 2015.- El Gobernador Rubén Moreira 

Valdez encabezó el evento cívico de Honores a la Bandera en la escuela primaria maestro 

Raúl Isidro Burgos, en este municipio, el cual tuvo como invitado al Ejército Mexicano. 

  

En este mismo evento se entregó diverso material docente y deportivo que viene a 

complementar el gran trabajo que realizan los maestros en esta institución. 

  

Rubén Moreira Valdez hizo un reconocimiento a las maestras y maestros de Coahuila, 

quienes a pesar de las inquietudes que generó la reforma educativa, impulsada por el 

presidente Enrique Peña Nieto, nunca dejaron de trabajar en sus escuelas. 

  

Felicitó a la directora del plantel, Rosa González, por el reconocimiento que se ha ganado 

esta escuela, "y porque vimos aquí, frente a nosotros, como los maestros y maestras de 

Coahuila están comprometidos con la educación". 

  

Conminó al general Pedro Jens Lohmann, así como a Jesús Ochoa, Secretario de 

Educación, a darle el tono marcial a los Honores a la Bandera en las escuelas del estado. 

  

Agradeció a los integrantes del ejército que semana a semana ayudan a realizar estos 

Honores a la Bandera en las diferentes escuelas de Coahuila, fomentando entre la niñez el 

valor a la patria y el cariño a nuestros héroes . 

  

Miguel Ángel Riquelme Solís, presidente municipal de Torreón, agradeció al gobernador 

del estado por esta nueva visita y reconoció del mandatario estatal que lo mismo arranca 

obras, anuncia inversiones, o como en este evento, "evalúa la educación impulsándola y 

sobre todo inculcando personalmente los valores cívicos y patrióticos". 

  

El alcalde informó que esta escuela es de tiempo completo y cuenta con 519 alumnos; que 

mantiene programas importantes con especial énfasis en lectura, escritura y matemáticas. 

  

"Estamos orgullosos del impulso que usted ha dado a la educación; su presencia en esta 

escuela lo demuestra. Le reconocemos su defensa a ultranza de la base magisterial, de su 



prestigio, de su honorabilidad, pero sobre todo de su compromiso con la educación de 

México", expresó Riquelme Solís. 

  

A este evento cívico se dieron cita, además, el General de Brigada DEM Jens Pedro 

Lohmann Iturburu, comandante de la sexta zona militar; Jesús Ochoa Galindo, Secretario 

de Educación; María Esther Monsiváis Guajardo, Secretaria de Infraestructura; Flor 

Rentería, diputada federal; María Dolores Torres Cepeda, delegada de la SEP. 

  

Así como Ana Isabel Durán Piña, Shamir Fernández Hernández, Luis Gurza Jaidar, 

diputados locales; Blas Flores Dávila, rector de la UAdeC; Julián Montoya de la Fuente, 

subsecretario de educación básica; Gerardo García Peña, delegado de CORETT; Javier 

Cordero, secretario general de la Sección 35; Juan de Dios Vargas, representante del 

Comité Ejecutivo del SNTE; Rosa González, directora de la primaria "Raúl Isidro Burgos". 
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INAUGURA GOBIERNO DEL ESTADO OBRAS QUE 

AYUDAN A LA MODERNIZACIÓN DE COAHUILA 
  

 

·         Encabeza Rubén Moreira Valdez inauguración de calle de rodaje en 

el Aeropuerto Plan de Guadalupe. 

·         Se invirtieron 117 millones de pesos. 

·         Ampliará la capacidad operativa en un 300 por ciento. 
  

 

Ramos Arizpe, Coahuila de Zaragoza; 29 de septiembre de 2015.- Retornar la paz y la 

tranquilidad al estado, reestructurar la deuda y ser una sociedad moderna en la que se 

respeten los derechos humanos, son los grandes temas que la actual administración se 

propuso para modernizar a nuestro estado; con estas tres cosas ¡hoy Coahuila está en 

marcha! 

  

Así lo afirmó el Gobernador Rubén Moreira Valdez durante la inauguración de la Calle de 

Rodaje Paralela a la Pista del Aeropuerto Internacional Plan de Guadalupe, obra en la que 

se invirtieron 117 millones de pesos en total. 

  

La construcción de la calle de rodaje paralela denominada Golfo, así como las dos calles de 

interconexión denominadas Hotel e India, permitirán mejorar el flujo de aeronaves en el 

aterrizaje y despegue, hace más eficientes los tiempos de operación y amplía la capacidad 



operativa del aeropuerto. De igual forma la rehabilitación de la pista 17/35 permite ampliar 

su vida útil, permitiendo operaciones más seguras.  

  

En su mensaje, el Mandatario Estatal expresó que desde el inicio de su gobierno se propuso 

modernizar Coahuila, "nos propusimos que este gran gigante que es nuestro estado 

avanzara mucho más rápido. 

  

"Sin embargo, y es justo reconocerlo, las condiciones con las que iniciamos no eran las 

mejores. Teníamos dificultades financieras y en materia de seguridad que nos impedían 

avanzar como hubiéramos querido", aseguró Rubén Moreira Valdez. 

  

Entre las acciones que emprendió su gobierno, además, fue buscar alianzas con buenos 

coahuilenses para concretar proyectos tan importantes como esta calle de rodaje, y que el 

estado no se detuviera. 

  

Asimismo, enfatizó que gracias a la alianza con el gobierno federal y a las reformas 

impulsadas por el Presidente Enrique Peña Nieto, hoy la economía de Coahuila y de 

México están mucho mejor. 

  

En su participación, el empresario coahuilense Alejandro Gutiérrez expresó que lo menos 

que podemos hacer es comprometernos con nuestra tierra. Lo anterior al comentar que tanto 

él como su jefe, Manlio Fabio Beltrones, decidieron solidarizarse con Coahuila por la 

necesidad de fortalecer las metas y objetivos de los elementos más igualadores de una 

sociedad: la educación y el crecimiento económico. 

  

Reconoció que en Coahuila se ha logrado un gran avance en estos dos temas, y además en 

el de seguridad, gracias a la cual están llegando inversiones al estado y, por lo tanto, más 

empleo. 

  

Alejandro Gutiérrez mencionó que los cambios estructurales que está viviendo el país ya 

están dando resultados, y puso como ejemplo las tarifas de electricidad en las viviendas y 

las tarifas en telefonía. 

  

Luis Gerardo García Martínez, director de Servicios Estatales Aeroportuarios, mencionó 

que gracias al presidente de la república y a las gestiones del Gobernador Rubén Moreira 

Valdez, se lograron los recursos para realizar esta importante obra. 

  

La calle de rodaje paralela a la pista (Golfo) tiene un longitud de 1,910 metros de largo por 

40 metros de ancho; la calle Hotel tiene 140 metros de largo por 40 metros de ancho; Calle 

India tiene 140 metros de largo por 40 de ancho. 

  

En la construcción de estas calles se invirtieron 87 millones de pesos y gracias a ellas el 

aeropuerto Plan de Guadalupe cuenta con un mejor flujo de aeronaves, hará más eficientes 

los tiempos de operación y ampliará la capacidad operativa del aeropuerto en un 300% más. 

  

Adicionalmente, con una inversión de 30 millones de pesos, se realizó la rehabilitación de 

la pista 17/35, alargando la vida útil de la pista por lo menos para los próximos 10 años. 



  

"Hoy Coahuila cuenta con aeropuertos más modernos y más dignos que le permiten elevar 

su nivel de competitividad para generar oportunidades de desarrollo económico gracias al 

trabajo conjunto del Presidente Enrique Peña Nieto y del Gobernador Rubén Moreira 

Valdez", puntualizó Luis Gerardo García. 

  

Por su pate la diputada Martha Garay reiteró el compromiso del Congreso del Estado para 

respaldar las reformas impulsadas por el Mandatario Estatal y que sean en beneficio de la 

comunidad coahuilense. 

  

Asistieron a este importante evento el Cmdte. Alejandro Martínez Ramírez, Aeronáutica 

Civil Aeropuerto; Héctor Franco López, Delegado de la SCT en Coahuila; Gerardo Garza 

Melo, Secretario de Gestión Urbana, Agua y Ordenamiento Territorial; Gral. de Bgda 

D.E.M. Jens Pedro Lohmann Iturburu, Comandante de la Sexta Zona Militar; José María 

Fraustro Siller, diputado Presidente de la Junta de Gobierno del H. Congreso del Estado; 

Gregorio Pérez Mata, magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado; 

Ricardo Aguirre Gutiérrez, Presidente Municipal de Ramos Arizpe; María Esther 

Monsiváis Guajardo, Secretaria de Infraestructura; Virgilio Verduzco R. González, 

Constructor. 

  

Además de diputados locales, delegados federales, funcionarios de los tres órdenes de 

gobierno; empresarios, directores y rectores de escuelas y universidades; trabajadores del 

aeropuerto Plan de Guadalupe, y vecinos de Ramos Arizpe. 
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MÁS ESPACIOS CULTURALES PARA LA NIÑEZ 

COAHUILENSE 
  

 

·         Inaugura Rubén Moreira Museo del Niño “El Chapulín” 
  

 

Piedras Negras, Coahuila de Zaragoza; a 29 de septiembre del 2015.- Con el objetivo de 

integrar a la niñez en procesos de sensibilización para el respeto de su entorno y medio 

ambiente, así como propiciar su desarrollo integral, el Gobernador Rubén Moreira Valdez 

inauguró el Museo del Niño “El Chapulín”, en este municipio. 

  

En su mensaje, Rubén Moreira Valdez reiteró el compromiso de seguir construyendo un 

mejor futuro para los niños coahuilenses, señaló que espacios como este museo coadyuvan 

en ese propósito. 

  



El Mandatario estatal señaló que en Coahuila bajos su administración se apoya a la cultura, 

en este caso a la infraestructura educativa que son instalaciones de primera. 

  

El Titular del Ejecutivo indicó que gracias a la construcción de una infraestructura 

adecuada se realizan el todo el estado festivales nacionales e internacionales como 

el  Festival Internacional de las Artes Julio Torri que está próximo a realizarse. 

  

También, el Gobernador añadió que en los próximos meses se presentará en esta ciudad la 

Camerata de Coahuila y la Orquesta Sinfónica, los cuales son un ejemplo de cómo con 

espacios culturales  la cultura llega a todos. 

  

Durante la inauguración, los niños Alexandra Suárez González y José Emilio Cervantes 

Cardona, Alumnos de la Escuela Primaria Federal Ignacio Zaragoza, llevaron a cabo una 

lectura sobre la importancia de este museo. 

  

“Gracias por poner este museo cerca de nosotros”, dijeron al unísono. 

  

Por último, se llevó a cabo el tradicional corte de listón inaugural, la develación de placa 

conmemorativa, para luego recorrer las salas del Museo del Niño y la exposición ¿Dónde se 

paró el Águila? 

  

En Museo está integrado por las secciones temáticas: patio, cocina, casa, juguetería, la 

calle, clínica, teatro, y mi ciudad. 

  

Acompañaron al Titular del Ejecutivo durante la inauguración, el Presidente Municipal de 

Piedras Negras, Fernando Purón Johnston; el Comandante de la Guarnición de la Plaza, 

Francisco Juan Aboytes Guerra; la Secretaria de Cultura, Ana Sofía García Camil; 

la  Secretaria de Infraestructura, María Esther Monsiváis Guajardo; la Directora del DIF 

Municipal Piedras Negras, María Esperanza Chapa García; los beneficiarios, Niño José 

Emilio Cervantes Cardona; y la Niña Alexandra Suárez González. 

  

También la Directora Municipal de Cultura, Claudia Elena Sánchez González; el 

Administrador de la Aduana, Jorge Fernando Boy Espinosa; la Diputada Local, Sonia 

Villarreal Pérez; entre otros. 
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ENTREGA RUBÉN MOREIRA OBRAS DEPORTIVAS 

PARA LOS COAHUILENSES 
  

 

·         Inaugura  primera etapa y arranque de la segunda etapa de la Unidad 

Deportiva “Elías Sergio Treviño” 



  

Piedras Negras, Coahuila de Zaragoza; a 29 de septiembre del 2015.- El Gobernador Rubén 

Moreira Valdez cortó el listón inaugural de la Unidad Deportiva “Elías Sergio Treviño”, 

donde se invirtieron 18 millones de pesos en sus dos etapas, como parte de su política de 

impuso al deporte que se refleja en obras en toda la entidad. 

  

El Mandatario Estatal mencionó que su prioridad al frente del Gobierno del estado es 

continuar apoyando la práctica del deporte y seguir creando más y mejores espacios para 

las nuevas generaciones de atletas. 

  

 Rubén Moreira señaló que con obras como estas se logra el propósito que más 

coahuilenses se pongan en movimiento, hagan ejercicio en familia. 

  

En su mensaje, el Presidente Municipal de Piedras Negras, Fernando Purón Johnston 

reconoció el esfuerzo que el Gobierno Estatal, en conjunto con el gobierno federal que 

encabeza Enrique Peña Nieto, han puesto en la frontera norte del estado. 

  

El Alcalde de Piedras Negras aprovechó para agradecer lo que en materia de agua potable 

ha realizado el Gobierno que encabeza Rubén Moreira Valdez, ya que señaló se han 

invertido más de 41 millones de pesos en este sector. A este agradecimiento se sumaron 

algunas vecinas del sector, quienes se pusieron de pie para agradecer que este verano 

cuentan ya con este vital líquido. 

  

 “El Gimnasio Municipal Beto Estrada, Unidad Deportiva Víctor M. Rueda, Unidad 

Deportiva Guadalupe Rivas, dos Albercas Semi Olímpicas, Fosa de clavados, Pista Tartán, 

Campo de Tiro, Centro de Alto Rendimiento Deportivo”, fueron algunos de obras que 

destacó el munícipe, quien recordó se han invertido ya más de 232 millones de pesos en el 

rubro del deporte. 

  

 En su intervención, la Secretaria de Infraestructura, María Esther Monsiváis Guajardo, 

puso en relieve el impulso decidido de la administración estatal en materia deportiva. 

  

Explicó que con 8 millones de pesos en la Unidad Deportiva “Elías Sergio Treviño”, tan 

solo en su primera etapa se construyó: un gimnasio al aire libre, cancha multifuncional, 

cancha de futbol rápido con pasto sintético, área de juegos infantiles, teatro al aire libre, 

baños sanitarios, alumbrado público, 30 arbotantes, cerca perimetral de reja de acero, 

andadores. 

  

 Mientras que en su segunda etapa se invertirán 10 millones de pesos; para la construcción 

de alberca semi-olímpica, que incluye área de chapoteadero, graderías, techado con malla 

sombra, área de baños vestidores, así como la construcción de un centro comunitario, que 

tendrá salón de usos múltiples, cocina, sala de computo, consultorio, recibidor, explanada, 

áreas administrativas, servicios sanitarios. 

  

 Durante el evento, el Titular del Ejecutivo, acompañado de las autoridades recorrió las 

instalaciones deportivas, donde tuvo la oportunidad de convivir con los y las jóvenes 

nigropetenses. 



  

Estuvieron presentes durante el evento; el Presidente Municipal de Piedras Negras, 

Fernando Purón Johnston; el Comandante de la Guarnición de la Plaza en Piedras Negras, 

Brigadier Francisco Juan Aboytes Guerra; la Secretaria de Infraestructura, María Esther 

Monsiváis Guajardo; la Secretaria de Cultura, Ana Sofía García Camil; los Diputados 

Locales, Sonia Villarreal Pérez; José Ricardo Saldívar Vaquera; la beneficiaria, la Señora, 

Ruth del Carmen Almanza. 
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COAHUILA, ÚNICA ENTIDAD DEL NORTE DE 

MÉXICO QUE POSEE SEIS PUEBLOS MÁGICOS 
  

 

Guerrero, Coahuila de Zaragoza; 29 de septiembre de 2015.- Coahuila es la única entidad 

del Norte de México que cuenta con seis Pueblos Mágicos, donde se refleja su riqueza 

histórica, cultural, gastronómica, su milenario legado paleontológico, como sus grandes 

bellezas naturales únicas en el mundo. 

  

Con el nombramiento de Guerrero y Candela de Pueblos Mágicos se suman a los ya 

obtenidos por los Municipios de Arteaga, Cuatro Ciénegas, Parras de la Fuente y Viesca. 

  

El Gobernador del Estado, Rubén Moreira Valdez, encabezó el evento de reconocimiento 

del Municipio de Guerrero como Pueblo Mágico, donde destacó su importancia cultural e 

histórica, el potencial turístico al contar con atractivos como la Misión de San Bernardo, los 

diferentes ranchos cinegéticos, la iglesia de San Juan Bautista, sus monumentos, edificios, 

parques y balnearios; pero sobre todo sus pobladores. 

  

En su mensaje expuso que Coahuila posee mejores condiciones de seguridad, bienestar 

social, atracción de inversiones y la generación de más de 107 mil empleos en lo que va de 

la administración; que ayudaron a la designación de los nuevos Pueblos Mágicos de 

Candela y Guerrero. 

  

Informó que en materia de seguridad al mes de septiembre se han tenido 18 homicidios en 

todo el Estado, en comparación con el 2014, donde se presentaron 35, teniendo una 

disminución importante, ya que se tuvieron hasta 121 homicidios en el mes de junio del 

2012 tan sólo en el Municipio de Torreón. 

  

El Mandatario Estatal puntualizó la necesidad de sentirse orgulloso de ser la entidad con 

más denominaciones de Pueblos Mágicos en el Norte de 111 que hay en México, como 

refrendar el compromiso de mantenerlos con ese status y poder lograr más adelante la 

denominación de General Cepeda y Múzquiz. 

  



El Presidente Municipal de Guerrero, Antonio Castillón Flores, agradeció el respaldo y 

apoyo del Gobierno del Estado para lograr que el pueblo del Real Presidio de San Juan 

Bautista del Río Grande del Norte, hoy Guerrero, obtuviera la designación de Pueblo 

Mágico. 

  

"Hoy Guerrero toma el tomar el lugar que le corresponde, más de 300 años de historia, 

cultura y tradición nos respaldan; hoy nuestro municipio se convierte en el nuevo Pueblo 

Mágico de Coahuila y el primero ubicado en la franja fronteriza; además Coahuila en la 

entidad con más Pueblos Mágicos en el Norte del País; lo cual nos compromete hacer del 

turismo una fuente sustentable de derrama económica para sus habitantes", declaró. 

  

En el evento estuvieron presentes la Secretaria de Infraestructura, María Esther Monsiváis; 

las diputadas locales Sonia Villarreal Pérez y Martha Carolina Morales Iribarren; la 

Alcaldesa de Nava, Ana Gabriela Fernández Osuna; el Alcalde de Piedras Negras Fernando 

Puron Johnston; el Alcalde de Villa Unión, Ezequiel Fuentes Muñoz; el Alcalde de 

Hidalgo, Sergio Luévano Jiménez; el Alcalde de Morelos, Gabriel Garza Calderón; el 

Alcalde de Zaragoza, Leoncio Martínez Sánchez; del Comité del Pueblo Mágico de 

Guerrero, Saúl Garza García y Ricardo Schumm Cerpa, Subsecretario de Desarrollo 

Económico, Competitividad y Turismo. 
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SE CONSTRUYEN EN EL ESTADO OBRAS PARA LA 

SEGURIDAD DE LOS COAHUILENSES 
  

 

Villa de Juárez, Coahuila de Zaragoza; 29 de septiembre de 2015.- El Gobernador Rubén 

Moreira Valdez puso en marcha de manera formal los trabajos de construcción del  Centro 

de Operaciones Militares en este municipio, obra en la que se invierten 5.5 millones de 

pesos y la cual lleva ya un avance físico del 29 por ciento. 

  

El Mandatario Estatal comentó  a los vecinos del municipio de Juárez que este tipo de obras 

son pensadas en mantener la seguridad de todos los habitantes de Coahuila, pues dijo 

"ustedes son el objetivo de nuestro gobierno". 

  

Mencionó que este Centro de Operaciones Militares se construye gracias a la coordinación 

del gobierno federal, del gobierno estatal y del municipal, como los que se levantan en 

Allende, Guerrero, Hidalgo Candela y próximamente en Viesca. 

  

Asimismo se comprometió con los pobladores de Juárez en tres cosas: seguir trabajando 

por mantener la seguridad que se ha recobrado en esta región; aprovechar los recursos 



energéticos con los que cuenta Villa de Juárez en beneficio de sus habitantes; y llevar a 

cabo acciones de promoción turística, junto al municipio de Progreso, para atraer más 

visitantes. 

  

Moreira Valdez felicitó al Ejército Mexicano porque sin su presencia y ayuda difícilmente 

hubiera regresado la paz a nuestro estado. 

  

El General Jens Pedro Lohmann, comandante de la Sexta Zona Militar, resaltó la visión de 

estado moderno que tiene el Gobernador Rubén Moreira Valdez, que son el apego a la ley y 

el bienestar para su pueblo, ambas con una visión a futuro. 

  

"Desarrollo y seguridad tienen que ir de la mano; y esto, con visión de estado, es lo que está 

generando el gobernador en Coahuila", mencionó el mando militar. 

  

María Esther Monsiváis Guajardo, Secretaria de Infraestructura, dio la explicación técnica 

de la obra de la cual mencionó que se invierten 5.5 millones de pesos y que se construye 

dentro de una hectárea de terreno. El edificio comprende oficina, cocina, comedor, 

dormitorio para un oficial con baño, dormitorio para 29 elementos, baños, regaderas, patio 

de servicio, bodega, calentador y séptico. 

Por su parte el presidente municipal de Juárez, Carlos Alberto Chacón Madrid, agradeció al 

gobernador por todas las obras que han realizado en beneficio de su comunidad. 

  

Reconoció los beneficios que trae consigo la reforma energética impulsada por el 

Presidente Enrique Peña Nieto, la cual traerá recursos para Juárez del fondo para 

municipios productores de hidrocarburos, y que ya entregó a este municipio 17 millones 

750 mil pesos y que se invertirán en obras para beneficio de sus habitantes, como el relleno 

sanitario, drenaje, línea de agua potable, etcétera. 

  

Estuvieron en el presídium además Homero Ramos Gloria, Procurador General del Estado; 

Víctor Zamora Rodríguez, Secretario de Gobierno; José Ricardo Saldívar Vaquera, 

diputado local; Sonia Villarreal Pérez, diputada local; Olga Gabriela Lara, presidenta del 

DIF municipal; Antonio Nerio Maltos, diputado local; Fernando Purón Johnston, presidente 

municipal de Piedras Negras.   
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REFORMAS IMPULSADAS POR ENRIQUE PEÑA 

NIETO TRAEN BENEFICIOS PARA COAHUILA 



 Progreso, Coahuila de Zaragoza; 29 de septiembre de 2015.- Como parte de los beneficios 

que la reforma energética, impulsada por el Presidente Enrique Peña Nieto, trae a los 

habitantes de Coahuila, el Gobernador Rubén Moreira Valdez puso en marcha los trabajos 

de rehabilitación del camino del Ramal a San Alberto, en este municipio, y en el que se 

invertirán 10.51 millones de pesos. 

  

Esta obra de infraestructura carretera asegura la comunicación terrestre de forma 

permanente y mejora la movilidad de los usuarios de la carretera. Además ayudará a 

combatir el rezago social, fomenta la competitividad, fortalece la interconexión con la 

cabecera municipal, así como impulsará el desarrollo de las comunidades aledañas. 

  

Estos trabajos son parte de las más de 13 importantes obras que se pondrán en marcha en 

este municipio gracias a los 155.25 millones de pesos que recibió Progreso del Fondo de 

Entidades Federativas y Municipios Productores de Hidrocarburos, así lo explicó el 

mandatario estatal. 

  

"Este municipio ya es petrolero, por lo que el estado recibió 124 millones y el municipio el 

resto. Lo que hicimos el presidente municipal y yo fue juntar todo el dinero para realizar 

estas importantes obras", informó el mandatario estatal, y confió en que el próximo año se 

tendrá una inversión similar. 

  

Asimismo, enumeró las obras a realizarse con estos fondos: línea de agua potable Aura-

Progreso (59mdp); pavimentación del camino Aura-La Florida (8mdp); rehabilitación de 

camino rural de Ramírez (3mdp); rehabilitación de camino rural de San Alberto 

(10.25mdp); rehabilitación de camino rural de iglesias (3mdp); rehabilitación de camino 

rural San José del Aura-Mineral de la Luz (20mdp); primera etapa del proyecto integral de 

drenaje y saneamiento (16mdp); relleno sanitario Progreso-Juárez (8mdp); Central de 

Bomberos y Protección Civil en San José del Aura (10mdp); obras de alumbrado en 

Progreso y San José del Aura (8mdp); obras de pavimentación (10mdp). 

  

Alejandro Garza Medellín presidente municipal de Progreso, mencionó que su municipio 

está en una etapa de transformación por los proyectos que este día se están dando a 

conocer. 

  

El edil reconoció la tarea que realiza el Gobernador Rubén Moreira Valdez, al darse tiempo 

de supervisar que los servicios de los coahuilenses estén en buenas condiciones. 

  

Agregó que con los recursos de los hidrocarburos y la aportación estatal, tan significativos 

en la historia del municipio, va a consolidar 13 obras de sustentabilidad y permanencia para 



sus habitantes, beneficios que se logran gracias al trabajo coordinado de los tres órdenes de 

gobierno. 

  

Acompañaron al gobernador Abel Alejandro Garza Medellín presidente municipal de 

Progreso; Rocío de León Medellín, presidenta del DIF Progreso; General de Brigada DEM 

Jens Pedro Lohmann Iturburu, comandante de la Sexta Zona Miliar; Víctor Zamora 

Rodríguez, Secretario de Gobierno; María Esther Monsiváis Guajardo, Secretaria de 

Infraestructura; Antonio Nerio Maltos, diputado local; Sonia Villarreal Pérez, diputada 

local, Ricardo Saldívar Vaquera, diputado local. 

  

Además Fernando Purón Johnston, alcalde de Piedras Negras; Carlos Alberto Chacón, 

alcalde de Juárez, Juan García, comisariado ejidal de San Alberto; Micaela García, 

coordinadora de programas sociales.  
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INAUGURA RUBÉN MOREIRA OBRAS 

DEPORTIVAS EN LA UA DE C 
  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza a 30 de septiembre del 2015.-  Porque la práctica del deporte 

es un complemento fundamental para el desarrollo y la preparación de los jóvenes 

coahuilenses, el Gobernador Rubén Moreira Valdez inauguró los campos de futbol 

americano y de beisbol del campus Arteaga de la Universidad Autónoma de Coahuila. 

  

En una breve ceremonia donde cortó el listón inaugural de las áreas deportivas que darán 

servicio a los equipos representativos de las distintas facultades de la institución, el 

Gobernador exhortó a los estudiantes a seguir con la práctica del deporte y su formación 

integral como profesionistas a través de la práctica del mismo. 

  

"Defiendan los colores de la Universidad y lo que hace que sea una institución de primera", 

exhortó. 

  

Destacó que la construcción de estas instalaciones fue posible gracias a la voluntad y apoyo 

de Manlio Fabio Beltrones como Presidente de la Cámara de Diputados y Alejandro 

Gutiérrez como asesor del mismo. 

  

Tras asegurar que la institución merece este tipo de obras, se dirigió a los jóvenes para 

resaltar que su construcción fue posible gracias a los recursos provenientes de los 

impuestos de los coahuilenses. 

  



Tomás Antonio López Cansino, Head Coach del equipo Pegasos de Arquitectura dio las 

gracias al Ejecutivo Estatal por esta obra que dijo, contribuirá a la preparación de deportiva 

de los estudiantes, misma que incidirá en el desarrollo y formación de los estudiantes. 

  

La construcción del campo de futbol americano requirió de una inversión de 22 millones 

500 mil pesos y contará con una población beneficiaria de tres mil 74 personas. 

  

La superficie de construcción es de 15 mil 275 metros cuadrados y consta de terracerías y 

carpeta, pista de tartán, pasto sintético, portería, graderías, aljibe, baños y vestidores. 

  

En lo que respecta al campo de beisbol, su inversión es de 10 millones 500 mil pesos y el 

número de beneficiarios también es de 3 mil 74 personas. 

  

La superficie construida es de 14 mil 90 metros cuadrados y consta de pasto natural, arcilla 

roja, sistema de riego, línea de almacenamiento de agua y bomba centrifuga, back stop, 

cerrado del campo, gradería de concreto, barandal metálico, dugout, cubierta metálica, 

andadores y banquetas; además de aljibe y baños vestidores. 

  

A la inauguración acompañaron al Gobernador Blas Flores, Rector de la Universidad 

Autónoma de Coahuila; el Alcalde de Arteaga, Jesús Durán Flores; Jesús Ochoa Galindo, 

Secretario de Educación y directivos de las distintas facultades de la casa de estudios así 

como los diversos equipos de futbol americano y de beisbol de la casa de estudios. 
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A COAHUILA LE VA BIEN CON LAS REFORMAS 

DEL PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA: RUBÉN 

MOREIRA 
  

 

·         El éxito de México, es el éxito de Coahuila, refirió 

·         Inauguró el Segundo Expo-Foro Energía Coahuila 2015 

 
 

Arteaga, Coahuila de Zaragoza; 30 de septiembre de 2015.-  Al inaugurar el Segundo Expo-

Foro Energía Coahuila 2015, donde se destacó el potencial energético que tiene el Estado, 

principalmente en gas shale y shale oil, el Gobernador Rubén Moreira enfatizó que con las 

Reformas impulsadas por el Presidente Enrique Peña, a Coahuila le va “muy bien”, y 

sostuvo que “el éxito de México también es el éxito de la entidad”. 

  

El evento se desarrolla en la Gran Sala de la Ciudad Universitaria de la Universidad 

Autónoma de Coahuila (UA de C), en esta ciudad. 



  

Ante los titulares de los Poderes Legislativo y Judicial, José María Fraustro y Gregorio 

Pérez; los Subsecretarios de Planeación y Transición Energética, Leonardo Beltrán 

Rodríguez, y de Industria y Comercio, Rogelio Garza, representantes de los Secretarios de 

Energía y de Economía, Pedro Joaquín Coldwell e Ildefonso Guajardo, respectivamente, 

hizo una reseña de los avances que tiene Coahuila en generación de empleos, seguridad 

pública y educación así como en logros, sin precedente dentro de los Fondos de 

Hidrocarburos. 

  

En primera instancia, el Gobernador de Coahuila apuntó que en casi cuatro años de su 

administración se superó la meta sexenal en generación de empleos con más de 107 mil, 

además de que la entidad cuenta con siete nuevas Universidades, Tecnológicas y 

Politécnicas, que formarán a las y los profesionistas que en el corto plazo demandará la 

explotación de hidrocarburos, principalmente el gas shale y el shale oil. 

  

Luego, refirió que en la más reciente encuesta nacional relacionada con la seguridad 

pública, Coahuila se distinguió como el Estado con menor incidencia delictiva, gracias a la 

estrecha colaboración y al trabajo conjunto que se lleva a cabo con el Gobierno del 

Presidente Enrique Peña Nieto. 

  

Por otra parte recordó que recientemente la entidad recibió, por primera ocasión, alrededor 

de 650 millones de pesos del Fondo de Hidrocarburos, que el Gobierno de la República 

destina a entidades productoras de petróleo y sus derivados como es el caso de Coahuila. 

  

De esa cifra, destacó que unos 150 millones de pesos se destinarán a la ejecución de obras 

en el municipio de Progreso, una población de apenas tres mil habitantes, “y que de no ser 

por el apoyo del Presidente Peña, difícilmente podría ejercer una cantidad de tal magnitud, 

incluso ni en los próximos 50 años”, abundó. 

  

Rubén Moreira inauguró el Foro, organizado por el Cluster Minero-Petrolero de Coahuila, 

que preside el ex gobernador Rogelio Montemayor Seguy, cuyo principal objetivo es la 

actualización de los avances de la Reforma Energética impulsada por el Presidente Enrique 

Peña Nieto. 

  

En los trabajos, que concluyen este jueves, participan reconocidos servidores públicos 

federales, profesionistas y catedráticos con especialidad en el tema energético. 

  

De esta manera, los dos primeros conferencistas, Leonardo Beltrán Rodríguez y Rogelio 

Garza, representantes de los titulares de la SENER y la SE, tuvieron a su cargo las dos 

primeras pláticas: “Avances de la Reforma Energética”, y “Desarrollo de Proveedores para 

la Industria Energética”, respectivamente. 

  

En ese tenor, ambos coincidieron en gran potencial que tiene Coahuila en torno a la 

exploración y explotación de hidrocarburos, que le presagia un futuro halagüeño para sus 

habitantes, con el apoyo del Gobierno de la República. 

  



Sobre el particular, Rogelio Garza Garza, enfatizó que el Estado tiene gran potencial “en el 

gas shale, y en la alta posibilidad que tiene Coahuila de unirse a importantes proyectos que 

se tienen para el Golfo de México”, que incidiría, abundó, en potenciar esta “oportunidad 

que tiene no sólo la entidad, sino en el norte del país”. 

  

Elogió la labor que desarrolla el Cluster Minero-Petrolero de Coahuila, porque, subrayó: 

“Es uno de los mejor armados del país; con mucha estructura y con mucha visión” hacia el 

futuro. 

  

Mientras que Beltrán Rodríguez, Subsecretario de Energía, añadió que el capital humano 

que tiene Coahuila es de gran relevancia, y ello permitirá la segura instalación de más 

empresas relacionadas con la industria energética. 

  

Ello significa, abundó, “que con esto puedan llegar más empleos al Estado y de esta manera 

el desarrollo y el crecimiento de la actividad económica” para todas sus regiones en 

beneficio de la población. 

  

ACTIVIDADES: 
  

También participó, como conferencista, el director de la Escuela de Ingeniería Petrolera de 

la Universidad de Texas A&M, Guillermo Domínguez Vargas; además, se desarrolló el 

Panel “La Formación de Recursos Humanos Especializados en la Industria Energética”, e 

“Innovación y Tecnología en la Industria Energética". 

  

Para este jueves, a las nueve horas, el director general del Instituto Mexicano del Petróleo 

(IMP), Ernesto Ríos Patrón, sustentará la conferencia “Desarrollo de la Industria de 

Hidrocarburos”. 

  

Luego, tendrá lugar el Panel denominado “Cadena de Valor y Desarrollo de Proveedores en 

la Industria de Hidrocarburos”; la conferencia “El Potencial Petrolero de México y la 

Implementación de la Reforma Energética”. 

  

Las actividades cerrarán con el Panel “Impacto Social en la Industria Energética”, para 

posteriormente llegar a la Clausura del Foro, a cargo del ex gobernador Rogelio 

Montemayor, Presidente del Cluster Minero-Petrolero de Coahuila. 

  

Asistieron servidores públicos de los tres órdenes de Gobierno; empresarios; rectores y 

directivos de instituciones de Educación Media y Superior, así como alumnos de las 

Universidades Tecnológica de Coahuila (UTC), y Tecnológica de Torreón (UTT), así como 

especialistas, científicos y profesionistas relacionados con la industria energética. 
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SE REÚNE RUBÉN MOREIRA VALDEZ CON LA 

COMISIÓN INTERAMERICANA DE DERECHOS 

HUMANOS 
  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 30 de septiembre de 2015.- En el estado de Coahuila de 

Zaragoza se le da puntual seguimiento a las políticas públicas en materia de derechos 

humanos, por lo que el Gobernador Rubén Moreira Valdez se reunió con Tracy Robinson, 

comisionada de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, y con la Secretaria 

Adjunta de esta misma Comisión, Elizabeth Aby. 

  

Esta reunión de trabajo es parte de las visitas que está realizando la Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos a estados de la República Mexicana como Nuevo 

León, Tabasco y Guerrero, así como con funcionarios federales y estatales tanto del interior 

del país como del D.F. 

La Comisión pudo observar que Coahuila es punta de lanza en esta materia gracias a las 

acciones impulsadas por el Gobernador, ya que se han obtenido  avances que son utilizados 

como referencia en otros estados como ejemplo o fundamento de su legislación o de sus 

acciones. 

  

Durante la reunión, el Gobernador Rubén Moreira Valdez presentó a la Comisión avances 

en temas de víctimas al explicar que Coahuila cuenta con una nueva ley en esta materia y 

una nueva Comisión de Atención a Víctimas. 

  

Se trató el tema de los derechos de las niñas y niños, y que nuestro estado cuenta un sistema 

de protección representada con la Procuraduría de las Niñas, Niños y la Familia. 

En el tema de personas desaparecidas, el mandatario estatal hizo referencia a las reformas 

legislativas y nuevas leyes con que cuenta Coahuila, al fortalecer instituciones como la 

Subprocuraduría de Personas No Localizadas; la creación de una Unidad de Búsqueda y de 

una Ley de Declaración de Ausencia por Desaparición. 

  

Asimismo informó de las reformas a la Constitución, al Código Penal, como es la creación 

de un Programa de Atención a los Familiares; el trabajo que se hace con las diversas 

organizaciones que representan a familiares de desaparecidos, como el caso de FUUNDEC, 

Grupo VIDA, o Alas de Esperanza, en Allende. 

  

En esta misma reunión, Rubén Moreira Valdez presentó temas de derechos de las mujeres y 

resaltó la creación de Centros de Justicia para la Mujer, o la creación de una Secretaría de la 

Mujer en el estado. 



Se puso de manifiesto además la atención que se les da a los migrantes en Coahuila. Las 

reformas que se han hecho para garantizar su identidad y el apoyo que se les da a las 

diversas casas de los migrantes. 

El Gobernador del Estado informó a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos 

que Coahuila cuenta con un amplio programa en esta materia y con un programa de 

Igualdad y No Discriminación. 

Todas estas acciones y avances en el tema de derechos humanos van emparejados con la 

disminución en los índices de seguridad que se han observado en el estado, y que se siguen 

manteniendo a la baja. 
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EN COAHUILA SE PROMUEVE UNA EDUCACIÓN 

DE CALIDAD 
  

 

·         El Colegio, actualmente cuenta con 69 planteles y 18 mil alumnos 

  

 

Ramos Arizpe, Coahuila de Zaragoza; 02 de octubre de 2015.- Al enfatizar que con el 

respaldo del Presidente Enrique Peña Nieto en Coahuila se fomenta una Educación de 

Calidad, Rubén Moreira Valdez exhortó a autoridades universitarias, públicas y privadas, a 

extender la cobertura de su enseñanza al mayor territorio posible del Estado y, además, a 

fortalecer la vinculación con el sector productivo ante los retos que le depara el futuro a la 

entidad. 

  

Lo anterior, al entregar el edificio de la Dirección General del Colegio de Estudios 

Científicos y Tecnológicos de Coahuila, a cargo de Azucena Ramos Ramos, que se localiza 

en la colonia “Manantiales del Valle”, de esta ciudad, en el que se erogaron 23 millones de 

pesos. 

  

En ese contexto, se recordó que tan sólo en los primeros nueve meses de este año, se 

invirtieron más de 500 millones de pesos en la construcción, remozamiento o remodelación 

de planteles de todos los niveles educativos. 

  

Con el mandatario estatal, presidieron la ceremonia el Alcalde Ricardo Aguirre; el 

Secretario de Educación, Jesús Ochoa; la diputada local Lilia Gutiérrez; la delegada de la 



SEP, Dolores Torres; la titular del ICIFED, Liliana Aguirre y el Subsecretario de 

Educación Media  Superior, Raúl Vela Erhard. 

  

Ahí, Rubén Moreira entregó Certificado de Acreditación al Sistema Nacional de 

Bachilleratos a los planteles Coyote, Castaños, Agujita, Acuña y “La Concha”, en beneficio 

del alumnado de las regiones Laguna, Centro, Carbonífera y Norte. 

  

Ante rectores de Universidades, públicas y privadas; empresarios, alumnos (as) del 

CECyTEC, e integrantes del Grupo “Guerreras por la Vida”, de Ramos Arizpe, quienes 

promueven la prevención y el combate al cáncer, el Gobernador del Estado recordó que 

actualmente en Coahuila hay cerca de 200 nuevas Preparatorias y otras siete Universidades, 

Politécnicas y Tecnológicas. 

  

Sobre el particular, sostuvo que con el respaldo del Gobierno del Presidente Enrique Peña 

Nieto, con estas acciones centenares de jóvenes siguen su Educación “y no en las calles”, 

porque toda la semana están en las aulas. 

  

En ese sentido, sugirió a los rectores de la UA de C, UANE y ULSA, extender la oferta de 

sus Carreras a la mayor extensión posible del territorio estatal, con la finalidad de 

multiplicar las oportunidades de estudio a más jóvenes. 

  

De la misma forma, los conminó a consolidar y a fortalecer la Vinculación con el sector 

productivo para formar exitosamente a los profesionistas que demanda la industria, como 

son precisamente los Técnicos-Superiores y quienes cursan alguna de las ramas de la 

Ingeniería. 

  

Por otra parte, Rubén Moreira sostuvo que con el apoyo del Gobierno de la República, 

también su administración fomenta la práctica del deporte, en sus diversas disciplinas, 

como mecanismo para la recuperación del tejido social y la salud. 

  

“En este rubro, se habrán invertido mil millones de pesos en infraestructura deportiva en 

todo el Estado”, refirió. 

  

Además, planteó que con la generación de más de 100 mil empleos en poco más de 3.5 

años, superando la meta para todo el sexenio, se pone de manifiesto la determinación de 

industriales, nacionales o extranjeros, de seguir invirtiendo en Coahuila donde hay 

seguridad, alta calidad en la mano de obra de sus trabajadores (as), e índices altos de nivel 

educativo. 

  



Previamente, el Alcalde Ricardo Aguirre, expresó que con el trabajo de Rubén Moreira 

Valdez, Ramos Arizpe se mantiene como una de las regiones pilares del desarrollo del 

Estado, al tiempo que reiteró que su administración seguirá trabajando de la mano con los 

gobiernos federal y estatal. 

  

En tanto, la directora general del CECyTEC, Azucena Ramos, recordó que en esta 

administración se determinó la construcción de las oficinas centrales del Colegio en esta 

localidad de la Región Sureste, cuando el hoy Secretario de Salud, Héctor Mario Zapata de 

la Garza era el titular del organismo. 
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RECIBE MINISTRO JOSÉ RAMÓN COSSÍO 

INVESTIDURA MASTER AD VITAM POR LA 

FACULTAD DE JURISPRUDENCIA DE LA UAdeC 
  

 

·         Rubén Moreira Valdez funge como testigo de honor. 
  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 02 de octubre de 2015.- El Consejo Directivo de la Facultad 

de Jurisprudencia otorgó el grado de Master ad Vitam a José Ramón Cossío Díaz, Ministro 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en ceremonia solemne en la que el 

Gobernador Rubén Moreira Valdez fungió como testigo de honor. 

  

El Rector de la Universidad Autónoma de Coahuila,  Blas Flores Dávila; el director de la 

Facultad de Jurisprudencia, Luis Efrén Ríos; el diputado federal Armando Luna Canales, 

padrino del envestido; así como el Gobernador del Estado impusieron los títulos 

respectivos al homenajeado.  

  

Con el grado de Master ad Vitam, la Facultad de Jurisprudencia de la UAdeC reconoce la 

muy larga y prolífica carrera académica de José Ramón Cossío, que además se ha 

complementado con una gran carrera jurisdiccional. 

  

El ministro Cossío Díaz es uno de los jueces constitucionales más relevantes del estado 

mexicano, con gran vocación democrática, republicana, y con un sentido fuerte de 

compromiso constitucional. 

  



Cossío Díaz ha sido uno de los juristas que ha influido de manera significativa en la nueva 

forma de entender el derecho mexicano, lo ha hecho con un gran rigor científico, con un 

alto sentido ético de sus convicciones. 

  

Rubén Moreira Valdez comentó al Ministro José Ramón Cossío la importancia que tiene la 

Universidad Autónoma de Coahuila para la comunidad. 

  

"Es un centro de discusión de ideas, de generación de conocimiento; pero también es un 

fuerte puntal de nuestro desarrollo económico, de nuestro crecimiento económico", dijo el 

mandatario estatal. 

  

Expresó sentirse orgulloso por la ruta en la defensa de los Derechos Humanos que ha 

tomado la Facultad de Jurisprudencia, y felicitó al claustro de maestros y al propio director 

de esta facultad. 

  

En su discurso, Moreira Valdez reconoció que hoy las grandes dificultades de nuestro país 

son temas de derechos humanos, "a los gobernadores nos debe quedar que traemos una 

deficiencia en el tema de la atención a los derechos humanos", aseguró. 

  

Al final, el Master ad Vitam Ministro José Ramón Cossío Díaz, Ministro de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, dio su primera cátedra en esta casa de estudios. 
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EN SEGURIDAD NI UN PASO ATRÁS.- RUBÉN 

MOREIRA 
  

 

 Encabeza Gobernador trabajos del Grupo de Coordinación Coahuila 
  

 

Torreón, Coahuila de Zaragoza, a 03 de Octubre del 2015.- Desde las 7:00 horas de este 

sábado, el Gobernador Rubén Moreira Valdez encabezó los trabajos del Grupo de 

Coordinación Coahuila, donde reiteró el llamado a los participantes de que en seguridad no 

dar marcha atrás. 

  

El Mandatario estatal fue informado de que en todo el estado, las cifras delictivas van a la 

baja.   

  

Los occisos por rivalidad delincuencial presentan una disminución importante, siendo del 

81.52 por ciento del periodo enero-septiembre del 2015, en comparación con el mismo 

lapso 2012. 

  



Además, rubros como homicidio doloso que en el periodo de enero a septiembre del 2015, 

ha disminuido en 60.88 por ciento, en comparación con ese mismo periodo del año 20112. 

  

Otras de las metas del Titular del Ejecutivo han sido los robos y en esta modalidad en 

Coahuila el robo a vehículos presenta una disminución del 65.87 por ciento, esto en enero-

septiembre del año en curso, en comparativa con el año 2012 en el mismo período. 

  

En tanto, otros de los logros visibles por las acciones tomadas en materia de seguridad, es el 

robo a persona, que de enero a septiembre del 2015 mantiene una tendencia a la baja del 

47.11 por ciento, comparado con ese mismo tiempo del año 2012. Estas cifras han logrado 

que se traduzca en calles y colonias más seguras para las familias coahuilenses. 

  

El Gobernador se comprometió a redoblar los esfuerzos para mantener la paz en la entidad 

y agradeció al apoyo brindado por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y de 

los gobiernos municipales en materia de seguridad pública. 

  

Acompañaron al Gobernador en esta reunión, entre otros, Víctor Zamora Rodríguez, 

secretario de Gobierno; el Procurador de Justicia del estado, Homero Ramos Gloria; el 

Presidente Municipal de Torreón, Miguel Ángel Riquelme Solís; el Secretario Técnico y de 

Planeación, Iván Garza García. 

  

El titular de la Comisión Estatal de Seguridad, Cristian Méndez Recio; el Secretario de 

Desarrollo Social, Rodrigo Fuentes Ávila; así como representantes de la Coordinación 

Estatal de la Policía Federal; del Consejo Estatal de Seguridad Pública; del Instituto 

Nacional de Migración (INM); el Presidente Municipal de Piedras Negras, Fernando Purón 

Johnston; así como los Presidentes Municipales de la Región Laguna. 
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ANALIZAN VENTAJAS COMPETITIVAS DE LA 

LAGUNA; SE REÚNE RMV CON MIEMBROS DE 

FOMEC 
  

 

Torreón, Coahuila de Zaragoza; a 03 de Octubre del 2015.- El Gobernador Rubén Moreira 

Valdez sostuvo un encuentro de trabajo con representantes del Consejo de Fomento 

Económico de la Laguna (Fomec), donde se analizaron las ventajas competitivas de la 

región lagunera. 

  

En el encuentro, en el que estuvo presente el Presidente del Consejo de Fomento 

Económico de la Laguna, Carlos Fernández Gómez, se analizó también el crecimiento 

económico de esta región, la cual gracias a las políticas públicas del mandatario estatal, va 

en aumento. 



  

 Los participantes en la reunión manifestaron que continuarán con la disposición de 

mantener los lazos de colaboración y el acompañamiento entre ambos para alcanzar, 

fortalecer y consolidar el desarrollo de  la región, al tiempo que acordaron un nuevo 

encuentro para la próxima semana. 

  

Acudieron a la reunión el Presidente Municipal de Torreón, Miguel Ángel Riquelme Solís; 

el Presidente del Consejo de Fomento Económico la Laguna, Carlos Fernández Gómez; el 

Secretario de Finanzas, Ismael Ramos Flores; el Presidente Municipal de Piedras Negras, 

Fernando Purón Johnston; así como representantes de Fomec Laguna. 
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ESTABLECE GOBERNADOR ACUERDOS CON 

COMUNIDAD ESTUDIANTIL DE LA UA DE C 
  

 

Torreón, Coahuila de Zaragoza; a 03 de Octubre de 2015.- El Gobernador Rubén Moreira 

Valdez se reunió con autoridades y estudiantes de la Universidad Autónoma de Coahuila 

(UAdeC) con los que trató diversos asuntos y estableció acuerdos. 

  

El Mandatario Estatal atendió las inquietudes de los alumnos de las facultades de Medicina, 

Biológicas, de Odontología, de FIME, y Ciencias Políticas y Sociales. 

  

El Rector de la Universidad Autónoma de Coahuila, Blas José Flores, señaló que Rubén 

Moreira ha respaldado desde el inicio de su administración a esta casa de estudios, y agregó 

que durante la reunión, se le presentaron al mandatario el Gobernador  Rubén Moreira 

algunos proyectos así como peticiones por parte de los alumnos para participar en 

importantes congresos y simposios. 

  

“El Gobernador siempre nos ha estado apoyando para la formación de los estudiantes, la 

participación de nuestros maestros, se le informó de algunas actividades que han tenido los 

alumnos fuera del país”, dijo, “además de invitarlo a un encuentro cultural y deportivo que 

celebrará próximamente en este municipio”. 

  

Estuvieron presentes el Presidente Municipal de Torreón, Miguel Ángel Riquelme Solís; el 

Rector de la Universidad Autónoma de Coahuila, Blas José Flores; la Coordinadora de la 

Ua de C, Lorena A. Medina Bocanegra, Directivos y alumnos de las Facultades de 

Biológicas, de Odontología, de FIME, de Ciencias Políticas y Sociales. 

   

--000— 

 

 

 



EN COAHUILA HAY TRATO DIGNO A LOS 

ANIMALES.- RMV 
  

 

·         Reconocen organizaciones medidas de Coahuila en la materia 
  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 04 de octubre de 2015.- La Iniciativa de Decreto que 

reforma la Ley de Protección y Trato Digno de los Animales que se promulgó en Coahuila 

el pasado mes de agosto, cumple con los estándares internacionales y fue bien recibida por 

asociaciones civiles, organizaciones e instituciones que defienden la no violencia contra los 

animales. 

  

En el marco del Día Mundial de los Animales, el Mandatario coahuilense recordó  cómo 

esta ley prohíbe las corridas de toros, novillos o becerros, así como los rejoneos, pues se 

considera que no solamente es violencia contra los toros, sino que es una tortura la forma 

en que son sacrificados estos animales. 

  

Con ello, Coahuila se convirtió en la tercera entidad en México en adoptar esta medida, 

luego de Sonora y Guerrero. 

  

En su momento, esta reforma de ley recibió un reconocimiento de la Organización Humane 

Society International-México (HSI-México) dedicada a los temas de protección animal 

alrededor del mundo, y felicitó al Gobernador Rubén Moreira Valdez y al Congreso del 

Estado por promulgarla. 

  

HSI-México refirió que la decisión de promulgar la Iniciativa de Decreto que reforma la 

Ley de Protección y Trato Digno de los Animales en el estado de Coahuila de Zaragoza, se 

consideró de gran importancia tanto para su organización como para la sociedad en general. 

  

Por otra parte, la organización "Animal Defense Heroes A.C." le entregó un 

reconocimiento al Gobernador Rubén Moreira Valdez por la iniciativa dedecreto de 

reforma de esta Ley. 

  

 Antonio Franyuti Vidal, directivo de esta organización, en entrevista con el Mandatario 

Estatal mencionó que con la iniciativa se pone de manifiesto “que Coahuila es un Estado en 

el que no se tolera la violencia, que poco a poco la va coartando hasta que no exista". 
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REFORMA ENERGÉTICA DE EPN BENEFICIA CON 

RECURSOS A COAHUILA: RMV 



·         Recibirán 15 municipios 611 millones de pesos para obra 
  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, 4 de octubre del 2015.- La Reforma Energética del 

Presidente Enrique Peña Nieto traerá una bolsa de 611 millones de pesos que vendrán a 

cambiar la vida de 15 municipios, afirmó el Gobernador Rubén Moreira Valdez. 

  

Así, gracias al Fondo para Municipios Productores de Hidrocarburos, el estado recibió 611 

millones de pesos que fueron distribuidos en los ayuntamientos con menor desarrollo de la 

entidad, añadió el Mandatario. 

  

Con esta inversión, se asegura el avance de 15 municipios para fortalecer sus capacidades 

productivas, infraestructura y servicios, pero sobre todo, estar mejor preparados ante las 

futuras inversiones que se derivan de la reforma energética. 

  

“Es muy interesante que municipios con sólo tres mil habitantes recibirán recursos por 

hasta 100 millones de pesos y que podrán ser utilizado en diferentes servicios e 

infraestructura, por ejemplo en el municipio de Abasolo -que está en la parte baja de un 

valle que siempre tiene el peligro de inundación-, y en 50 años no se ha reconstruido su 

bordo de protección y hoy lo podrá hacer. 

  

“En el municipio de Progreso dedicado a la extracción de carbón, hoy tendrá un acueducto 

que ha pedido en varios años; Abasolo, Escobedo, Guerrero, Hidalgo y Progreso, por 

mencionar algunos de los 15 municipios que tan sólo este año reciben inversiones muy 

superiores a las recibidas en un periodo de 10 años”, dijo. 

  

El Gobernador destacó el trabajo del Presidente Enrique Peña Nieto, quien ha logrado sacar 

adelante las reformas que el País necesita. 

  

“Enrique Peña Nieto es un buen Presidente de México”, expuso, yo espero que las reformas 

se solidifiquen, y que no prosperen las voces que dicen que hay que echar para atrás las 

cosas.  640, 650 millones llegó del Fondo Petrolero. Todavía no sacamos el gas shale. 

  

“El día que se saque el shale van a llegar 5 mil, 6 mil millones de pesos del Fondo 

Petrolero; eso es cambiar a México. Eso es cambiar a México en verdad. Tal vez ahora 

alguien pueda dudar, pero van a ver ustedes a futuro como éste va a ser un México mejor, 

en lo que a nosotros nos corresponda”. 

  

Por último, el Gobernador recalcó que lo que correspondía al Presidente Enrique Peña 

Nieto, ya lo hizo. 

  

“Hoy es un México distinto: la reforma petrolera, la reforma hacendaria, la reforma 

educativa, la reforma en telecomunicaciones; vamos a seguir haciendo crecer a México. Y 

mi compromiso es seguir trabajando con ustedes estos dos años”. 
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ENCABEZA RUBÉN MOREIRA FORO DE 

CONSULTA PARA ELABORAR PROYECTO DE LEY 

CONTRA LA TORTURA 
  

 

·         En su calidad de Coordinador de la Comisión de Derechos Humanos 

de la Conferencia Nacional de Gobernadores 

 

 

México, Distrito Federal; 05 de octubre de 2015.-  En su calidad de Coordinador de la 

Comisión de Derechos Humanos de la CONAGO, el Gobernador Rubén Moreira Valdez 

encabezó el Foro de Consulta Pública para la elaboración del Proyecto de Iniciativa de Ley 

General para Prevenir y Sancionar la Tortura y Otros Tratos o Penas Crueles, Inhumanos o 

Degradantes. 

  

En tres Mesas de Trabajo se desarrollaron las actividades, en coordinación con la Secretaría 

de Gobernación y la Procuraduría General de la República, en las que tomaron parte 

representantes de 27 entidades del país. 

  

Moreira Valdez, tuvo a su cargo la inauguración de los trabajos; en anteriores ocasiones, la 

SEGOB y otras instancias han solicitado al mandatario estatal la organización de los Foros 

de Consulta, con mira a consolidar la armonización legislativa que hay en México en 

materia de Derechos Humanos. 

  

En esta ocasión, correspondió a la PGR llevar las sugerencias y los comentarios de las 

entidades federativas al Proyecto correspondiente, que será puesto a la consideración del 

Congreso de la Unión por parte del Presidente Enrique Peña Nieto. 

  

Entre otras autoridades, estuvieron el Subsecretario de Derechos Humanos de la SEGOB, 

Roberto Campa Cifrián; Eber Omar Betanzos Torres, Subprocurador de DH, Prevención 

del Delito y Servicios a la Comunidad de la PGR, así como Sergio Jaime Rochín del 

Rincón, Presidente de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas. 

  

Además de otros funcionarios de la propia PGR, de la SEGOB y del Senado de la 

República, y el diputado federal coahuilense Armando Luna Canales, en su calidad de 

Presidente de la Comisión de DH de la Cámara de Diputados. 

  



Se desarrollaron tres Mesas de Trabajo en las que participaron funcionarios públicos 

relacionados con el tema de 27 entidades federativas que se dieron cita en este evento a 

convocatoria de la Comisión de DH de la CONAGO. 

  

Asistieron, además, comisionados de Atención a Víctimas, Procuradores o 

Subprocuradores, Secretarios o Subsecretarios de Gobierno y Consejeros Jurídicos, 

legisladores, jueces, académicos y representantes de Organismos de la Sociedad Civil. 
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ANALIZAN PRÓXIMA VISITA DE DIRECTOR DEL 

ISSSTE A COAHUILA 
  

 

Ciudad de México, 5 de octubre del 2015.- El Gobernador Rubén Moreira Valdez se reunió 

con José Reyes Baeza, Director General del ISSSTE, con quien revisó los proyectos en 

marcha y los que en fechas próximas habrán de realizarse en el estado. 

  

En el encuentro de trabajo, también se acordó la posibilidad de una próxima visita del 

Director del ISSSTE a Coahuila. 
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CONTINUARÁN FOCALIZANDO PROGRAMAS 

SEDESOL Y COAHUILA 
  

 

Ciudad de México, 5 de octubre del 2015.- La Secretaría de Desarrollo Social Federal y el 

Gobierno de Coahuila continuarán trabajando de manera coordinada para llevar los 

programas asistenciales a quienes más lo necesitan, acordaron este lunes el Secretario del 

ramo, José Antonio Meade y el Gobernador del estado, Rubén Moreira Valdez. 

  

En el encuentro de trabajo también participaron, entre otros, el secretario de Desarrollo 

Social de Coahuila, Rodrigo Fuentes Ávila y el Diputado federal Jericó Abramo Masso. 

  

Ahí se reafirmó continuar con la efectiva coordinación de los tres órdenes de gobierno para 

seguir focalizando los programas y acciones, para atender los derechos sociales de los 

coahuilenses en educación, acceso a los servicios de salud, a los servicios de seguridad 



social, calidad y espacios de la vivienda, servicios básicos de la vivienda y alimentación, 

entre otros. 
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RUBÉN MOREIRA SE REUNIÓ CON EL ALTO 

COMISIONADO 

DE LA ONU PARA LOS DERECHOS HUMANOS 
  

 

Ciudad de México, 06 de octubre de 2015.-  El Gobernador Rubén Moreira Valdez sostuvo 

reunión de trabajo con el Alto Comisionado de la Organización de las Naciones Unidas 

(ONU), para los Derechos Humanos, Zeid Ra’ad Al Hussein, con quien trató diversos 

temas en esta materia. 

 

En su calidad de Coordinador de la Comisión de Derechos Humanos de la Conferencia 

Nacional de Gobernadores (CONAGO), el Mandatario Coahuilense se reunió con el 

funcionario en esta ciudad, en una mesa de trabajo a la que también asistió el Presidente del 

organismo y también Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas. 

  

Además asistieron, el Subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de 

Gobernación, Roberto Campa Cifrián; el Representante en México del Alto Comisionado 

de la ONU para los Derechos Humanos, Jesús Peña, y el titular de la Unidad de DH en 

Coahuila, Federico Garza Ramos. 
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GOBERNADOR RUBÉN MOREIRA SOSTIENE 

REUNIÓN DE TRABAJO CON TITULAR DE LA 

SAGARPA 
  

 

Ciudad de México; 06 de octubre de 2015.-El Gobernador del Estado, Rubén Moreira 

Valdez, sostuvo una reunión de trabajo con  José Calzada Rovirosa, titular de la 

Secretaría  de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). 

  

En la plática se trataron acuerdos sobre el campo de Coahuila, de la producción 

agropecuaria, como en materia de sorgo, además de establecer programas coordinados entre 



Federación y Estado para el combate y control de plagas; como seguir impulsando el 

desarrollo de los productores coahuilenses. 

  

El mandatario estatal estuvo acompañado por el Secretario de Desarrollo Rural del Estado, 

Alfio Vega de la Peña y el diputado federal por el séptimo distrito de Coahuila, Jericó 

Abramo Masso, vicecoordinador de enlace con el Gobierno Federal. 
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ENTREGA GOBERNADOR CERTIFICACIÓN A 

CERESO FEMENIL 
  

 

·         Mejoran condiciones en centros penitenciarios 
  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 07 de octubre de 2015.- El Gobernador Rubén Moreira 

Valdez, acompañado por Michel Arellano, Coordinador del Programa de Prisiones de la 

Oficina de Asuntos Antinarcóticos y aplicación de la ley de la Embajada de Estados Unidos 

de Norteamérica en México, entregó una certificación al Centro Penitenciario Femenil de 

Saltillo como primera etapa para reformar el sistema penitenciario de Coahuila. 

  

Por iniciativa del Mandatario Estatal, con el apoyo del Gobierno de los Estados Unidos de 

América y la Asociación de Correccionales de América (ACA), se inició el proceso de 

cambio de los Centros Penitenciarios del Estado en atención a los Derechos Humanos de 

los internos y sus familias. 

  

"Cuando nosotros llegamos al gobierno nos propusimos tener un Coahuila más seguro; en 

aquél entonces se veía, la verdad, muy difícil", dijo. 

  

Agregó que la inseguridad no solo estaba en las carreteras o en las calles; estaba incluso 

dentro de los centros penitenciarios, donde las internas corrían riesgo a veces físico y había 

temor por muchas razones. 

  

Recordó que hace unos días se publicó la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción 

sobre Seguridad Pública (ENVIPE), encuesta que realiza el INEGI, y en la cual Coahuila 

resultó ser el estado con menor incidencia delictiva. 

  

Asimismo explicó a los presentes que los buenos resultados que se han obtenido son 

producto de varias acciones, como la de hacer políticas públicas encaminadas a este tipo de 

mejora, mejorar leyes, mejorar las condiciones laborales de los diferentes cuerpos 

policiacos, entre otras cosas. 

  



Rubén Moreira Valdez enfatizó la coordinación que se ha tenido con la autoridad 

norteamericana, de quienes han recibido consejos y a partir de eso han intercambiado 

experiencias para mejora de ambas partes, "nosotros en verdad creemos que los pueblos no 

están aislados y se merecen respeto", aseguró.    

  

El Gobernador del Estado se comprometió con las internas del Centro Penitenciario a 

revisar qué otras cosas de superación personal necesitan, a revisar qué otros proyectos de 

educación o de derechos requieren. 

  

Leticia Rivera Soto, directora del Centro Penitenciario Femenil, manifestó que los centros 

penitenciarios han sido estigmatizados por más de siete años como los más peligrosos en 

Coahuila, "sin embrago, hoy puedo abrir las puertas de este centro orgullosa de la 

transformación de que ha sido objeto gracias a la entrega y dedicación de todo nuestro 

personal", dijo. 

  

Reconoció la voluntad política del Gobernador Rubén Moreira Valdez, quien desde el 

inicio de su administración ha sido el principal impulsor de la transformación del sistema 

penal. 

  

Por su parte Apolonio Armenta Parga, Titular de la Unidad Desconcentrada de Ejecución 

de Penas y Reinserción Social, agradeció el apoyo del mandatario estatal para poder lograr 

este objetivo: un Centro Penitenciario modelo, un sistema penitenciario que dignificara a 

las personas, subrayó. 

  

El Centro Penitenciario Femenil de Saltillo inició su proceso de cambio y hoy es un centro 

ordenado y trabajando bajo estándares internacionales que facilitan el actuar del personal 

administrativo y operativo. 

  

Se cuenta con un sistema penitenciario moderno y seguro, basado en los criterios de la 

reinserción social, de educación, salud, deporte, trabajo y capacitación. 

  

Para ello se ha actualizado el sistema normativo de conformidad con el nuevo sistema de 

justicia penal. Se cuenta con el Protocolo General de Actuación en los Centros 

Penitenciarios, que ayuda a formar criterios para personal que labora en los Centros. 

  

Se han implementado periódicamente brigadas médicas con el apoyo de la Secretaria de 

Salud, donde se atiende al 100% de las internas e internos de todos los Centros. 

  

Con programas educativos implementados por el Gobierno que encabeza Rubén Moreira 

Valdez, se ha logrado que las internas estudien los niveles educativos que en el exterior fue 

imposible concluir. 

  

Asistieron a este evento Gregorio Pérez Mata, Presidente del Tribunal Superior de Justicia 

del Estado; José María Fraustro Siller, diputado Presidente de la Junta de Gobierno del H. 

Congreso del Estado; Apolonio Armenta Parga, Titular de la Unidad Desconcentrada de 

Ejecución de Penas y Reinserción Social; Víctor Zamora Rodríguez, Secretario de 

Gobierno; Leticia Rivera Soto Directora del Centro Penitenciario Femenil Saltillo; Luz 



Elena Morales Núñez, Secretaria de la Mujer; Carlos García Vega, Secretario de la 

Juventud. 

  

Además de alumnos de diversas universidades, funcionarios estatales y municipales, así 

como internas de este centro penitenciario. 
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RUBÉN MOREIRA INAUGURÓ EL VI CURSO 

ANUAL ESPECIALIZADO EN DERECHO 

INTERNACIONAL HUMANITARIO (DIH) 
  

 

·         Por primera vez sale de la ciudad de México 

·         Coahuila fue seleccionado por la Comisión Intersecretarial 

conformada por la SEDENA, SEMAR, SEGOB y Relaciones Exteriores 

  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 07 de octubre de 2015.-  Al inaugurar el Sexto Curso Anual 

Especializado en Derecho Internacional Humanitario (DIH), Rubén Moreira Valdez destacó 

que es la primera vez que se realiza en el interior del país, y Coahuila fue la entidad 

seleccionada por la Comisión Intersecretarial conformada por la SEDENA, SEMAR, 

SEGOB y la Secretaría de Relaciones Exteriores. 

  

Ante elementos de las fuerzas castrenses destacamentadas en el área de Saltillo, voluntarios 

y socorristas de la Delegación Estatal de la Cruz Roja, académicos y promotores de la 

defensa/protección de los Derechos Humanos, se llevaron a cabo los trabajos en el 

Auditorio “Antonio Guerra y Castellanos”, de la Facultad de Jurisprudencia de la UA de C. 

  

En ese contexto, se destacó que uno de los principales objetivos es concientizar al personal 

militar y a la población civil sobre la defensa y la protección de todos los Derechos 

Humanos y a la vida, en especial en tiempos de confrontación militar. 

  

No obstante que México es un país cien por ciento pacifista, es preciso conocer las normas 

y lineamientos trazados en el Derecho Internacional Humanitario (DIH). 

  



Este Curso, se extenderá los días 14, 21 y 28 de octubre, a Mazatlán, Sinaloa; Toluca, 

Estado de México, y a Mérida, Yucatán, mientras que el cuatro de noviembre se 

desarrollará en Veracruz, Veracruz. 

  

Luego de que el Subsecretario de Asuntos Internacionales y titular de Derechos Humanos 

de la SEDENA, Teniente Coronel Virginio Hernández Ramírez hizo un recuento de la 

constitución del Derecho Internacional Humanitario a través de esta Secretaría, la SEMAR, 

SEGOB y Relaciones Exteriores, el Gobernador de Coahuila inauguró los trabajos. 

  

En su intervención, reconoció el trabajo que desarrolla el Gobierno del Presidente Enrique 

Peña, a través de estas dependencias, y “a la organización de la sociedad civil más grande 

de la República, como es la Cruz Roja”, para la divulgación y defensa de todos los 

Derechos Humanos. 

  

Luego, señaló que su administración hace lo propio ya que, por ejemplo, en días recientes 

se recibió a integrantes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), y el 

pasado martes se entrevistó con el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos 

Humanos. 

  

Por otra parte, al reiterar su reconocimiento a las y los elementos de la SEDENA, recordó 

que su “obligación original es la defensa de la Soberanía Nacional y de las Instituciones. 

  

Sin embargo, “las circunstancias que ha vivido el país, y siendo una Institución que salió 

del pueblo de México, los ha hecho asumir la responsabilidad de reintegrar la paz y la 

tranquilidad. 

  

“Pero las autoridades civiles tenemos la obligación de trabajar todos los días para que ellos 

tengan nada más la responsabilidad que les dio originalmente la Patria y que ustedes 

asumieron con heroísmo y lealtad”, enfatizó. 

  

De esta manera, abundó Rubén Moreira, sería desastroso para el país que las autoridades 

civiles no pudiesen controlar o generar la tranquilidad que demanda la sociedad, y que las 

fuerzas armadas continuasen con esta labor. 

  

Enfatizó que si no se avanza en materia de Derechos Humanos, “que sea porque no hay 

más capacidad, pero que nunca falte la voluntad para hacerlo”. 

  

Posteriormente, elogió el trabajo de la Facultad de Jurisprudencia de la UA de C, por su 

permanente difusión de los Derechos Humanos “ya que al hacerlo, los defiende”, y propuso 



a la SEDENA la elaboración de una edición con los conferencistas que participaron en el 

Curso. 

  

Presidieron la ceremonia, además, los titulares de los Poderes Legislativo y Judicial, José 

María Fraustro Siller, y Gregorio Pérez Mata; el Comandante de la VI Zona Militar, Pedro 

Jens Lohmann; Alejandro Espinosa, representante de la SEGOB; la Directora de Derecho 

Internacional Humanitario de la SRE, Mariana Salazar; el Capitán de Fragata, Fernando 

Ocampo, de la Secretaría de Marina, y el Rector de la UA de C, Blas Flores Dávila. 
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ENCABEZA RUBÉN MOREIRA LA SÉPTIMA 

SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO ESTATAL DE 

PROTECCIÓN CIVIL 
  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 07 de Octubre del 2015.- Para dar cumplimiento a la ley 

de protección civil para el estado, conjuntar esfuerzos de diversas dependencias de los tres 

niveles de gobierno, así como de otras instituciones de auxilio con el fin de estar preparados 

ante situaciones de emergencia, el Gobernador Rubén Moreira Valdez encabezó la séptima 

sesión ordinaria del Consejo Estatal de Protección Civil. 

  

El Mandatario estatal, en su mensaje señaló que gracias a estas consejos de protección civil, 

se toman  importantes acuerdos en los que destacan el fortalecimiento de la coordinación y 

prevención de medidas que evita que sucedan situaciones de riesgo. 

  

Rubén Moreira señaló que hay que estar preparados y coordinados para actuar; ya que es la 

participación conjunta, acciones de prevención, la comunicación y la supervisión lo que 

disminuye los accidentes. 

  

Durante esta sesión, se informó del resumen de actividades realizadas durante la Semana 

Nacional y Estatal de Protección Civil en el cual el Secretario Técnico de la Secretaría de 

Gobierno, Hugo Gutiérrez Rodríguez indicó que se realizaron 515 Simulacros, en los que 

participaron alrededor de 60 mil personas; exhibiciones y desfiles de vehículos de 

emergencia y cuerpos de auxilio; 

  

Gutiérrez Rodríguez añadió que se llevó a cabo el 19 de septiembre una ceremonia cívica 

en el ”30 ANIVERSARIO DEL SISMO DE 1985”, en la que hubo 300 Participantes 

aproximadamente. 

  

También durante esta semana, el Comité Local de Ayuda Mutua (CLAM) en el municipio 

de Frontera, efectuó capacitación y prácticas a: 14 empresas, con alrededor de mil 600 



personas, se realizaron 10 sesiones de capacitación en Escuelas y Guarderías sobre uso y 

manejo de extintores. 

  

Asimismo se llevó a cabo un curso de rescate de minas impartido por especialista de la 

Empresa Minera del Norte, se impartió la conferencia de sismicidad en Coahuila, esto por 

el Doctor Juan Carlos Montalvo, investigador de la Universidad Autónoma de Nuevo León 

y enlace del Servicio Sismológico en el norte del país. 

  

Luego se dio seguimiento a los acuerdos que se derivaron de la sesión anterior, empezando 

por los resultados de los operativos conjuntos Estado-Municipios realizados al transporte 

público, a fin de revisar las condiciones del mismo, la revisión de obligaciones fiscales 

(Plaqueo, refrendo y licencias de conducir), así como las condiciones físico – mecánicas de 

las unidades. 

  

Mientras que el Coordinador de Enlace Interinstitucional de la Subsecretaria de Protección 

Civil, César Augusto González Gallardo, indicó que en el mes de septiembre se realizaron 

cursos de formación para personal de bomberos, de protección civil y para pilotos con el fin 

de estar mejor preparados para atender y hacer frente a accidentes atípicos y que ponen en 

riesgo también a rescatistas, así como para prevenir accidentes aéreos. 

  

También durante esta séptima sesión, se dio seguimiento a los oficios que se giraron a los 

38 municipios con el fin de considerar dentro del Presupuesto de egresos 2016 contemplen 

un incremento para actividades de Protección Civil. 

  

Cabe destacar que se presentó el Plan Estatal de Respuesta Invernal 2015 – 2016, en el que 

se busca actualizar y difundir a la población, las medidas de prevención necesarias y las 

acciones correspondientes para mitigar los efectos que pudieran causar los fenómenos 

perturbadores de la Temporada Invernal. 

  

Por último, Gobernador y autoridades se trasladaron a las instalaciones de Pemex donde 

presenciaron el simulacro mayor en la terminal de almacenamiento y distribución del 

mismo. 

  

Estuvieron presentes durante este importante evento, el Secretario de Gobierno, Víctor 

Zamora Rodríguez; el Subsecretario de Protección Civil, Francisco Martínez Avalos; la 

Secretaria de Infraestructura, María Esther Monsiváis Guajardo; el Delegado de la 

Secretaría de Gobernación, Eleazar Bazua Flores; Consejera Jurídica del Ejecutivo, Sandra 

luz Rodríguez Wong; Alcaldes de los distintos municipios del estado; representantes de 

Protección Civil; entre otros. 
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ANUNCIA GOBERNADOR MÁS INVERSIONES Y 

EMPLEO PARA COAHUILA 



·         PKC Group invertirá 122.4 millones de pesos 

 y creará mil 600 nuevos empleos 
  

 

Torreón, Coahuila de Zaragoza; 08 de octubre de 2015.- Con una inversión de 122.4 

millones de pesos y la generación de mil 600 nuevos empleos formales, el Grupo PKC 

Group realizó el anuncio de la ampliación de su Planta de Cableados del Norte ubicada en 

esta ciudad, empresa dedicada a la fabricación de sistemas de alambrado y componentes 

para las industrias de vehículos comerciales, automotrices y electrónica. 

  

El Gobernador Rubén Moreira Valdez puntualizó las excelentes condiciones laborales que 

existen en Coahuila, la mano calificada, la posición estratégica, y la seguridad que dan la 

confianza a las empresas establecidas para expandirse o invertir en nuevos proyectos y 

generar más empleos. 

  

Destacó las cuatro estrategias que el Gobierno ha seguido para la generación de más 

empleo que son la lealtad a la rama de la industria ya establecida en Coahuila; buscar 

inversión en otras partes del mundo y diversificar el origen del capital; el impulso a 

proyectos de inversión sin distinción del tamaño en cuanto a generación de empleo; como 

el unir las Regiones del Estado y mantener una alianza con la Federación. 

  

El Gerente de la Planta Torreón PKC Group, Rogelio González Cantú, dio la explicación 

técnica del nuevo proyecto de esta empresa dedicada a la fabricación de arneses eléctricos 

que empezará la contratación de mil 200 personas de enero a julio de 2016 y después de 

julio otras 400 personas para llegar a mil 600 empleos que se sumarán al padrón de 2 mil 

771 trabajadores de la Planta Torreón. 

  

El Director de Operaciones y Calidad de PKC Group, Marco Muro Ibarra, resaltó las 

fortalezas de Coahuila al tener una importante calidad humana en su trabajo y una gran 

cultura de poder seguir creciendo de la mano con su industria y ser parte esencial para el 

desarrollo económico del país; cómo la unión entre la industria privada, Municipio, Estado 

y Federación para seguir generando más fuentes de empleo. 

  

En su intervención el Alcalde de Torreón, Miguel Ángel Riquelme Solís, destacó el trabajo 

coordinado entre los tres órdenes de Gobierno, como las ventajas competitivas de Torreón, 

como lo es su excelente ubicación geográfica; su mano de obra calificada y ser un destino 

seguro para invertir. 

  

Cabe mencionar que lo que va de la Administración estatal, se han concretado 87 nuevos 

proyectos de inversión por 54 mil 972 millones de pesos, equivalentes a tres mil 593 

millones  de dólares; y se han generado más de 107 mil nuevos empleos. 

  

En el anuncio de inversión de PKC Group asistieron la diputada local, Verónica Martínez 

García; José Antonio Gutiérrez Jardón, Secretario de Desarrollo Económico, 

Competitividad y Turismo; Norma Leticia González Córdoba, Secretaria del Trabajo; Pablo 

Rabczuk, subsecretario de Cooperación de Aladi; Lucila Rodríguez Blanco, gerente de 



Recursos Humanos de PKC Torreón; José Reyes Blanco Guerra, secretario general de la 

CROM Torreón. 
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INAUGURA RUBÉN MOREIRA VALDEZ FESTIVAL 

INTERNACIONAL JULIO TORRI 2015 
  

 

·         Mil 450 artistas participarán en los 38 municipios del estado. 

·         Honduras, el Distrito Federal y San Juan de Sabinas serán el país, la 

ciudad y el municipio invitados, respectivamente. 

  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 08 de octubre de 2015.- "Que este Festival Internacional 

Julio Torri 2015 sea un gran festival y que sirva para abonar a la paz y al bienestar de todas 

las y los coahuilenses". 

  

Con estas palabras el Gobernador Rubén Moreira Valdez inauguró el Festival Internacional 

Julio Torri, evento que tuvo como marco el Museo del Desierto. 

  

En esta ocasión el Festival tiene a Honduras, el Distrito Federal y San Juan de Sabinas 

como el país, la ciudad y el municipio invitados, de manera respectiva. El maestro 

coahuilense Gerardo Cantú, pintor, dibujante, grabador y muralista, será el homenajeado en 

esta edición. 

  

El Festival se celebra del 9 al 25 de octubre en los 38 municipios de Coahuila. Se tendrán 

250 actividades con mil 450 artistas participantes, 177 de ellos provenientes de naciones 

como Argentina, China, Italia, Canadá, España, Estados Unidos, Francia e India. También 

se contará con la presencia de 850 artistas orgullosamente coahuilenses y 293 creadores de 

diversas partes de nuestro país. 

  

El Mandatario Estatal expresó a los presentes que en Coahuila se tiene la certeza de que 

vamos por un mejor porvenir, porque juntos construimos el presente con civilidad , diálogo 

y cultura, afirmó. 

  

En su mensaje dijo que este festival refrenda la proyección de Coahuila como gran anfitrión 

de las artes en el norte de México, prestigio nacional ganado con eventos de primer orden 



como el Encuentro y el Premio Internacional de Poesía Manuel Acuña y el Festival 

Internacional de Guitarra del Noreste. 

  

"La dimensión de nuestro festival manifiesta el compromiso que tenemos por acercar las 

artes a la población de los 38 municipios del estado, convirtiendo a Coahuila en la única 

entidad que llega a todo su territorio en el marco de un festival artístico", resaltó el 

Gobernador del Estado. 

  

Agregó que el presidente Enrique Peña Nieto ha puesto énfasis en la importancia de la 

cultura y la educación como elementos indispensables para el progreso. "El Gobierno 

Federal, a través de CONACULTA, nos ha dado su invaluable apoyo para celebrar este 

magno festival", mencionó el gobernador. 

  

Asimismo, anunció que en este festival se pondrá en marcha el Escenario Móvil, una 

unidad equipada con todos los elementos necesarios para presentar espectáculos teatrales, 

dancísticos, cinematográficos y musicales, "es una herramienta de primer orden en la 

difusión cultural en los municipios más alejados y para hacer efectivo el derecho de todas 

las personas a las expresiones artísticas", enfatizó Rubén Moreira Valdez 

  

Ana Sofía García Camil, Secretaria de Cultura en el estado, mencionó que durante la 

administración del Gobernador Rubén Moreira Valdez se ha emprendido una intensa labor 

en materia cultural creando nuevos puentes entre las expresiones culturales, y la ciudadanía, 

"este Festival es una muestra elocuente de esta labor", afirmó. 

  

El excelentísimo señor José Mariano Castillo Mercado, Embajador Extraordinario y 

Plenipotenciario de Honduras en México, afirmó en su participación que para su país es un 

honor haber sido seleccionado para participar en este Festival. 

  

"Coahuila y Honduras hemos desarrollado una hermandad, una relación muy estrecha de 

mucho cariño y respeto. Para nosotros Coahuila es el estado de la República Mexicana a 

quien más queremos", dijo el embajador José Mariano Castillo. 

  

Por su parte Eduardo Vázquez Martin, Secretario de Cultura y representante de Miguel 

Ángel Mancera, Jefe de Gobierno del Distrito Federal, además de la gran programación que 

tiene este Festival Internacional de las Artes Coahuila 2015, reconoció la inclusión que 

implica el que este festival suceda en todos los municipios del estado, "ese esfuerzo es un 

esfuerzo de inclusión, democrático, de reconocimiento de la diversidad cultural y del valor 

de los ciudadanos, se encuentren en donde se encuentren", enfatizó. 

  



Asimismo el director general de vinculación de CONACULTA, Antonio Crestani, expresó 

que Coahuila es uno de los mejores aliados del Consejo Nacional para la Cultura y las 

Artes, "el impulso que se le está dando a la cultura en este estado, y que el Festival esté en 

los 38 municipios sin duda es el resultado que Rubén Moreira Valdez ha puesto en este 

tema", subrayó. 

  

Informó que el CONACULTA destinará 22.7 millones de pesos para la edición 2015 de 

este Festival.   

  

Acompañaron al Gobernador en la mesa de honor, además, Georgina Cano Torralva, 

diputada Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado; Gregorio  Pérez Mata, 

Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado; General de Brigada D.E.M. Jens 

Pedro Lohmann Iturburu, Comandante de la 6/A. Zona Militar; César Alfonso Gutiérrez 

Salinas, Presidente Municipal de San Juan de Sabinas; Érika Lozano de Gutiérrez, 

Presidenta del DIF de San Juan de Sabinas; Maestro Gerardo Cantú, Artista Visual 

homenajeado en el festival. 
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ENCABEZA GOBERNADOR DESTRUCCIÓN DE 

“MINICASINOS”, ALCOHOL Y QUEMA DE DROGA 
  

 

·         Suman decomisos en todo el estado mil 37 millones de pesos 

·         Es mayor la fuerza de la sociedad y gobierno que los grupos delictivos 

 
 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, 9 de octubre del 2015.- El Gobernador Rubén Moreira 

Valdez encabezó la destrucción de droga, máquinas tragamonedas y alcohol clandestino, 

donde afirmó que los decomisos, en lo que va del año, suman mil 37 millones de pesos. 

  

Lo anterior, en cumplimiento al compromiso adquirido por su administración de hacer 

cumplir la ley, principalmente en contra de la delincuencia organizada a través de acciones 

coordinadas con los distintos niveles de Gobierno. 

  

El Mandatario Estatal destacó que la fuerza de la unidad entre los Gobiernos federal, estatal 

y municipal para erradicar los actos delictivos, así como la de una sociedad decidida a 

trabajar, es mayor a la que ejercen los grupos delictivos en cantidad económica y 

corrupción. 

  



Con las acciones de incineración y destrucción realizadas hasta el día de hoy, a lo largo del 

2015 se acumulan en Coahuila 13 toneladas 172 mil 795 kilogramos de mariguana, 304 

kilos 857 gramos de cocaína, 728 piezas de máquinas mini casinos y 35 mil 866.91 litros de 

alcohol, lo que representa un golpe significativo  a los grupos delictivos por un total de mil 

37 millones con 147 mil 412 pesos. 

  

"Esas cantidades explican porque la capacidad de fuero que tenían ellos (los delincuentes), 

la capacidad de corrupción con la que contaban y las amenazas, pero esa cantidad no se 

compara a la fuerza que puede tener la unión del gobierno federal, estatal y la de los 

municipios para combatir a la  droga, ni se compara a cuando una sociedad se decide a 

colaborar", expuso. 

  

Moreira Valdez encabezó el acto oficial para incinerar y destruir dos toneladas 169 mil 375 

kilogramos de mariguana equivalente a 43 millones 387 mil 500 pesos; 69 gramos de 

cocaína que representa un monto total de 26 mil 979 pesos, 53 mini casinos con un costo de 

cinco mil 512 pesos y nueve mil litros de alcohol por un total de 320 mil pesos. 

  

Moreira Valdez enumeró las cuatro acciones que su Gobierno implementó en lo que va de 

su administración para cumplir con la principal demanda de la sociedad como lo son la 

coordinación entre los gobiernos federal, estatal y municipal, implementación de nuevas 

reglas, mejorar los cuerpos policiales y el convencimiento de la sociedad de lo dañino que 

resulta el crimen. 

  

Reconoció al Presidente Enrique Peña Nieto y al Secretario de Gobernación, Miguel Ángel 

Osorio Chong por la lucha decidida y el apoyo brindado a la entidad para reducir la 

incidencia delictiva en la entidad y que se refleja en la disminución de homicidios como lo 

revelan las cifras de septiembre del 2012 cuando se presentaron 151 casos, contra los 18 

ocurridos en septiembre del 2015. 

  

En su intervención, Eleazar Bazúa Flores, Delegado de la Secretaría de Gobernación en la 

entidad, recalcó que el trabajo coordinado entre los distintos gobiernos permite alcanzar 

logros como los que Coahuila ha alcanzado en el combate al narcotráfico y la delincuencia 

organizada. 

  

Enfatizó en que de acuerdo a los resultados del INEGI, Coahuila ocupa un lugar 

preponderante en la disminución de la incidencia delictiva de acuerdo a la encuesta 

nacional de victimización y percepción de seguridad pública. 

  

Por ello, dijo, el Gobierno de Presidente Peña Nieto concreta compromisos junto con el 

Gobernador Rubén Moreira Valdez en un rumbo definido al tiempo que manifestó la 

intención y compromiso para seguir trabajando de la mano, en bien de las y los 

coahuilenses. 

  

Acompañaron al Gobernador, Gregorio Pérez Mata, Presidente del Tribunal Superior de 

Justicia del Estado; Jens Pedro Lohmann Iturburu; Víctor Zamora Rodríguez, Secretario de 

Gobierno; Homero Ramos, Procurador de Justicia del Estado; Eleazar Bazúa, Delegado de 



la Secretaría de Gobernación; Fernando Olivas; Delegado de la PGR y Jimmy Martínez, 

Asesor para la Iniciativa América del Consulado Americano en Monterrey, entre otros. 
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INSTRUYE RUBÉN MOREIRA A CORPORACIONES 

DE SEGURIDAD Y DE PROTECCIÓN CIVIL 

ATENDER A POBLACIÓN DEL NORTE DE 

COAHUILA 

  
 

·         Ante lluvias intensas que ocasionaron la muerte a dos personas 

·         Refugios temporales albergaron a alrededor de 120 vecinos 

 

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 09 de octubre de 2015.- Ante la intensa lluvia que se 

presentó en la región Norte durante la noche del jueves y madrugada de este viernes, que 

dejó dos a dos personas sin vida y originó que alrededor de 120 más fueran trasladadas a 

Refugios Temporales, Rubén Moreira Valdez instruyó a autoridades de Seguridad Pública y 

de Protección Civil, atender inmediatamente a la población. 

  

Francisco Martínez Ávalos, Subsecretario de Protección Civil en el Estado, destacó que 

desde el momento en que se recibieron reportes en torno a la fuerza del fenómeno 

meteorológico, el mandatario estatal giró instrucciones para atender a la población de 

Piedras Negras, Ciudad Acuña y Jiménez, principalmente. 

  

Indicó que en la primera localidad la precipitación alcanzó los 249.2 milímetros, 

equivalente a casi el 50 por ciento de lo que se esperaba que lloviera en promedio para todo 

el año. 

  

Se presentaron encharcamientos en diversos puntos de la ciudad, como en la colonia 

“Acoros”, donde desafortunadamente perdió la vida María de Jesús Padrón Juárez, cuando 

intentó cruzar con su vehículo una corriente, en las calles de “Mar Muerto” y “Armando 

Treviño”. 

  

Martínez Ávalos, por otra parte, añadió que ante la intensa lluvia fue necesario albergar en 

el Refugio Temporal, ubicado en el Auditorio “Santiago V. González”, a 117 personas (30 

hombres, 35 mujeres y 52 menores), de las colonias “Luis Donaldo Colosio”, “Las 



Argentinas”, “Lázaro Cárdenas”, “La González”, “Periodistas”, “Ejido Piedras Negras” y 

en la comunidad de “Villa de Fuente”. 

  

Refirió, que al filo de las once horas de este viernes, permanecían solamente en el lugar 

nueve personas, vecinas de la calle “Hofman”, de la colonia “Colosio”. 

  

En tanto, en Ciudad Acuña, donde la precipitación pluvial alcanzó los 97 milímetros, 

también se reportó el deceso de una persona, aún no identificada, y a cuatro integrantes de 

una familia que se trasladaron al Refugio Temporal ubicado en el “Centro Comunitario 

“Tierra y Libertad”. 

  

Al señalar que en Jiménez la lluvia fue de 184 milímetros, aunque no se reportaron víctimas 

o personas albergadas en refugios temporales, citó que las autoridades proceden a la 

revisión de viviendas con la finalidad de detectar daños ya que se presentaron inundaciones 

que afectaron enseres domésticos.- 

  

Por otra parte, reiteró que el Gobernador Rubén Moreira Valdez da seguimiento puntual a 

la situación que se presentó en aquella región del Estado con el propósito de atener a la 

ciudadanía en caso de ser necesario. 

  

Hasta el momento, los Comités Municipales de Protección Civil se hacen cargo de la 

situación, y aún no es necesario que personal de la Subsecretaría del ramo se traslade a 

estos puntos de la entidad, refirió. 

  

 Martínez Ávalos recomendó a la población esté al pendiente de las condiciones del clima 

que emite el Servicio Meteorológico Nacional que transmiten los diversos medios de 

comunicación. 

  

Asimismo, evitar cruzar, a pié o en vehículo, arterias que presenten importantes 

escurrimientos pluviales, y atender el llamado de la Unidad local de PC para, de así 

requerirse, trasladar a personas a Refugios Temporales. 
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ENCABEZA GOBERNADOR REUNIÓN DEL GRUPO 

DE COORDINACIÓN OPERATIVA 

  
Saltillo, Coahuila; a 09 de octubre de 2015.- El Gobernador Rubén Moreira Valdez 

encabezó la reunión del Grupo de Coordinación Operativa para analizar y delinear las 



estrategias que su Gobierno realiza con el objetivo de otorgar a los coahuilenses la paz y 

seguridad que demandan. 

  

Bajo la premisa de brindar una mejor calidad de vida a las y los coahuilenses de los 38 

municipios de la entidad, el Mandatario estatal exhortó a los diferentes niveles de gobierno 

a no bajar la guardia en este tema tan sensible para los coahuilenses. 

  

Durante la reunión que sostuvieron en las instalaciones del Palacio de Gobierno se 

presentaron las cifras correspondientes a este mes de octubre que reflejan el resultado de la 

acciones implementadas, toda vez que los homicidios dolosos se redujeron en un 50 por 

ciento en lo que va del mes de octubre de este año contra el mismo mes del 2014. 

  

Como cada mes, desde que inició la administración de Rubén Moreira Valdez, las cifras en 

los delitos de alto impacto siguen a la baja y en un comparativo de enero a octubre del año 

en curso, con respecto a este mismo periodo del 2014, el número de eventos referentes al 

delito de homicidios dolosos bajó en un 18 por ciento. 

  

Respecto al porcentaje de robos en sus distintas modalidades, Coahuila alcanzó una 

disminución del 20.83 por ciento en el mes de octubre de este año, comparado con el 

mismo mes del 2014. 

  

En este mismo renglón, pero considerando el periodo de enero a octubre entre el 2015 y el 

2014, se cuenta con una cifra a la baja por 25.31 por ciento. 

  

En una medición que considera solo los meses de octubre de este año comparado con el 

mismo periodo del año pasado, el delito de robo a vehículo disminuyó un 27.91 por ciento, 

el de robo a casa habitación 26.74 por ciento; el de negocio fue del 2.99 por ciento y el 

cometido a persona el 18.99 por ciento. 

  

Ante los resultados favorables alcanzados gracias a la coordinación y a las estrategias que 

persiguen el mismo rumbo que es el bienestar de las y los coahuilenses, el Gobernador 

Rubén Moreira Valdez felicitó a las corporaciones policiacas y fuerzas de seguridad, a la 

Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina y Fuerzas Armadas por el 

brillante trabajo realizado en todo el territorio de Coahuila. 

  

Acompañaron al Gobernador Jens Pedro Lohmann Ituburu, Comandante de la Sexta Zona 

Militar; Gregorio Pérez Mata, Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado; 

Homero Ramos Gloria, Procurador de Justicia del Estado entre otros. 
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BRINDAR MÁS ESPACIOS EDUCATIVOS ES 

PRIORIDAD DE MI GOBIERNO: RMV 



  

·         Con más y mejor infraestructura se eleva la calidad dei sistema 

educativo 
  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 10 de octubre de 2015.- Para el Gobierno que encabeza 

Rubén Moreira Valdez es prioridad contribuir al proceso de crecimiento en la 

infraestructura educativa que redunde en un mejor desarrollo académico de las y los 

jóvenes coahuilenses. 

  

Por ello, se construyen y mejoran espacios donde hoy se preparan los que serán los 

profesionistas de cambio del mañana, para el bien y la prosperidad de México y de 

Coahuila.  

  

Gracias a la coordinación de esfuerzos entre el Gobierno Federal, que preside el Presidente 

Enrique Peña Nieto, y el Gobierno Estatal, encabezado por Rubén Moreira Valdez, la oferta 

en educación media superior, ha crecido en la presente administración un 320 por ciento. 

  

Este crecimiento va enfocado a elevar la calidad del sistema educativo, ofrecer a la 

población de todos los rincones de Coahuila una educación pertinente, incluyente e integral 

que equilibre la formación en valores ciudadanos, el desarrollo de competencias y la 

adquisición de conocimientos con altos estándares de calidad. 

  

Es así que en los dos últimos años se han puesto en operación 198 nuevas preparatorias, 

siendo de ellas 155 telebachilleratos; 18 CECyTEcs; 17 EMSaD; y siete COBAC. 

  

Para el Gobierno del Estado de Coahuila, todo lo que destinen autoridades y ciudadanos a 

una educación de calidad es la mejor inversión que se puede hacer para el presente y el 

futuro. 

  

En este sentido, como complemento de la educación medio superior y para enfrentar la 

demanda educativa en el nivel superior, nuestro estado cuenta con siete nuevas 

Universidades que se edifican en todas las regiones del estado. Estas Universidades ya 

están en funcionamiento y los edificios que las albergarán muestran un gran avance físico 

en su construcción. 

  

Con el apoyo del Presidente de la República, estos nuevos centros educativos de educación 

superior se construyen en los municipios de Frontera, Piedras Negras, Ramos Arizpe, 

Saltillo, San Juan de Sabinas y San Pedro de las Colonias, además del edificio en Parras de 

la Fuente, mismo que ya está en funciones. 

  

Estas nuevas universidades son politécnicas, tecnológicas, tecnológicas sustentables, y sus 

programas académicos van acorde a las demandas actuales de las empresas que están 

establecidas en nuestro estado y en la región, con lo que se les brinda a los estudiantes 

herramientas, conocimientos y experiencia para que puedan ser más competitivos en el 

ámbito laboral. 



  

El próximo año se tendrá una universidad más que tendrá como sede Ciudad Acuña. 

  

La apertura de estos nuevos centros educativos de nivel superior y medio superior son una 

decisión de justicia para cerrar las brechas de desigualdad que afectan a los jóvenes que 

viven en comunidades apartadas, frente a los jóvenes de zonas urbanas. 
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CON APOYO DE EPN SIGUEN A LA BAJA 

DELITOS: RMV 
  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 11 de octubre de 2015.- Con el apoyo del Presidente de la 

República siguen a la baja los índices delictivos, afirmó el Gobernador Rubén Moreira 

Valdez, al reiterar el compromiso de mantener la coordinación que existe entre las 

autoridades de los tres órdenes de Gobierno. 

  

Con el trabajo en conjunto entre el Gobierno Federal y Estatal, se han alcanzado metas con 

crear una mejor infraestructura en materia de seguridad, por lo que hoy Coahuila es una 

entidad que tiene desarrollo económico sostenido y con más oportunidades y bienestar para 

los coahuilenses. 

  

Con el respaldo del Presidente Enrique Peña Nieto se mantendrán las acciones de seguridad 

para sostener la lucha contra la delincuencia organizada y que siga la baja de todos los 

índices delictivos. 

  

Las estadísticas correspondientes a este mes de octubre en el delito de homicidios dolosos 

exponen que se redujeron en un 50 por ciento en lo que va del mes de octubre de este año 

en comparación con las cifras del 2014. 

  

Las acciones de seguridad implantadas entre los tres órdenes de Gobierno han dado como 

resultado desde el inicio de la actual Administración que las cifras en los delitos de alto 

impacto sigan a la baja; en un comparativo de enero a octubre de este 2015 con respecto a 

este mismo periodo del 2014, el número de eventos referentes al delito de homicidios 

dolosos bajó en un 18 por ciento. 

  

Respecto al porcentaje del delito de robos en sus distintas modalidades, Coahuila alcanzó 

una disminución del 20.83 por ciento en el mes de octubre de este año, comparado con el 

mismo mes del 2014. 

  



En el delito de robo a vehículo se tiene una disminución en un 27.91 por ciento, el de robo 

a casa habitación del 26.74 por ciento; el de negocio fue del 2.99 por ciento y el cometido a 

persona el 18.99 por ciento. 

  

Los resultados alcanzados han sido gracias a la coordinación y a las estrategias que 

persiguen el mismo rumbo que es el bienestar de las y los coahuilenses, implementadas por 

el Gobernador Rubén Moreira Valdez, con el respaldo del Presidente de la República 

Enrique Peña Nieto. 

  

Como el trabajo realizado entre todas las corporaciones policiacas y fuerzas de seguridad, 

la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina y Fuerzas Armadas que han 

permitido mantener la paz y seguridad en todas las Regiones del Estado. 
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